
"Brina" 

20/03/2006 13:55

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Fw: 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件的建議

Urgent Return Receipt

 
----- Original Message ----- 
 
 
 
 

 敬啟者﹕

關於香港電力市場發展的第二期諮詢文件，本人有以下的建議﹕ 

這諮詢文件主要目的是在合理的價格, 公眾能享受可靠安全，環保及有 效
率的能源供應。而之件中主要之議提都可以總結為以下幾點

1.      管制准許回報在於 7-11% 之內，而視乎投資的項目
2.      管制准許年期 - 10 年 加五年之延續考慮 

3       加價須得到政府批准
4.      開放市場競爭
5.      環境污染之控制及增加再生能源

觀乎報告的建議，目標似是很 正 確，但整體而言又好像有推行上的矛
盾。在香港市民所追求的，是我們有青翠的藍天和新鮮的空氣。所以我們
希望電力公司能多改善環保的設備，減 少  有害物質的排放。當然設備是
要投資，但我不明為何報告對環保設備的投資回報定於最低水平，怎能吸
引有好的設備去改善排 放 。用者自付，本人是使用電者，多付一點而換
來清新空 氣又可靠的電能，只要價錢合理 ，能保持 收入中低水平的比率
下，我不同意回報率有不同比例，以便所有設備有同一平衡發展。而且，
若電力公司排放做得不好，應以懲處他們的管理操守，而不是在投資回報
作處罰。

對於開放市場，有競爭有改善。本人並不同意，因為電力設備是一項大
投資，如沒有合理的回報，而沒資者只以價格競爭去增大市場佔有率，而
減 少 投資在於發電及輸電設備中。大大降低電力供應的可靠性。當電力
缺乏時，價格亦隨之而-昇，可謂因減得加矣。美國的大停電，英國電費
的-昇，也是競爭之果。

至於由廣東供電，他的可靠性更存疑，內地的供電情況，大家是有目共
睹。而內地高速的發展，雖有不 少的發電廠正在建造中，但供港電力的



穩定性，在未來五年，未必有所改善。另一方面，內地電廠又不能像香港
兩家電公司受港府管制，到時候，價格，網絡安全責任，維修責任等事
項，分責混淆，連需求也受制於人矣。更甚是環保的排放，利字當頭，我
們管不到-了，但有害排放一定會飄到香港呢！

至於再生能源，成本太貴，香港土地有限，而供電不穩，發電量有限，電
價更貴。以現時港燈那風力發電機所產的電量之小，我想用上整個港九的
土地，遠遠地不足供港人的需要。我讚同再生能源的發展，但亦要平衡各
方的利益。

陳玲華啟



"陳盈盈" 

15/03/2006 16:37

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

___陳盈盈_______ (署名) 啟



" " 陳秋旋

30/03/2006 17:54

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳秋旋



"陳貞楨" 

15/03/2006 16:36

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

陳貞楨啟



" " 陳倩芳

31/03/2006 11:12

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳倩芳









"陳浩倫" 

17/03/2006 17:55

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳浩倫













"Sam"  
 
 

28/03/2006 00:02

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:  香港電力市場未來的發展第二階段諮詢意見
Urgent Return Receipt

敬啟者：
 
我對電力市場發展第二階段諮詢文件中有部份建議並不讚同，以下是本人的一些意
見：
 

香港供電的穩定性是世界是數一數二的，這是過住兩電的投資及發展的成果，任何規
管都需令電力公司能繼續投資並保持穩定的電力服務。同時，在一個需要龐大投資的
環境下，是必需要有合理及吸引性的回報率才可行的，所以本人認為給與電力公司
15年或以上年期的合約期及保持現有的劃一資產回報率是必須的。否則，任何公司都
難於作出長期的計劃。甚至會令電力系統的設備維持不到現有的可靠性，長遠令供電
穩定及可靠性大幅下降，從而影響社會的正常發展。
 
 
陳健偉







"Priscilla & Calvin" 

31/03/2006 00:56

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Re: Future Development of the Electricity Market in Hong Kong – 
Stage II Public Consultation 香港電力市場未來的發展 – 第二階段公
眾諮詢

Urgent Return Receipt

看完整份文件後，本人對『香港電力市場未來的發展– 第二階段公眾諮詢文件』有以
下的意見：

1.    反對開放電網予其他新供電源，因他們在現階段及可見將來的供電可靠及穩定性
成疑

2.    諮詢文件中建議未來的協議應以十年為期，期滿時可續期多五年。個人則認為因
發電設備回本期較其他行業為長，為免影響投資意欲而導至發電可靠及穩定性下降，新
的協議應仍舊以十五年為期。

3.    反對諮詢文件中所建議的「不同類別的資產有不同的投資回報率」。個人認為應
劃一投資回報率，因簡單的制度是香港其中一個成功的因素。

4.    不應將電力公司所有固定資產的准許回報率與他們能否達到在根據條例向個別電
廠發出的牌照中所定下的排放總量上限掛鈎。因他們如未能達標則已經要根據環保署發
出的牌照受罰。掛鈎等於雙重受罰，不合理。

陳國輝



yingtong tsui 
 
 

26/03/2006 21:32

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:  =DF?=香港兩電第二階段公眾諮
Urgent Return Receipt

敬啟者:
香港兩電第二階段公眾諮詢

 
本人就兩電第二階段公眾諮詢,有以下意見:
 
1.反對政府准許回報太低 - 本人以投資者身份反對政府准許回報太低,會引致股息派發
同時低.
 
2.協議年期不宜太短 - 本人以投資者身份反對協議年期太短,引致兩電公司可能出現負
增長回報,會引致股息派發低息.
 
大埔市民
陳國鐘先生















" " 陳淑怡

26/03/2006 21:13

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳淑怡







"Chrissy CHAN" 

20/03/2006 00:02

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 電力開放市場之意見

Urgent Return Receipt

葉局長：
 
本人陳章居於                  ，對電力開放市場有以下意見。
 
港燈一直為南丫島居民帶來穩定的供電，就業及旅遊商機，最近安裝之風力發電機更
把島之旅遊業推致高峰。
 
本人認為電力市場最好依舊如昔，因對我們來說，電力穩定才是最重要，若開放市場
後時常停電或電力不穩，只會得不償失。再者，電費只是佔本人之入息0.1%，相比起
交通費等開支只是”蚊比和牛比”。
 
 
 
陳章上
2006年3月19日
 
 
 



 陳竟明

30/03/2006 08:45

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

陳竟明



"陳凱蓉" 

18/03/2006 11:27

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

4. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

5. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

陳凱蓉 (署名) 啟















" " 陳詠嫦

31/03/2006 11:15

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳詠嫦



 

敬啟者： 

 

就香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件，本人有以下幾點意見： 

  

1. 反對政府建議將投資回報率由現有的13.5%調低至7% - 11%： 

政府似乎從未清楚解釋釐訂有關回報率的準則，亦即是沒有合理的依據來支持7-11%

的投資回報率。相信大部份人都知道，電力行業所需要的投資比起其它行業都要更龐

大更長遠。過低的投資回報率怎可能吸引投資者加入呢！缺乏足夠資金，試問電力公

司如何面對業內特定的風險及挑戰！本人最擔心的，就是會因而危害現時兩間電力公

司所提供的可靠電力。 

  

2. 反對政府建議未來的雙方協議縮短至十年期： 

電力行業一般資產的壽命長達三十年或以上，長期的燃料供應合約年期亦長達二十年

以上。若果協議年期只得十年期，實在太短，對於電力投資者完全是缺乏保障，試問

有誰仍會樂意繼續投資呢！ 

    

3. 反對政府准許回報率與排放量上限目標掛勾： 

雖然環保極為重要，但政府暫時還未有清晰及互相配合的能源及環保政策，郤要求電

力公司投資減排設施，以達到大幅收緊的減排目標及引入罰則，未免有所不公平。況

且政府現時已有法例懲罰電力公司減排超標，若然再加上這個機制，豈不是受著雙重

懲罰！投資回報乃是要彌補資金成本及機會成本，與減排目標扯上關係，實有點不應

該。 

   

一直以來，兩間電力公司都努力地為香港提供穩定、可靠及安全供電服務，甚至達到

世界級水平。相反，香港的電費與其他城市相比下，其實是處於低的水平。再者，電

費的開支平均佔香港的家庭總開支也只不過是百分之一點七，比起昂貴的交通費，還

有一差距呢！ 

  

   

陳雯潔 

Man Kit CHAN 

30/03/2006 22:59

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展第二階段諮詢

Urgent Return Receipt







"陳敬陽" 

19/03/2006 13:50

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳敬陽





"陳瑞綸" 

17/03/2006 19:29

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳瑞綸





"陳祺琪" 

19/03/2006 08:56

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳祺琪









" " 陳嘉瑩

31/03/2006 11:12

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳嘉瑩









"陳廣成" 

17/03/2006 10:02

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

陳廣成







"Chan Nui Ho" 

30/03/2006 21:48

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 ( ) 陳磊浩 署名 啟



 陳穎熙

30/03/2006 20:35

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

陳穎熙























chan chan 

30/03/2006 22:40

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:第二期電力市場諮詢
Urgent Return Receipt

  

第二期電力市場諮詢
 

, 在香港生活的小市民對有電供應已視之為理所當然的事 任何政策上的建議或改變而會
, . 影響供電穩定性的都應小心考慮 停電對整個社會的影響是難以想像及令人不能接受

 ( ) 至於合理回報率是否可參考一時長年期投資回報 如十年或三十年美國債巷 加一投資
,  ( , , , ) .風險溢價 再加一些可調節機制 基於通脹 生產力 環保表現 燃料改變 而制訂

陳錦鵬
30 March 2006
 
 
 
 
KPC.doc



第二期電力市場諮詢 

 

在香港生活的小市民對有電供應已視之為理所當然的事, 任何政策上的建議或

改變而會影響供電穩定性的都應小心考慮, 停電對整個社會的影響是難以想像
及令人不能接受.  

至於合理回報率是否可參考一時長年期投資回報 (如十年或三十年美國債巷) 

加一投資風險溢價, 再加一些可調節機制 (基於通脹, 生產力, 環保表現, 燃料
改變) 而制訂. 

陳錦鵬 

30 March 2006 

 











"SH Luk" 
 
 

31/03/2006 02:10

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:回應香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件
Urgent Return Receipt

 :敬啟者
 
本人對政府於二零零五年十二月三十日發表就現時香港電力市場的管制計劃協議屆滿

 , 後的未來發展第二階段公眾諮詢有以下意見 希望政府能慎重考慮而作出適當的檢
討。
 
本人絕對支持政府在諮詢文件中提及要確保公眾能夠以合理的價格，享用可靠、安全
及有效率的能源供應，並致力將生產和使用能源對環境所造成的影響減至最低的政策
目標。相信公平及合理的檢討定能建立一個健康的電力市場以配合香港的未來經濟發
展，但本人對政府在文件中提出的一些部份建議並不認同及支持，恐怕會影響電力的
持續發展，繼而影響我們的生活質素，故此嘗試以多角度分析部份不合理的建議如
下。
 
本港目前的電力供應已達致世界級極高水平，沒有計劃的停電絕無緊有，我認為兩間
私營電力公司對此作出很大努力及貢獻，合理回報是有必要的。就現時的電費水平，
本人覺得物有所值並且可以接受，相信普遍市民都能負擔得來。以本人家庭總收入及
開支而言，電費開支遠遠低於住屋、交通、日用品、衣食等支出。調低回報率後，一

-定不能吸引龐大而長遠的電力設施投資，從而影響電力供應的 定性及安全。
 
在經濟好的時候只收取合埋回報，而在經濟低迷的日子，推出一系列回贈計劃及凍結
加費，表現出對社群的企業責任，本人認為現時電價的調整機制沒有問題及應該保
留。建議中指電價調整必須先獲政府批准，恐怕只會令電價的調整變得政治化，影響
電力設施的長遠投資，最後影響供電可靠性、安全等等。
 
至於協議年期，政府建議由現時十五年縮短至十年，期滿時可續期多五年。由於電力
設備服務年期往往長達三十至三十五年，在最初九或十年投資仍處於負回報，所以十
年協議年期根本不設實際，本人認為現時十五年的協議年期應作保留。
 
至於環保問題，現有法例懲罰電力公司排放超標，建議中指准許回報應該與減排表現
掛鉤等同對電力公司作出雙重懲罰，這樣是不合理的。還有不同類別的資產有不同的
投資回報率實屬畫蛇添足，因投資只會考慮合理回報。然而在諮詢文件中亦有提到，
採用這方法可能會遇到一些問題，其中界定資產分類的困難和行政費用的增加，實在
不容低估。
 
陸秀海
 



Daisy Luk 

05/03/2006 21:59

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 回應香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

葉局長：
 
 

香港電力市場未來的發展
第二階段諮詢文件

 
 
香港能成為國際大都會及主要金融中心 , 兩間電力公司提供世界一流的供電可靠性實
有著不可抹殺的功勞。所以，我希望政府在制訂新的監管模式時，要權衡輕重，慎重
考慮下列因素：
 
1.                  任何令電力公司減低投資意欲的政策（如建議的降低准許回報率到7-11%
、過剩發電容量機電裝置不能得到回報及將協議年期縮短至10年等）都會令電力公司
減少投資，影響香港的供電可靠性。
 
2.                  政府建議在新的監管模式下，把電力公司減排設施的回報率降至最低，這
樣會令電力公司傾向投資在較高回報率的資產上而把裝置減排設施的意向降低，對環
境保護沒有幫助。所以，應採用直截了當的單一回報率。
 
 
在制訂香港電力市場未來的發展時，我們應該考慮多方面的因素及可能導致的後果，
以得出最好的電力市場監管模式。
 
                                                                                          
                                                                                                                             陸惠蘭
2006年3月5日
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　 　 　 　 To: 　 　 　 　edb@edlb.gov.hk 
　 　 　 　 cc: 　 　 　 　 
　 　 　 　 Subject: 　   　Web Enquiry 
　 　 　 　 　 　 　 　 

realname: 麥先生

subject: 回應有關香港電力市場第二階段諮詢文件內之建議

Enquiry: 本人乃港島其中一個電力用&#25143;, 現就有關香港電力市場第二階段諮詢
文件內之建議, 有以下意見 :

首先, 作為一個用&#25143;的身份,對有關新的電力供應源,我覺得 :

開放電力網絡市場予第三者

1. 　 　 　 　 　 　 　 　 這安排會令到供電責任變得複雜, 萬一發生事故,未必
能清楚介定責任誰屬,沒有清晰的責任,就會做成混亂,自然會大大降低了供電的隱定
性,受害者往往是我們這一班用&#25143;,任何人也不願意為了節省小小的支出而甘願
在炎夏因停電而被困在電梯內或整夜在沒有冷氣下睡覺或自己的生意因停電而受到影
嚮
2. 　 　 　 　 　 　 　 　 有何根據指開放電力網絡市場予第三者會在供電隱定性
或在電費上比現在好,不然的話,我就不甘當做「白老鼠」了
3. 　 　 　 　 　 　 　 　 香港只是一個彈丸之地,正所謂「一山不能藏二虎」,而
現在二虎「中電與港燈」已各據一方,雙安無事,但若果再加多幾隻老虎下來的話,並非
是汰弱留強這麼簡單,而是沙塵滾滾,殺錯良民,利潤與供電隱定性往往是成正比的,不
要天真的去相信開放電力網絡市場予第三者是對市民有著一面倒的好處
4. 　 　 　 　 　 　 　 　 作為用家,當然是平、靚、正為主,但當要去二擇其一的
話,我必會選擇為持現狀,不用擔驚受怕,因為香港供電的隱定性是大家有目共睹

加強兩電聯網

1. 　 　 　 　 　 　 　 　 一如上述第3點一樣,沒有好處,最終只會失敗
2. 　 　 　 　 　 　 　 　 很多西方先進國家已經在聯網方面嘗試過,並且已經得
到不少教訓

來自內地的電力供應

1. 　 　 　 　 　 　 　 　 兩地的基制和要求標準有異,其供電隱定性比率在短期
內難以附合港人要求,既然沒有可靠電力供應給香港,又為甚麼要冒險而以致影嚮整個
社會經濟呢
2. 　 　 　 　 　 　 　 　 內地的供電情況在未有改善之下,不能免強行事,
&#30799;究是可以,但實&#36341;就不是時候

其次站在投資者的角度, 我覺得 :

協議年期

1. 　 　 　 　 　 　 　 　 所有供電的建設都不是三,五,七年內可以完成的,它是
一個長時間的計劃和投資,若果沒有十多年以上的年期協議,有誰會投放大量資金下去
2. 　 　 　 　 　 　 　 　 一個大形的投資,往往是要有長時間才能回本, 一個短
的協議年期,只會令到用&#25143;付出更高的電費來作出平衡
3. 　 　 　 　 　 　 　 　 十年的協議年期不能給予電力公司提供一個長遠的計
劃, 用&#25143;往往得不到最好的利益



准許\回報

1. 　 　 　 　 　 　 　 　 一個涉及龐大資金的投資,只能有7%-11%的回報,可有甚
麼吸引力呢?完全不成正比,不如去投資其它小生意吧!
2. 　 　 　 　 　 　 　 　 至於「無厘頭」地建議7%-11%的回報,在缺乏任何的數
據下, 政府只能給予人覺得是欠缺誠意與電力公司談判,只是將消費者的「愈平愈好」
的原則,照搬出來,然後再看反應
3. 　 　 　 　 　 　 　 　 一個扁低的投資回報率,只會做成因投資不足而危及供
電的隱定性,受害的又是巿民,政府的偏幫反而是害了市民
4. 　 　 　 　 　 　 　 　 完全沒有顧及小股東的權益,一點也不公平

總結:

香港之能夠有今時今日在國際上的成就,電力公司或多或少都有一定的功\勞,若要香港
繼續爭取更好的將來,我個人希望政府及大家盡量支持維持現狀,當然輕微及適量和適
當的修改,在現今發達和進&#27497;的社會上,是一定獲得各方面所接受的.

麥先生
二OO六年三月十二日

 



30/03/2006 20:26

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: -翠篠-カ初種-
Urgent Return Receipt

致局長:

本人就有關香港電力市場有以下意見:
1.  香港電力供應之所以能維持平穩;全因兩電以往大量投放資金,進行系統更新及不斷提
高服務質數引致;如引入新供應商,前期投資必然巨大,而回報就視乎利潤及年期之多少o新供應商未必能
以低電費的收入而保証維持電力供應平穩o
2.  電力之使用應用得其所,應用方用;教育應由市民出發o電力供應商應與政府合作加強提
供節省用電的知識及教育巿民o
3.  環境保護方面,電力供應商必須投資更多,而以用者自付為原則,投資於環境保護的金額
理應由用者自付o
4.  至於合理的利潤方面,應保持現有利潤規定;如減小利潤,兩電的前景會因收入減小而令
股價下滑,最終已投資者將受到損失如同當年香港電訊一樣o

歸立以上各點,本人支持保留現有的利潤管制,維持電力供應平穩o

祝君安康!
麥志昌上
30/03/2006



"W.M. Mak" 
 
 

29/03/2006 22:43

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comment on the Stage II Consultation Document
Urgent Return Receipt

Dear Sir,
 
I would like to inform you of my comments on the Document of Future Electricity Market Stage 2 
Consultation.
Attached files are my writing on this subject for your information and onward handling.
 
Thanks,
 
 
Mak Wai Man
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" " 麥楚君

31/03/2006 11:22

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

麥楚君



 

27/03/2006 22:35

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: ? ?����眅誠 薯庈 帤 腔追桯菴媼蕆僇烷
Urgent Return Receipt

香港特別行政區政府
經濟發展及勞工局

敬啟者﹕

就「香港電力市場未來的發展」第二階段諮詢文件，本人列出以下數點供政府考慮﹕

( )一
在開放電力市場方面，眾所周知，新電力供應源必是來自廣東省，包括深圳或珠三角
等地方。以現時當地缺電情況及整體配套設施來看，短期內供電予香港的可行性極
低。又或以現時中國供電情況及管理模式來看，香港用戶未必能接受。如考慮電力市
場開放，政府必需考慮採用現有「規管計劃」，以確保新舊供電商能在公平的「規
管」條件下作出良性競爭。

( )二
在可再生能源發電方面，香港地少人多，落實使用「可再生能源」發電，受到極大制

-肘。就土地供應、地方環境及經濟效益來看，我們更擔心會因此而導致電價大幅 升。

( )三
在環保措施方面，多元化燃料組合發電及燃料供應穩定對供電可靠性及維持合理電費
是主要因素。政府必須制訂一套清晰的環保條例以配合能源政策。長遠來看，我們應
增加使用天燃氣作為發電燃料並兼顧不同燃料的均衡應用以減輕燃料供應短缺時發生
電力不足及電價急升問題。

希望閣下能詳細考慮以上各點。

 ( )麥嘉儀 澳洲註冊營養師



peter mak 
 
 

30/03/2006 08:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場未來發展第二期諮詢文件
Urgent Return Receipt

葉局長：
電力市場未來發展第二期諮詢文件
願主降福您，祝您和您的親友及經濟及勞工事務
局各人都獲享平安。
我本人對上述諮詢文件，有以下的意見：
1.
我是香港居民，我當然很重視空氣質素；只要空氣質素合乎標準，大家健康，遊客也
不會因為空氣質素差而卻步，工人有工作，本人並不介意分擔所涉及的費用；不過正
視環保，不應矯枉過正，忽略了經濟效益，反而窒礙繁榮穩定的推動；
2.
天然氣發電，當然理想，但過於倚賴天然氣，政府也應注意，一旦某種燃料供應出現
短缺，甚或受到攏斷，便會嚴重影響電力不足的問題，屆時我們的生計，甚或整個香
港的經濟都會受到龐大的打擊；我認為政府應鼓勵及協助電力公司去解決這方面的問
題，問題解決，電力供應有保障，電費自然穩定，市民的生活才有保障；
3.
規管年期我覺得似乎過短，窒礙公司的長遠投資，也容易令其業務之風險提高，未能
創造更優秀之條件去爭取長期燃料供應合約，最終的受害者仍是市民；所以我認為
15年合約的年期，是既可攻亦可守，對投資者而言，他們可安心去投資，而政府對市
民，亦有一個合理的交代；這才是一個穩健的做法；
4.
其實中電的電價，與全世界作一比較，亦不算高；以往也曾作出回贈，可說是一間很
有良心的公營機
構；我認為電力改革不應只著眼於降低價格，而應全面兼顧，更應著重電力市埸的持
續發展，令大家都有生存的空間；

5.
政府應該提供一個簡單而劃一的回報率，巴士公司也是公營機構，但卻能夠有近乎
10%的回報，而電力公司則不然，以此而論，似欠公允，不知日後會否影響其投資的意
欲，甚或做成供電水平的下降？

6.
政府歡迎新經營者加入市場，但卻沒有制定清晰的市場開放計劃，他日一定會擾亂市
場正常運作；
7.
我亦很明白政府當然想大家能以合理的價格，獲得最可靠、最安全、和最有效率的電
力供應，並對環境的影響減至最低。我們小市民當然贊同，但作為一個好市民，就應
有深一層、和多層面的分析，例如：政府會不會期望現有的燃煤發電設施在將來繼續
運作？會不會期望在未來的日子裏，去動用更多的天燃氣去發電？香港計劃怎樣推動
更多的天燃氣進口？怎樣去穩定進口價格？
8.
這等等的問題，都應該要考慮周詳！我們升斗市民才有保障。
敬祝
身心康泰、納褔致祥
                                 麥漢楷 頓首
                             30-03-2006



葉局長： 

電力市場未來發展第二期諮詢文件 

願主降福您，祝您和您的親友及經濟及勞工事務局各人都獲享平

安。 

我本人對上述諮詢文件，有以下的意見： 

1. 我是香港居民，我當然很重視空氣質素；只要空氣質素合乎標

準，大家健康，遊客也不會因為空氣質素差而卻步，工人有工作，

本人並不介意分擔所涉及的費用；不過正視環保，不應矯枉過

正，忽略了經濟效益，反而窒礙繁榮穩定的推動； 

2. 天然氣發電，當然理想，但過於倚賴天然氣，政府也應注意，一

旦某種燃料供應出現短缺，甚或受到攏斷，便會嚴重影響電力不

足的問題，屆時我們的生計，甚或整個香港的經濟都會受到龐大

的打擊；我認為政府應鼓勵及協助電力公司去解決這方面的問

題，問題解決，電力供應有保障，電費自然穩定，市民的生活才

有保障； 

3. 規管年期我覺得似乎過短，窒礙公司的長遠投資，也容易令其業

務之風險提高，未能創造更優秀之條件去爭取長期燃料供應合

約，最終的受害者仍是市民；所以我認為15年合約的年期，是

既可攻亦可守，對投資者而言，他們可安心去投資，而政府對市

民，亦有一個合理的交代；這才是一個穩健的做法； 

4. 其實中電的電價，與全世界作一比較，亦不算高；以往也曾作

出回贈，可說是一間很有良心的公營機構；我認為電力改革不

應只著眼於降低價格，而應全面兼顧，更應著重電力市埸的持

續發展，令大家都有生存的空間； 

 

5. 政府應該提供一個簡單而劃一的回報率，巴士公司也是公營機

構，但卻能夠有近乎10%的回報，而電力公司則不然，以此而論，

似欠公允，不知日後會否影響其投資的意欲，甚或做成供電水平

的下降？ 

 



6. 政府歡迎新經營者加入市場，但卻沒有制定清晰的市場開放計

劃，他日一定會擾亂市場正常運作； 

7. 我亦很明白政府當然想大家能以合理的價格，獲得最可靠、最安

全、和最有效率的電力供應，並對環境的影響減至最低。我們小

市民當然贊同，但作為一個好市民，就應有深一層、和多層面的

分析，例如：政府會不會期望現有的燃煤發電設施在將來繼續運

作？會不會期望在未來的日子裏，去動用更多的天燃氣去發電？

香港計劃怎樣推動更多的天燃氣進口？怎樣去穩定進口價格？ 

8. 這等等的問題，都應該要考慮周詳！我們升斗市民才有保障。 

敬祝 

身心康泰、納褔致祥 

                                麥漢楷           頓首 

                                       30-03-2006 



rg mak 

11/03/2006 16:46

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我的意見

Urgent Return Receipt

諮詢委員會,
 
我堅信一個可靠, 安全及有效率的電力供應最為首要. 過往至今香港兩間電力公司提供
世界前列水平達99.9%以上供電可靠性足以令市民信賴和放心. 
 
開放電力市場由內地輸入可靠性令人憂慮. 國內近年經濟迅速增長, 供電短缺情況屢有
所聞, 導至不少廠家生產上不便及損失. 至於供電聯網複雜性產生問題更大, 首先建立
一個完善聯網基建和技術等需要投入龐大資金. 這些都會轉架至用戶身上. 況且聯網供
電可靠性也有一定風險, 在世界各地也曾發生多次因聯網故障引致大停電. 事故地方巨
大經濟損失和社會不安是我不願在本地見到的. 加上預見未來數年用電增長率袛約有
2~3%, 相信香港兩間電力公司只需投放適量資源便能持續提供可靠電力供應. 這是最
有利的.
 
一個合理准許回報率令供電及用電兩者都達到均衡利益. 既可鼓勵電力公司持續提供優
質服務予用戶, 也可令市民享用合理價格電力. 現時巿民在電力消費上佔生活整體開支
約為2%, 比對其他如交通, 通訊等開支比率還低, 是可以付擔和接受的.
 
電力行業是一項高資金及回報年! 期長投資, 沒有一個長遠投資年期會令投資者缺乏前
瞻, 阻礙發展. 漸而提供不到可靠電力供應.
 
至於環境質素的改善方面應積力鼓勵電力公司 投放多些資源在先進環保設備上以達到
指標. 雖然這樣會對生產電力成本有一定的增加, 但對整體市民健康得益及因環境污染
引至的疾病醫療開支減省是不可計的. 我相信亦是市民所樂見.
 
 
                                                                     市民  麥潤霖  



Henley Mak 

29/03/2006 12:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:回應第二階段電力市場檢討諮詢文件
Urgent Return Receipt

葉局長：
 
回應第二階段電力市場檢討諮詢文件
 
就政府現正進行的電力市場檢討，本人就下列經濟規管中的幾個事項表達一點意見，
以作參考。
 
1．            規管工具
 
-                     政府與兩電簽訂的雙方協議可從以往紀錄證明行之有效，既簡單又易於實
施
-                     反對十年期協議，期滿時可再續期五年，這個協議匆略電力基建較長的
投資週期及電力公司需作出的合約承擔，增加投資風險。
 
2．            投資回報
 
-                     贊成以固定資產(固定資產平均淨值)為投資回報基數，因為政府較容易監
管電力公司的投資，和有助更具效益的融資安排。
-                     反對為四種不同類別的資產採用不同的投資回報率，因為多層回報架構
令到整個規管機制變得不必要地複雜和增加行政費用，最終令納稅人加重負擔。
-                     反對投資回報率由現有的13.5%下調至7% - 11%，應給予投資者足夠的投
資回報率以吸引電力行業所需的長遠龐大投資，過低的投資回報率可能導致投資不
足，因而危害供電可靠性。
-                     反對准許回報率與排放量上限目標掛鉤，准許投資回報率應與籌集資金
的成本和風險掛鉤，而非與能否達到排放量上限目標掛鉤。
 
3．            電費
 
-                     贊成設立一個「電費穩定基金」，由用戶承擔燃料費用及其上限超出上
限的餘款須歸還用戶，有助穩定電費，但更應容許基金出現負結餘，以便更有效穩定
電費。
-                     贊成電費包含供電所需的成本及電力公司可獲准賺取的准許回報，以保
證有足夠的投資，減低營運及投資的風險和方便政府監管電費。
 
 
4．            新的電力供應源
-                     反對開放電力網絡供第三者使用，包括內地的電力供應，因為會危害供
電可靠性，令維持足夠及可靠的供電責任變得模糊不清，令本地就業機會流失內地。
 
此致
 
麥蔭權



        
              
                    
              

28/02/2006 12:24 AM 

        
        To:        edb@edlb.gov.hk 
        cc:         
        Subject:        Web Enquiry 
                

realname: Mak Shu kEE

subject: 香港電力市場未來發展第二階段諮詢意見

Enquiry: 香港電力市場未來發展第二階段諮詢意見

電力供應的穩定性,對今天的香港工商業運作不可缺少的基本條件,
在現行的管制計劃下, 本人對現有的准許\利潤回報由13.5% 可稍向下調低到11% 至 12%. 因過低投資
回報率, 可令投資不足, 因而危害供電穩定性,   
本人就經濟&#35268;管工具如只訂於十年期為限, 則認為較短和對投資者來說是不足夠, 因大型基建須
較長的投資週期和高風險合約的承擔, 固應維持十五年不&#22793;較為合理.

麥樹基



"Patrick Mak" 

07/03/2006 18:35

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:  電力市場發展意見書

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長:
香港電力市場未來的發展第二階段諮詢

 
本人是一位在屯門區居住的居民。本人基於下列理由不同意准許利潤回報率下降和不
同意開放市場。
 

1. 中電提供高質素的供電給九龍及新界的居民享用幾十年，其間並沒有大規模、
長時問或者經常性的停電經歷。這樣世界頂級高質素的供電並非任何一間電力
公司都能做到的。

 
2. 現時中電提供的供電服務算是物超所值，遠較其他國際大城市的電費為低。電

費佔市民工資的比例很低，現在的電費水平是可以接受的。況且中電在過去八
年都凍結電費，並向客戶提供三十億港元的回扣。

 
3. 不同意引入電力公司，衹會引起監管失控，秩序混亂，因為新電力公司只會挑

選較大及有利可圖的客戶。而偏遠或小客戶或需支付更高的電費才能享受電力
服務。

 
4. 引入多間新電力公司或從內地發電供給香港只會增加汙染，對環保只有傷害。

 
5. 過往的15年協議年期應保留。因電力設備的成本高，規模大，使用期一般都超

過20-25年，10年的協議年期是太短了。如果說13.5%准許利潤回報率比較高，
但7%的准許利潤回報率實在是太低了，對投資者並沒有足夠的投資誘因。若將
准許利潤回報率訂於太約11%是比較合理而市民大眾是可以接受的。

 
 
 
屯門一市民 麥錦華
2006年 3月 8 日



Chang Mak 

27/03/2006 23:21

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場未來發展第二期諮詢
Urgent Return Receipt

經濟及勞工局局長：

政府就「香港電力市場未來發展」進行兩階段諮詢期中，跟據數位學者的論據，本人
亦提出 以下意見! :-
 
電力市場引入競爭，是否可逼使電力公司減電費，以本人意見，跟據外國經驗，以英
國為例的開放電力市場經營模式下，幾家電力公司因應油價和天然氣價的上漲，大幅
度調高電費。再以美國為例，電力公司為應付燃料等加價開支而減少對供電設施的長
遠投資，導致嚴重大停電。以上反證了競爭不等於減電費。
 
香港減少或增加發電量對華南地區的空氣影響不大。 據知中電發電廠受有關當局監察
下運作，自90年代開始引入潔淨的天然氣及核能發電，並安裝減排設備及採用高質素
燃煤發電使整體排放量大幅減少。  相比華南地區，由於經濟發展迅速，發電量不斷地
提升至極點，缺電情況嚴重，導致工廠或商業機構自購柴油發電機組自行發電以減少
缺電帶來的損失，另方面國內的發電廠是以燒煤發電為主，? ? 國內的環保執法及監
管不足，私人發電機加上發電廠的排放令整體排放量大大-升，嚴重影響空氣質素。  
空氣質素是一個區域性問題，有賴兩地政府共同努力訂下清晰環保政策及完善監管制
度控制由汽車及發電廠的排汙量以減少空氣? 染。 採用天然氣以減少燒煤有助減低污
染排放，政府應明確地訂立環保條例以配合能源政策，我相信若香港供電國內除經濟
效益外亦間接協助改善部份空氣質素。
 
新建議管制計劃的年期由現有的十五年減至十年，餘下五年則由政府決定受到質疑。 
舉例來說，在基建項目的融資安排方面，一般投資年期需要盡量配合資產的壽命 (政府
建議採用固定資產平均淨值作為釐定投資回報基數) ， 而發電及配電資產的壽命約為
三十至三十五年。   此外，十年專營期亦會帶來與燃料供應相關的嚴重問題。  燃料供
應合約一般以二十五年照付不議的形式簽訂。  若營運年期只有十年，那麼電力公司或
供應商又怎會冒險簽訂燃料供應合約。
 
麥燦







"寒生" 

19/03/2006 10:43

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

寒生



















KC Pang 

20/03/2006 19:53

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展 (第二階段諮詢)
Urgent Return Receipt

空氣污染不單嚇怕外來的投資者，更使港人陪上健康，這是我們需要正視的問題。

有投資者表示有意從內地輸入電力供應香港，並已向港府作出申請，如獲批，便會在
上半年供電本港。此舉對香港小部分市民（沙頭角）帶來好處，就是可享有比現時較
平的電費，但可能要廣大的香港市民負上沉重的代價。
 
首先，香港近年的空氣污染嚴重，很大原因是珠三角的工業急速發展，製造大量的污
染，而污染物隨風飄來所致。內地電廠的環保設施是否比兩電更好，本人心存疑問。
 
其次，引入內地電力，將會造成重複建設，如鋪設電纜，興建電站等。多間電商同時
對一個地區供電，可採用的方法不多。方法一是開放電網給新供電商，並由另一間公
司協調電商，供電到網路，但消費者無權選擇，模式和現時一樣。方法二是做到像開
放電訊市場般，令消費者有選擇權，則新加入的電商要駁線到每戶，雙重發電，但剩
餘的電量是不能儲存，所造成的資源浪費可想而知，所製造的污染只會比現時更嚴
重。
 
發電廠的環保表現，受到《空氣污染管制條例》及有關的環保法例所規管，如不合
格，港府可對電力公司作出懲罰，罰款最終有望流回我們的醫療體系，但咨詢文件中
並未提及，港府能否對境外的電力公司作相同的規管，如不能，豈非因小失大。
 
咨詢文件中提到，兩電現有及正在興建中的發電設備，可以足夠供應本地電力需求至
2010年，電力供應如此充裕，因此本人覺得現時沒有必要開放電力市場。
 
彭國才
20/03/2006



" " 彭啟光

31/03/2006 21:54

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

__ _____________ ( ) 彭啟光 署名 啟



Wai Ching Pang 
 
 

27/03/2006 23:42

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場公眾諮詢
Urgent Return Receipt

特區政府經濟及勞工局葉樹坤局長：
 
鑒於兩間電力公司的《管制計劃協議》將在2008年屆滿，本人要求政府認真考慮以下意見，藉以決定未來
電力市場發展的路向： 
 
(一) 電力公司應收取合理電費 – 本人認為香港的電費雖然較內地貴，但內地電廠用的煤比較差，污染空氣
比較大，原料煤又有政府補貼，還時常停電，廠家大都要自備發電機，這樣的電比香港平又有什麼用？電
貴時市民還可以節制用電自行控制開電支出，不愁缺電。電平時可能想用又冇得用，損害經濟收益，因此
本人提醒政府厘定電費時要合理。 
 
(二) 任何新訂的管制計劃協議應具備充分的彈性，並可在合理的年期內作出檢討 – 現時兩電與政府爭論年
期應是10年好或是15年好。 本人認為兩電的理據較為可取，對爭取較平的原料合約有利，即對消費者有
利。
 
 (三) 投資回報率應有競爭力以吸引股東持續投資。做生意得7%回報似乎低些，若要維持穩定及安全的電
力供應，本人建議用香港各個公用事業的回報率中位數加些小以推動優質電力服務的持續發展。
 
(四) 電力公司應盡快減少排放二氧化硫等污染物，並多採用更環保的能源；例如液化天然氣發電。
 
 
(五) 應加強研發及應用可再生能源。此外，
 
 
(六) 政府應研究成立能源管理局的可行性，以負責制訂長遠及整體的能源政策。  
 
祝好
 
彭惠菁





Garfield  

26/03/2006 23:07

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場未來的發展意見
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局:
本人就香港電力市場未來的發展意見如下:
1)既然兩電都可以提供可靠的電力供應,就不應隨便開放市場.以免造成災
難性的大停電.
2)現在的電價維持在合理的水平,不應隨便大幅下調,因為會影響供電質素.
 
維持可靠的電力供應除了供電機構外,政府的政策乃重要一環,所以制定政
策時必須要考慮清楚.
 
市民
 
彭學弢











" " 曾子殷

30/03/2006 20:26

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

曾子殷



"曾小燕" 

16/03/2006 18:11

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

______曾小燕_________ (署名) 啟





" " 曾俊傑

24/03/2006 07:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

曾俊傑



11/03/2006 10:40

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場管制計劃議諮詢

Urgent Return Receipt

本人對電力市場管制計劃協議有以下意見:1, 利潤管制協議年期必須有合理的年期,投
資龐大及回本期長的電力市場來說,年期太短會對設計,規劃,投資,發展沒有充份的時
間準備.2, 資產分類回報架構,所有資產的建設成本相同的,回報應一致.而對環境保護
的項目,回報應訂高,這樣才能吸引投資者投資環境保護項目.3, 准許回報必須有合理
回報率才能吸引投資者,回報率太低,投資者失了投資意慾,對電力市場發展帶來不明朗
因素.4, 不應以減排罰則,應該以減排賞則,電力公司投資不同的減排設施獎賞不同的
回報率.

曾桓豪上



kwok chun tsang 

13/03/2006 22:40

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

葉局長：
            本人期望政府以獎勵手段利誘兩電加強發展再生能源，改善空氣質素。政府目
前採用罰款制度未能有效迫使兩電正視問題。發展再生能源，需要更換發電機組投入
大量資金，更長投資期、回報期更長達數十年。
            若政府能維持給與高回報率和較長年期專營榷作為利誘，兩電可無後顧地投放
更充裕資金發展再生能源，獲取長遠效益。開放市場，引入競爭換取價格下降的做法
短視；電費便宜可造成能源浪費，違背要節約的目標。
                                                                                               曾國忠
                                                                                           13/3/2006











" " 曾頌恩

24/03/2006 11:46

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟



" " 曾德榮

26/03/2006 04:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: ?我們的下一代要永遠帶著口罩嗎
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

香港擁有世界知名的穩定，自由以及繁榮，作為香港人實在感受到一份光榮喜悅。

可惜，就我們所見，世界知名背後帶來的污染問題，正為我們引以自豪的東方之珠蓋
上一層層污點，今人十分惋惜，十分痛心。

無疑，香港發電廠對香港的世界聞名有著舉足輕重的發展，但本人認為，發電廠的獨
市生意亦為他們謀取不少利益。作為負責任的企業，是否有責任為香港出一分力？是
否有責任為他們賺錢的禍害作出補救？

我想閣下亦不會以為發電廠會自動自覺為空氣污染做點甚麼事吧？既然如此，我認為
政府應擔起捍衛香港的責任，著手研究提升對發電廠的環保要求。

1. 賺錢越多，社會責任越大。電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排放總量
上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、環境與區域發展各方面的計劃與配
合，不能無止境地容許電力公司妄顧香港自然環境；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

香港已經不能再承受環境污染了，懇請特區政府能本著愛港為民的心，以為香港前途
著想，能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。亦容許數十年後，我們的後代
還有機會看見我們眼中美好的香港。預先向各位為香港環保事業作出努力的人致以萬
二分敬意。香港的未來，我們的未來，就交在各位手中了。

祝好

曾德榮





" " 曾寶欣

28/03/2006 23:20

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

曾寶欣











"philipchiang" 

14/03/2006 14:18

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: 電力市場意見

Urgent Return Receipt

本人住在香港島已四十五年，一直以來，電力供應都十分穩定可靠。香港作為世界旅
遊及金融中心，可靠的電力供應無可否認是重要構成元素;現時香港特別行政區與兩電
(中電與港燈)之間行之有效的利潤管制協議，可確保兩電繼續投入資金，從而增加及
完善供電設備，確保提供足夠及可確的電力供應；以往的經驗可證實這點。

我不同意兩電聯網,當一個電力系統發生故障時，會產生骨牌效應而影和它聯網的健全
系統，造成大停電。再者，兩電聯網會在電壓低時自動終斷，所以，如果電力公司能
像現在一樣維持足夠的備用電量及供電可靠性，我希望現時的供電模式能維持下去。

我並不贊成開放電力市場。因為建立一套完善的供電系需要龐大的資金，動輒數十甚
至數百億元。如果開放市場，電力公司之間為了競爭，會盡量減低成本，維持最少的
售後服務及設備維修，更不會進行長遠的投資，備用電量只會保持最低的水平，這樣
會造成供電質素及服務的下降，更甚者，可能會造成經常停電，這是香港市民及工商
界不能接受的。國內電廠的環保資源投放及環保水平跟本港兩電的環保水平及設備有
著一定距離，我想在開放市場的同時有需要考慮國內發電所帶來的環境污染，己所不
欲，勿施於人，不能單從電費價格水平來看。 而任由國內的環境惡化，說不定污染的
空氣會隨著北風吹到本港,到時受苦的也是自己。所以如果電費能像現在一樣維持合理
的水平，我是贊成保持現有的能源政策，不改為妙，保持十五年的投資回報年期。
 
此外，減排罰則要合情合理，不應完全歸咎於電力公司。我贊成環保資源投放應該得
到一樣合理的投資回報，否則電力公司會盡量減低投資在環境保護的設備，最終香港
人會因為發電所帶來的環境污染而自招惡果。
 
所以，現行之利潤管制協議可說是行之有效，電力公司與政府的合約協議年期應維持
在十五年，任何改變可帶來不明朗及不可預計的後果。
 
港島小市民 
 







 
 

30/03/2006 21:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢建議
Urgent Return Receipt

我對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢建議如下﹕

‧  , ( )港燈電費比中電貴 應規定貴電的一方 港燈 須購買較平電力的一方
( ) , 中電 之電力 使港島用戶可用較平之電。

‧  , , 港府宜公佈分析兩電准許利潤百分率之數據 使大眾明瞭 亦使兩電心
,  2006-3-28服 不致各走極端。 如策發會成員許家驊先生在 於港台五稜鏡節目中提到

   的投資金額時間回報和期間損失之購買力； 投資風險溢價； 資金靈活性溢價； 政府
 尚可加多若干百分比於鼓勵投資於環保的電力行業上； 將電力公司所能提升之營運

&#21177;  ,  率撥回電力公司作為獎勵； 制定可加可減機制 每五年因應債券市場息率
變化而調整電力投資回報率。

湯允中
2006-3-31



" " 湯時康
 

27/03/2006 21:59

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要永續的能源
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，對各種污染都要負責，不要企業逃避承
擔社會與環境責任。我建議：

1. 開放電力供應連網，容許民辦可再生能源供應電力連網

2. 有污染供電者要按污染指標情度納環保稅

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 容許大陸可再生能源跨地域供電連網

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

祝好

湯時康



"焦" 

12/03/2006 06:25

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 第二期電力諮詢

Urgent Return Receipt

敬啟者：
 
本人覺得維持議期為二十至二十年是合理的，因為議期長，即是
----- Message from - on Fri, 03 Mar 2006 23:37:18 +0801 -----

To:
Subject: FWD: 材-戳篠-吭高

----- Original Message -----
From:焦

To:edb@edlb.gov.hk
Subject:第二期電力諮詢
Date:Fri, 03 Mar 2006 00:08:31 +0801
敬啟者：
 
本人覺得維持議期為十五至二十年是合理的，因為議期
----- Message from - on Fri, 03 Mar 2006 00:08:31 +0801 -----

To: edb@edlb.gov.hk
Subject:材-戳篠-吭高

敬啟者：
 
本人覺得維持議期為十五至二十年是合理的，因為議期長，即是



31/03/2006 15:40

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:
Urgent Return Receipt

本人對於香港電力市場未來發展第二階段的諮詢文件有以下意見﹕

“ ”首先，我認為回報與排放量上限掛釣絕不合理。香港法例中 空氣污染管制條例 訂
明，排放量超越法定上限己需被罰。如再以扣減回報處罰電力公司，實在不恰當。因
同一錯誤而被懲罰兩次，實非合理。

其次，針對過剩發電量的罰則明顯有欠公允。發電設施興建需時多年，要百份百準確
預測多年後之電力需求實不可能。若要對過剩發電量實施全面罰則，加上供電不足又
會危害到本港市民之利益，只會令電力公司陷於兩難之局面。

另外，內地供電予香港絕不可行。現時廣東省電力供應不但緊張，可靠性亦不高。把
供應香港電力之大任交予該地，實非明智之舉。







31/03/2006 06:48

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展

Urgent Return Receipt

其實本人覺得現時兩電給的服務都十分滿意,現想表達一些對香港電力市場的未來發展的意見,已作參
考,意見如下:
1.對於引入第三者電力的供應商, 本人不太讚成. 因內地電力穩定性參差, 同時支援不足, 及舖設電纜時
會做成市民的滋擾. 
2.價格方面希望能減低 1-2% 淮許利潤. 
3.空氣污染方面, 建議減少燒煤發電, 以減低對空氣之污染.
4.我睇電視時, 見燒煤發電好似要加裝一些裝置,才能減低對空氣之污染,我建議不如將燒煤發電機改用
天然氣發電機
5.再生能源方面, 除了風力發電外,還可考慮焚化垃圾作發電源料, 以減低堆田區的負荷. 
6.合約年期, 本人覺得十五年或以上比較合理, 因最近有見煤氣公司訂購天然氣燃料, 與訂購商協議為二
十五年, 才可購得便宜的燃料, 所以長合約期會比較有經濟效益.











































































































"p.s. fung" 
 
 

30/03/2006 14:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: electricity comment
Urgent Return Receipt

Dear Sirs,

Enclosed please find my view to the electricity
development stage 2.

Regards.

Fung Pak Sing
2006.3.30

_

electric development.doc



 
 
經濟發展及勞工局： 

 
 

香港政府對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢檔的意見 

 
本人的意見如下： 

 
1. 過渡期至競爭市場的藍圖模糊不清 
政府歡迎新的競爭者加入香港市場，可是並沒有定清晰和明確的市場開放計畫，這樣將

會擾亂香港市場正常運作。 

 
2. 規管協議年期過短 
政府建議縮短協議期到十年，並會視於情況可延長五年。但電力行業屬於長期經營的行

業，其資產壽命一般達三十年或以上，政府的建議卻沒有考慮到這行業特性。 

 
3. 不利推行環保的安排 
能源政策不清晰，如未能為發電燃料組合提供方向。 
為燃煤發電機組安裝減排設施的投資，只可獲較低回報率，這與鼓勵減排的政策背道而

馳。 
當局能在不須考慮可行性的情況下單方面設定減排標準。 
政府可對電廠排放標準作出任何修訂，在此不明確的情況下電力公司卻因未能達至減排
標準而被削減整體回報。 

 
4. 缺乏足夠誘因鼓勵適當投資，但風險卻大增 
雖然玖政府建議把回報率降至 7 - 11％，但估計此舉會令股東價值大幅削減 30 – 50％。 
上述各點問題，會令股東承擔的風險大增，將引玖投資意欲大減，影響電力供應的可靠
性。  

 
 
 
 
 

 
馮柏成 

2006年 3月 30日 



11/03/2006 21:24

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 諮詢文件

Urgent Return Receipt

你好，

諮詢文件‧已附上。

請細閱。



 
 
 
 

葉澍局長你好， 

 

    本人對於電力市場第二階段有開放市場極不滿，雖然市場競爭會

令電費價格下降少許，但背後帶來不良後果。原因是會影響電力不穩

定，所帶來經濟損失是不能估計。 

至於電力市場利潤管制，可從這方面雙方手，而令到達至三嬴局

面，就是香港之福，希望局長和有關官員好好考慮，實是香港之福。 

 
 
 

馮炳良先生上 

二ＯＯ六年三月十一日 



















" " 馮蓮好

24/03/2006 17:27

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟















 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

執事或負責人, 

 

本人對於「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」, 有以下兩點意

見, 敬希參詳: 

  

1.   本人從第一階段諮詢總結看到「社會已有一個明確的共識，認為可

靠、安全的電力供應至為重要， 應繼續作為未來電力市場發展的首要

目標」; 但另一方面政府卻建議開放電網予第三者, 其實作為一個小市

民也希望能減省電費, 但想深一層卻未必理所當然; 因為開放電網初期

可能會令市民減省部分電費,但長遠而言卻可能會帶來反效果 , 事關在

惡性競爭下 , 電力公司不能賺取合理之利潤予股東時便不會投放足夠

資金在發電設備上 (需知道發電投資是涉及很龐大的資金) , 最終受影

響的可能是小市民 , 因為要受不穩定供電之苦及大幅度加電費之惡

果, 外國之例子應引以為介。所以本人並不贊成開放電網之建議。 

  

2.   在以上第一點亦提及過, 投資發電是涉及很龐大的資金, 沒有合理

及吸引的回報率 , 是很難有足夠的投資金額去購買新機組或維修故有

設備以保持現有之極好供電可靠性(尤以港島為甚), 更惶論引入可再生

能源供電設備及環保裝置了。 相反政府應該給予電力投資者多些准許

投資回報率, 至少不能低於發電裝置的建議准許回報率, 這樣才能推動

引入可再生能源供電設備及環保裝置 , 而最終得益者可能是我們這批

飽受空氣日益變壞的小市民呢。 

  

一小市民 

黃北勝 謹上 

"PS Wong" 

31/03/2006 15:20

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt











"黃立基" 

17/03/2006 21:26

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黃立基





 

30/03/2006 22:31

To:  < edb@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:電力市場未來發展第二期諮詢文件中的部份意見
Urgent Return Receipt

 
                

Dear Sir / Madam, 
  
Please see attached for your action. 
  
Regards, 
yk 
  
  

電力市場未來發展第二期諮詢文件.doc



香港特別行政區政府 
香港中環下亞厘畢道 
中區政府合署中及東座二樓 
 
經濟發展及勞工局： 
 
 
以下是本人對電力市場未來發展第二期諮詢文件中的部份意見。 
 
1. 政府的能源政策很不清晰 
 

新供電者加入市場，但卻沒有制定新經營者發電及環保的
要求，新經營者可以擇優而噬，專揀具有利潤的客戶供電。而
現有電力公司卻沒有管制計劃的保障。此等做法有違邏輯，亦
欠公允。假若要要成功開放市場，政府必須訂立明確方向及與
現有經營者安排怎樣過渡。要有競爭便必須在公平的環境下進
行。特區政府是必須履行責任設定一套維持公平及明確的規
則，令到未來的電力系統能夠保持像現有的可靠、合理及高水
平的供電系統。 

 
2. 政府建議的10年年期忽視了電力行業實質的需要 
 

電力系統要不繼地更新、加建和擴大，從而令到供電系統
提供充足及穩定的電力，與社區發展一起同步和配合。然而電
力系統項目籌建時間及其資產壽命大多要長達三十年以上，電
力燃料採購合約所涉及的風險，就好像天然氣供應合約，一般
也以 25年照付不議的形式簽訂，使用者即使不取用天然氣仍
須付款。所以短短的十年經營年期，那有電力公司會樂意執行
這建議。縮短規管協議年期、祗會打擊投資意欲，從而削減了
電力系統的投資，影響對香港市民供電的可靠性。 

 
整體上諮詢文件的建議對推行環保措施不見得可行，開放競

爭市場政策很不清晰、而且制造不公平現像。文件的建議只會打
擊投資意欲及增加未來電力系統不必須的風險。希望有關當局必



須正視問題所在，免致日後削弱原有供電的穩定性，並造成大停
電事件及電價失控的情況發生，嚴重地打亂市民生活和對整體經
濟重大的損失。 
 
 

黃宇騏 
 

２００６年３月３０日 



"Cathy Wong"  

31/03/2006 07:26

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:第二期諮詢
Urgent Return Receipt

:對第二期諮詢有以下之見解
 
如果本港電力公司能持續提供可靠供電，本人覺得現時電費是可接受的。相比其他國

 家，本港的已算可接受。
 
現時電力公司一定要供電給香港市民，不論該市民的住所有多偏遠。若市場開放，市

 ? 民可自行選擇電力公司，相對地電力公司是不一樣可以選擇有利可圖的客戶 住所偏
 遠的市民對電力公司來說可能是蝕錢的客戶。

 
 發電是一項很大的投資，需要長時間才能得到回報，如果只得 10年的供電合約，而回

 報是 7至 11%  ，不能吸引發電公司投放資金在環保項目及後備發電設備。
 
本人昨天看到無線播出新聞透視，政府滿有信心認為兩間電力公司應有方法達致平電

 ( 費、高環保素質的供電、減少大型投資 液天然氣廠及新天然氣發電機等，不建設新
 ??)天然氣發電機，又怎可取代燒煤發電機 及維續可靠供電，但又沒有說出實在的方

法，本人一向都對政府有信心的，其實如果政府真的有方法的話，不如將發電公司公
營化，在商言商現時的供電商一定有理想的回報才肯投資，但若由政府接手做，一定
可以以成本價供電給市民，但政府一定不可以此為由來要求加稅，因為香港的中產階

 級已經很大負擔及時常要補貼濫用公援的人。
 
 

 黃吳潔珍



 黃宏輝

30/03/2006 08:39

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

黃宏輝









"黃志強" 

22/03/2006 21:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黃志強





 

29/03/2006 17:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:對電力市場未來發展的第二階段諮詢之意見
Urgent Return Receipt

                       
                                                                                                                   

realname: 黃志華

subject: 對電力市場未來發展的第二階段諮詢之意見

Enquiry: 經濟發展及勞工局
2香港中環下亞厘畢道中區政府合署中及東座 樓

經濟發展及勞工局局長：

有關　貴局在電力市場未來發展的第二階段諮詢，以下是本人的意見：
液化天然氣改善空氣污染
明報專訊最近報導：香港空氣污染問題嚴重，理工大學去年與美國太空總署合作，從
太空及地面監察空氣中的懸浮粒子，發現香港不時「四面受襲」，除了珠江三角
洲，遠至印尼、泰國及台灣亦有污染物吹來香港。研究亦同時發現香港懸浮粒子的濃
度較北京、台北更嚴重，相信主要污染元兇是珠三角內地工廠。由此可知，香港空氣
污染的源頭不只是燒煤的發電廠。但我贊成中電增加使用天然氣發電，為改善香港的
空氣作出貢獻。
開放市場

&#20105;香港市場不大，不能形成一個有效率的競 市場，開放市場應待至香港與內地
&#20869;接軌後始進行，短期 實不宜推行。

15 10 5規管年期由 改至 加
&#20105;規管年期不宜過短，使兩電業務風險提高，有礙兩電 取價錢較平但需較長年

期的燃料供應合約，進而增加供電成本，影響電價，市民受害。

減回報率
7% \ 9.7%政府建議減少投資回報率至 ，但政府卻容許 巴士公司能夠有 的回報，同是專營

機構，似有厚此薄彼之嫌，而且相比之下，電力公司資產更加龐大及不可遷移，所以
回報率應較高，令到電力公司有投資誘因，為市民提供高水平及可靠的電力服務。

黃志華
北區青年協會永遠會長
新界青年聯會名譽顧問
北區居民聯會副主席
上水中心業委會主席

二零零六年三月廿九日



Chi Shing Jeffrey Wong 

07/03/2006 01:25

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comments on Future Electricity Market Consultation Stage 2
Urgent Return Receipt

 
對未來電力市場第二階段諮詢文件- 本人有以下建議:-
 
1.      贊成原用固定資產平均淨值為投資回報基數是正確的- 這是世界各地的慣常做法- 
不但容易監管- 並且有助更有效益的融資安排。
 
2.      若把不同類別的資產採用不同的投資回報率- 這不但令規管機制變得不必要的復
雜- 並會增加行政費用最終只會令我們納稅人加重不必要負擔。
 
3.      另外- 在政府未有合理依據前- 本人絕不支持7至11%投資回報率。 由於投資電力
市場是一項十分龐大又長遠的投資- 回報率過低會令投資風險增加- 投資者會卻步而令
供電的可靠性大大減低- 最終令外國投資者減少在香港投資。
 
4.      管制計劃協議的規管不應由15年減至10年- 因為投資每一項電力基建都有一定投
資週期! - 而電力公司如要作出合約承擔- 就會忽略了長壽命資產在規管期滿而喪失價
值的高風險。
 
5.   最後- 本人亦絕不贊成把准許回報率與排放量上限目標掛鉤- 此舉實是一項十分 不
公平的做法。電力供應商若超越排放上限-按照 -空氣污染管制條例-- 現時不是已有一
套處罰的基制嗎? 若再要扣減准許投資回報率- 這樣便會有雙重處罰- 投資可能因要承
擔額外的風險而受到窒礙。
 
此致
 
經濟發展及勞工局
 
 
 
 

黃志誠



wong chi wing 
 
 

28/03/2006 22:15

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場的未來發展
Urgent Return Receipt

敬啟者：

根據數據顯示，香港的電力與其他國家及地區相比，香港的電費和穩定性是有競爭能
力的。本人家在九龍，對中電的服務和電力供應的穩定性都非常滿意，支持不想有任
何改變，維持現時的投資回報率及回報年期。

黃志榮





" " 黃佩儀

29/03/2006 10:05

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟







11/03/2006 21:21

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 第階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

局長你好，

現付上文件，請細閱。



  
 
 
 

葉局長： 

 
 

本人對於電力開放市場，極不原意，因市場開放令惡性競爭，後果不

能估許。會帶來電力不穩定，香港身為國際全融城市，如遇上大停電，

損失和其他影響直是不能估計。 

 

希望當局要慎重考慮。 

 

黃金妹上 

三月十日ＯＯ六年 





"黃保玉" 

18/03/2006 01:57

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黃保玉







        
              
              
              

25/02/2006 12:03 AM 

        
        To:        edb@edlb.gov.hk 
        cc:         
        Subject:        Web Enquiry 
                

realname: 黃俊健

subject: 電力市場第二諮詢文件回應

Enquiry: 不要為了強勢政府拿支持度，拿電力市場做籌碼，任何差池香港都輸不，我個人反對為改
革而改革，大家都知道政府沒有後着。
政府應做好監管工作，監管資產和營運成本的比例，舊制度是絕對可行，應保持現狀不要為改變而改
變。







"YUEN C.K." 

31/03/2006 22:44

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: "YIU Philip" 

"WONG K.M." 
Subject: 有關電力市場發展的意見

Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局局長,

有關電力市場的未來發展, 我們作為小市民及中小企業的經營者, 提出一些以下的一點看法:-  
雖然我們作為電力用家希望付出較低之電費, 但電力供應的安全及穩定性也很重要, 所以要小心平衡電
力市場投資者及用家之間的利益. 
須知道維持一家電力公司要保持電力供應的安全及穩定性, 專業及富經驗的工程隊伍是很重要, 而且不
能在短時間之內培訓及組合一大批專業人員有效率地工作, 所以必須給予電力市場投資者長線及合理的
回報, 才能使電力公司有計劃地繼續投放大量資源於專業培訓及安全環保方面, 以確保電力供應的安全
及穩定性, 希望局長在咨詢期內留意這方面的意見.

____________________________________________
黃建明 K. M. Wong, General Manager
姚琰 Philip Yiu, Technical Manager
袁松根 C.K.YUEN, Operations Manager

安捷材料試驗有限公司
A.E.S. Destructive & Non-Destructive Testing Limited 

 



"Wong Ping Kuen" 
 
 

28/03/2006 23:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場未來發展的第二階段諮詢意見
Urgent Return Receipt

經濟發展及勞工局：

電力市場未來發展的第二階段諮詢意見

 - 環保 天然氣沒有雜質較排放，本人支持政府要求兩電增加使用天然氣發電，但政府
必須平衡不同燃料的使用，以免過於依賴單一燃料，一旦這燃料供應出現間題，後果
嚴
重。

 - 開放市場，引入新供變源 中港兩地電力系統質量與服務標準差異太大，故此政府需
制訂詳細計劃，為開放市場創造條件，而不應在條件未成熟時開放市場。就算條件成
熟

&#20105; &#20105;，公平競 原則可以確保所有競 者能在公平的環境下競爭。

2008  - &#20105;後規管年期改變 規管年期不宜過短，使業務風險提高，有礙 取條件較
好的燃料供應合約，進而增加供電成本，影響電價。

 - 投資回報率 香港電力公司提供的是發電、輸電、供電、裝配「一條龍」服務，政府
&#22679;應該提供簡單劃一的回報率。如果不同資產有不同回報只會令事情複雜， 加

行
&#32456;政費用，最 增加電費，反而對市民不利。

 - 電價 外國經驗，近年開放市場的電價上升顯著，反證規管市場較優。

 以上意見請貴 局考慮
, Paul黃炳灌





" " 黃美蓮

29/03/2006 22:46

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 黃美蓮 署名 啟







"黃家駿" 

21/03/2006 17:59

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黃家駿





"黃浩東" 

16/03/2006 01:22

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

黃浩東 (署名) 啟



"Wai Ming Wong" 
 

30/03/2006 18:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力巿場未來發展第二階段公眾諮詢意見
Urgent Return Receipt

本人認為
1. 7% 11% ,對電力公司不同資產的准許投資回報率由 到 是不切實制的因為環保設備只

7% .得 回報實在少得可憐
2. , , .將新協議年期減為十年實在大短令電力公司未能為未來作出長遠的計劃

黃偉明





wong ben 

11/03/2006 21:35

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 諮詢文件

Urgent Return Receipt

葉局長你好，
 
 
現附上文件，請細閱。
 
 
 



  
 
 
 

葉局長你好： 

 

本人想在第二階段諮詢文件作出意見， 對於電力開放市場是有保

留，原因最主要影響供電性和質量，其實電費雖然可少許，但實際

會帶來不穩定電力供應， 

因供電設備會因應價格來投放，而令供電不穩和質素下降 ，而且形

成市場惡性競爭，後果就不能估計，希望葉局長和有關官員要慎重考

慮。  

 
 
 
 
 
                                                             

黃偉強 

                                         二○○六年三月十日 

 
 
 



" " 黃國平

31/03/2006 11:11

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黃國平





"Wong Kwok Tung" 

17/03/2006 09:26

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

黃國棟 啟



Priscilla Wong  
 
 

31/03/2006 00:59

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場第二階段諮詢意見
Urgent Return Receipt

:葉局長

對於上述諮詢文件及過去三個月來的各種新聞及批評，我有以下意見。

本人是一名家庭主婦，日常開支包括衣、食、住、行及電費及石油氣費等。電費開支
佔總開支只是一個小數，交通及租金等開支，遠比電費為高。我不明白，一直以來，
電力都是非常可靠及服務優良，可以說是物有所值，為甚麼要搞開放，要引入競爭？
現時公共交通說是存在競爭，汽油供應沒有壟斷，但是事實上，交通費及汽油價格就
不停加價，加幅遠比電費厲害，政府為甚麼就只管電力公司而不去理會交通及汽油？

我想，政府應該將對付電力公的力度，用在更能為廣大市民謀福利的交通及汽油商
上。我不願見到政府打壓電力公司，降低投資回報，令電力公司減少應有的投資及日
常維修，最終令電力不穩定，變成另一個廣州或深圳，三兩天便停一次電。

世界上任何事物都在變，但通常我們都希望將壞事變好，而不是要將好事變壞，不要
看到外國要變，香港就要變。外國幾年前的大停電，記憶猶新，應要引此為鑑。總
之，我認為要以不變應妙。

黃彩琴



"Ella" 

29/03/2006 22:49

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:開放電力市場第二期諮詢
Urgent Return Receipt

葉局長﹕
本人發表電力市場意見。

黃生

 

葉局長.doc



葉局長﹕ 

本人就香港開放電力市場，有少許個人意見﹕ 

香港是一個國際都市更是亞太區金融商業中心，如果倉

猝開放電力市場，香港辛苦積聚多年的聲譽，一下子便

會蕩然無存，失去東方之珠名譽。 眾所周知，中國內地

的電力常常出現不穩定。很多香港商家都投訴電力常常

不足以應用，試問怎能再有剩餘的電力呢? 

以上是本人小小意見。不足之處敬希見諒為荷! 

香港市民 黃細明啟 

 

 



" " 黃凱鈴

29/03/2006 06:34

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟



 
 

31/03/2006 20:44

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:
Urgent Return Receipt

葉先生
       ,關於電力市場未來發展第二階段諮詢 我認為必須達到供電的可靠性及環保最

, , ? .為重要 不要強制投資者失去信心 最好能夠得到 方合理和公平的回報

                                       黃就成







"funfun0288" 

26/03/2006 23:48
Please respond to 
funfun0288

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Submission
Urgent Return Receipt

:致經濟發展及勞工局

本人認為不能因追求低廉的電費及開放電力市場，而犧牲我們已享有的穩定電力供
應。

15 20要達成長遠的環保能源目標，本人認為應加長兩電之經營權至 年至 年，並給與他
們具體的長遠環保目標，並藉獎勵的方式使他們達標。
懇請政府能本著大眾利益與電力公司作出建設性的磋商，達成三嬴局面。

黃智道
2006 3 26  年 月 日











" " 黃嘉敏

29/03/2006 21:51

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟



"黃嘉豪" 

17/03/2006 20:22

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黃嘉豪









wei chu wong 
 
 

27/03/2006 23:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:就政府對香港電力市場的未來發展第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

致: 經濟發展及勞工局
 
敬啟者:
 
就政府對香港電力市場的未來發展第二階段諮詢, 本人有以下意見:
 
電力乃現代城市人不可欠缺的基本需要。很難想像沒有電力供應的香港會是一個怎樣的城市。所以一切的
新建議必須以電力供應的穩定性及電費的合理性為基礎。以今天內地電力供應的緊張情況及低可靠性, 引
入內地的電力供應並不是目前可考慮的建議。
至於開放電力網絡予第三者使用的建議也應作慎重的考慮, 如第三者的供電系統發生任何技術性問題會否
做成難以評估的供電可靠性的風險呢？如果第三間供電商因技術問題而未能於短時間內恢復電力供應, 而
現時的兩間電力公司又沒有足夠的後備電力以維持整體的電力需求, 本港的電力供應將面對
重大考臉。正因如此, 政府建議中有過剩發電客量的罰則亦必須全面檢討以避免因過度規管而引致長遠的
供電不足或供電穩定性的問題。
 
 
黃慧珠
二零零六年三月二十七日









" " 黃潤如

31/03/2006 11:11

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黃潤如







29/03/2006 23:41

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Veiws on Stage II Consultation
Urgent Return Receipt

 



葉澍堃局長：   
 

電力市場第二階段諮詢 
 
 
本人是生於斯長於斯的香港市民，得悉政府為電力市場未來發

展之諮詢，現就諮詢文件內所載的建議，作出以下意見。 
 
以我所知電力行業的投資週期長及需要作出大量投資。現在政

府設定的協議年期太短，投資者在協議年期內能收回資金及合

理回報的機會定必降低，可能令他們不願意繼續投資而導致電

力基建投資不足，損害電力供應的可靠性。所以我認為現時制

度的15年年期較為恰當。 

 

我認為政府建議的准許回報率定得過低(由 13.5%減低至 7-

11%)，難以吸引投資者繼續長期投資於電力行業，最終不利維

持香港的競爭力和經濟發展，也增加缺電和停電的風險。  

 

我期望政府能考慮及採納以上的意見，使香港得以繼續維持穩

定和足夠電力供應。 
 
 
黃蕙芳 
二○○六年三月二十九日  



"WONG SEK MING" 

31/03/2006 16:02

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

__ __ __ __黃 錫 明 啟







" " 黃駿

31/03/2006 11:11

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黃駿



"Sylvester Wong" 

28/03/2006 14:58

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 ( ) 黃曉峰 署名 啟































peter yeung 

15/03/2006 18:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk

cc:
Subject: 電力供應穩定性

Urgent Return Receipt

敬啟者：
              電費佔市民工資的比例很低, 現在的電費水平是可以接受的,電力供應之可靠性更加重要。
 
 
 
 
 
楊大一
               15-3-06
                                                    







"楊文友" 

21/03/2006 02:01

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

楊文友





cy yeung 

10/03/2006 15:14

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 有關電力監管第二階段諮詢文件建議

Urgent Return Receipt

對於港府有關電力監管第二階段諮詢文件建議，08年後與本港兩間電力公司簽訂管制
計劃時，協議期縮短至10年，並將准許回報率調低至7%至11%。文件所建議的回報率
太低，而協議年期亦太短，將會增加電力公司的投資風險，及打擊投資意欲。本港電
力投資龐大且回報期長，固定資產回報率不應低於本港兩家巴士公司的9.7%。
 
中國電力、慧及南方電網組成聯營公司，希望向香港供電，擬投資一億元，一億元
之數是否足夠，頗成疑問，中國電力的意圖可能是要供電與港方若干大客戶，假設中
國電力售電與香港機管局（即機場）或迪士尼樂園，但機場及迪士尼是否放心，完全
依賴其供應？
 
廣東省的電力需求，未來一段長時間仍將以高速增長，需求龐大，即使三數年後，缺
電問題解決，但有無大量剩電力長期輸港，所以本人覺得，現時香港電力市場並不適
宜隨便開放。
 
以上純屬本人之小小意見，希望對政府有所作用。
 
 
楊氏上



"Seibu" 

22/03/2006 00:24

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展 第二階段諮詢 - 書面回應

Urgent Return Receipt

致　經濟發展及勞工局
 
 
電力是大眾日常生活的必需品，對香港的經濟和社會發展至為重要，本人對「香港電
力市場未來的發展 第二階段諮詢文件」，有以下回應：
 
A.    准許回報
 
文件建議繼續採用固定資產，作為釐定投資回報基數的原則，本人認為是可取的，因
為這個模式容易監管，世界各地電力市場亦慣常採用。
 
就建議文件將劃一的准許回報率，改為按不同資產類型訂出不同回報，介乎7至11%。
各類資產中，減少空氣污染物排放的設施最低，只有7%，投資可再生能源項目則可享
有最高的11%，至於佔兩電資產最大部份的發電和輸配電的資產，則分別為10%和
9%。本人相信，整個規管機制會變得不必要地複雜，亦會增加行政費用，其實劃一的
准許回報率又有何壞處呢？
 
既然無人能對未來十年、廿年或卅年的經濟環境及通脹作準確的預測，最好還是沿用
現時投資回報的13.5%，勿為改革而改革。要用十年時間和只得7%資產回報，還有誰
來投資呢？過低的回報率最終引致投資不足而影響供電的可靠性。
 
B.    經濟規管工具 
 
本人相信沿用現時政府與兩間電力公司簽訂的雙方協議，根據過往兩電受利潤管制協
議的規限，亦足以證明有效而簡單，又不需增加監管經費。
 
文中建議10年期協議，期滿再續5年的方案，必定不了解或忽略發電廠的回報期往往
高達15年以上，電廠投資的回本期是頗長的，經濟循環必有高有低，但電力基建投資
回報期長而跨越經濟循環。要吸引投資保持高質素的供電，應該繼續採用現時15年期
協議。
 
C.    電費規管
 
電費的計算方法，應繼續包含供電所需的成本，及電力公司可獲的准許回報，可確保
減低營運及投資的風險。但文中建議任何電費調整都必須得到政府的批准，變相令規
管架構形同虛設，現時電費調整已經承受不少社會及政治的壓力，若這一則新規管得
以通過，便不能保障電力公司收回成本和賺取准許回報，以致增加投資者風險。
 
D.    新的電力供應源
 
開放香港電力市場，不難想像大陸等地必會加入競投，來香港分一杯羹。內地的電力
系統是根據內地的需求而興建和發展，關於從廣東輸入電力，廣東省電力供應情況仍
然緊張，會影響本港供電的可靠性。大陸現時電廠大多數都是燃煤發電，監管空氣排
污方面肯定有困難，空氣污染將會加劇。
 



而開放現有兩家電力公司的電網給第三者接駁，增加或改動電網，或要成立獨立監管
機構，都會令用戶承擔不必要的開支。發電與輸配電密切相關，電力輸送更是一種資
本密集的投資活動，因此發電和輸電往往採用一體化的企業模式進行生產。
 
 
 
所以，必先確保不會影響目前供電系統的大前題下著想，維持高可靠性的供電給予香
港市民。兩電多年來為提供優質及穩定電力供應所作出的努力，對香港的經濟發展是
有極大幫助，是有目共睹的。
 

楊世寶
二零零六年三月廿二日











"peter" 

04/03/2006 13:21

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 電力市場未來發展

Urgent Return Receipt

敬啟者：
       

             本人認在2008年達到15%是言合理水平,香港之電力供應穩定性及可靠性.屬於
世界級前列,正因此,電力系統經常性更新及預留有足夠之後備電力以供緊急之應用.亦
是明智之舉.
所以,本人非常多謝電力公司之投資者,不惜投放大量金錢增強電力供應之可靠性.從而,
提高香港之金融地位.試問,如香港經常停電 有否外來投資者願意在此.因此.同時,電力
投資是長時間之回報,風險亦很高,如政府堅決縮短專利年期,試問,誰願意投資呢? 此舉
亦非市民之福.
   
 
 
 
 
楊先生上
3-3-2006
 
 



peter yeung 

15/03/2006 18:08

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk

cc:
Subject: 電力市場未來發展

Urgent Return Receipt

敬啟者：
 
 
過往的15年協議年期應保留。電力設備的使用期一般都超過20-25年，10年的協議年
期是太短了。
 
 
 
 
楊先生
              16-3-06



"楊宇軒" 

21/03/2006 01:46

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

楊宇軒









Boorin Yeung 

03/03/2006 17:45

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 政府對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

敬者,

對於政府對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件, 小弟有以下愚見.

我們要求電力公司以合理的價格提供可靠、安全而有效率的電力供應，並對環境的影
響減至最低。

不過，整體而言，我認為諮詢文件未能抓緊契機來達至政策目標。
文件中很多建議具有漏洞，若不加以糾正，將會影響香港供電系統的可靠性。

政府對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件, 總括有以下缺失

不利推行環保的安排 - 排設施的回報較低
過渡至競爭市場的藍圖模糊不清 - 沒有制定清晰的市場開放計
規管協議年期過短 - 十年期不配合電力行業特性
缺乏足夠誘因鼓勵適當投資，但風險卻大增 - 縮短規管年期，會令股東承受的風險大
幅增加， 這將導致投資意欲銳減，影響電力供應的可靠性

本人在此促請政府認真請一些專家來提供意見, 不要基於外行人的觀點草率定, 這
將嚴重影響香港未來的發展.

一個小市民 - 楊志濠上











"楊凱珊" 

17/03/2006 10:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

楊凱珊



11/03/2006 22:22

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 反對開放電力市場

Urgent Return Receipt



致 經濟發展及勞工局局長 

 
 
本人 反對開放電力市場 

 
本人認為開放電力市場未必對市民有利和電費下調，無疑電力市場開放會對一些

商家、工業家或一些用電量大的電力用戶有利，增加他們與電力公司的議價能

力，但得益的絕不是我們的小市民，更不是我們住在郊區的市民得益；如果電力

市場開放了，因為住在郊區的用戶供電成本高，供電設施的維修保養的次數機會

多、費用貴，而且郊區用戶每月的用電量低，成本效益低，到時開放了電力市場

電力公司未必願意供電給我們這些郊區小用戶，就算有電力公司肯供電，可能要

我們繳付昂貴的工程費用，更可能要付出比市區用戶較貴的電費，供電的穩定性

亦令人有疑慮；現在郊區供電設施時常受天氣或人為因素破壞影響供電，今天我

們是不需另付維修費用的，開放市場後可能要我們繳交維修費後才恢復供電。 

 
還有政府指香港的空氣污染主要是香港的電力公司造成，但現在政府還想引入主

要發電燃料是柴油、氣油、煤等比香港的電力公司用的更不環保的燃料的國內電

力公司，這是甚麼理由，在互聯網上我知道國內有些地方的空氣、環境污染比香

港更嚴重，國內水流污染嚴重眾所周知，我們香港市民繳付昂貴的水費買了污染

的東江水回來，這方面我們無得發言，難道我們又要重蹈覆轍麼？ 

 
香港某些人經常話外國這樣那樣，祇是看到好的那面，不知道外國經過多久時間

和曾經付出的代價才發展到今天的成果，還有外國的文化背景和地理環境與香港

有很大的差異，大家不要忘記香港是祇有七百萬人的小城市小市場，香港這個小

市場是否可容納多間電力公司呢？在商言商，要商家投資就要給他們有利可陶，

賠本生意是沒有人幹的，最重要是買賣相方都覺公平合理；你要付出少少，但要

收回超高水準的收獲，又要電費最平、但又要高水準的電力供應、要供電可靠穩

定、又要不破壞環境，世上有這麼理想的事嗎？ 

 
（連卡通片也說：等價交換；你想得到一樣東西就要付出相等價值的事物交換。） 
以上是本人的一些愚見 敬希參考！ 

 
楊惠強 上 

 
2006.3.11 







Sharon Yeung 

18/03/2006 23:14

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comment
Urgent Return Receipt

本人是一般的小市民, 對未來電力市場第二階段諮詢文件- 本人認為不應該把准許回報
率與排放量上限目標掛鉤-按照 -空氣污染管制條例-, 電力供應商若超越排放上限- 現時
已有一套處罰的基制。 另外, 政府不是以”用者自付為原則嗎? 例如水費, 不是要用家(
市民)付排污費? 用電的是市民, 為何要處罰電力供應者呢? 還有, 我們在家裹用燃氣煮
食, 也會污染環境的, 應該一視同仁處罰燃氣供應者。

楊潔珊



"楊麗珊" 

21/03/2006 21:22

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

楊麗珊





wt yuen 

11/03/2006 09:10

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 有關電力監管第二階段諮詢文件建議

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長
 
有關電力監管第二階段諮詢文件建議
 
本人對於港府有關電力監管第二階段諮詢文件有以下建議。
 
政府在沒有考慮電力公司現存的減排能力下，建議大幅收緊排放標準及引入罰則。政
府暫時還未有清晰的多元化燃料的能源政策，缺乏清晰的能源及環保政策下，電力公
司較難制定有意義的長遠發展計劃，會窒礙投資決定，削弱電力行業的持續發展。試
問長遠下，電力行業的發展會健康嗎？
 
對於有意從內地供電來港的中港電力公司，計劃投資一億元在港邊境地區供電，一億
元之數是否足夠？在環保政策上又投資了多少呢？頗成疑問。
 
就以上見意，希望政府多加考慮！
 
 
                                                                                    源先生 （11/3）
 
 
 
 





WAN WAI YIN 
 
 

27/03/2006 19:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: :提出開放電力市場的建議
Urgent Return Receipt

局長各下,
本人對政府在第二階段諮詢文件中，提出開放電力市場的建議表示不贊同，本人意見
如下：
若從內地輸入電力或引入競爭，雖然表面上可能令電價下調，但加入競爭者定必從內
地輸入電力。長遠會令香港依賴內地的電力供應，及令兩電減少投資興建新的設備及
將現有的設備用到最盡。
若內地的電力供應發生事故，兩電的設備將不能供應香港的需求。局部甚至全港大停
電將會發生。社會附出的代價會相當大，屆時要補救已經太遲。
投資回報率由現在的13.5%下調至7%-11%，在消費用電者而言當然是電費越低越好，
但在電力投資方面，7%-11%的回報率未如理想，從而影響投資者對電力行業所需要長
遠而龐大的投資，日後財務安排、融資等將會出現困難，同時過低的回報率導致投資
不足，因而危害日後供電的可靠性。
                                                                                       溫子誠









kwokkee wan 

16/02/2006 21:39

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我的心聲

Urgent Return Receipt

我認為中電收費公道, 電力供應穩定, 職員有禮盡責.
     
                                       客戶: 溫國基  









Siu Keung YIP 
 
 

30/03/2006 07:33

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:管制協議
Urgent Return Receipt

敬啟者: 
 
近日港燈引進一台天然氣發電机組,現緊密地逐步安裝及進行測試,另一方面啟動一台全
港首創的風力發電机,需要投放大量資金,港燈嚴謹地平衡經營成本,環保及電力價格,令
商戶及市民享用合理價格而又穩定可靠的電力及美好環境.該投放龐大資金須極長年期
才能回本,是一項長時間及冒風險的投資.如管制協議低少於十五年,從投資角度看是不
可接受的
 
葉少強上







wing cheung wcyip 
 
 

29/03/2006 13:54

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comment on Stage II Consultation on future of electricity market
Urgent Return Receipt

回應第二階段電力市場檢討諮詢 

 
1. 政府應以現行的利潤管制計劃，讓電力公司得到穩定的回報，鼓勵兩電作更多
環保方面的措施和作長線投資，以改善香港的空氣污染情況，減少污染物排
放，令我們在香港的居住環境有所改善。 

2. 電力設施的建設並非一時三刻可以完成，到發覺電力不足才去加建經已太遲，
所以長遠的投資策略及計劃對電力供應至為重要，利潤管制計劃正好能夠配合
這種需要 

3. 而在過去十多年的經驗可以看到，利潤管制計劃十分有效及成功，使到香港的
電力供應能夠適時地配合整體的經濟發展。 

4. 香港作為一個世界知名的旅遊及金融中心，穩定及充足的電力供應對香港的發
展十分重要。 

5. 電費方面，作為一個消費者，當然希望愈便宜愈好，但是若果想既便宜又要有
好的服務質素，根本是沒有可能的，所以本人認為一個合理的電費價格是可以
接受的。 

6. 雖然香港的電費相比內地的電價為高，但是若果以收入的百分比計算，香港的
電費開支只佔很少部份，但電力的穩定性比國內就可靠得多。如果將來因為要
將電費下調而影響供電的可靠性，後果便非常嚴重了。 

7. 雖然電力公司每年都有賺取可觀的利潤，但是對回饋社會及地方上的建設都不
遺餘力。電力公司均有義工隊及參與各項社會公益，取之社會用於社會。 

所以，本人對現行的利潤管制計劃予以支持，希望繼續保留，讓我們可以繼續享有穩
定可靠的電力，以及維持合理的電費水平。
 
葉永祥
 





 

31/03/2006 14:04

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:香港電力市場
Urgent Return Receipt

致    經濟發展及勞工局
 
 
 

- -香港電 市場未 的發展      第二階段諮詢文件
 

-本人就以上諮詢文件提出意 如下：
 

-電 市場規管
 
                本人認為政府應繼績以規管方式讓電力公司繼續經營，確保其以合理的價格
提供可靠、安全而有效率的電力供應，並對環境的影響減至最低。
 
回報率 
 
                本人贊成政府建議將回報率准許利潤按不同資產類別有不同，因不同資產應
有不同的規管目標，不同的目的。
 
但機制應付合商業原則，否則電力公司無法估計合約期內所承擔的風險。
 
協議年期 
    諮詢文件建議新協議從現在15年的年期縮短至10年，期滿可續期5年。本人支持。 
 
能源政策 
    政府現時未有一套清晰的能源政策。燃料組合，包括核能、燃煤、天然氣等，對確
保香港擁有穩定的燃料供應及相關的環保政策很重要。缺乏清晰及互相配合的能源及
環保政策下，電力公司將難於制定長遠的發展計劃。這會削弱電力行業的持續發展，
影響香港社會長遠利益。 
 
可再生能源
    風能、太陽能等可再生能源現時在技術和經濟上仍有很多限制，香港地小人多，發
展空間有限，大量投資並不實際。本人不贊成以最高投資回報率，用於可再生能源項
目，因不合符經濟效益。
 
新的電力供應源 
    最接近香港的新供應源是廣東，但由於華南地區電力短缺，以及兩地在技術、安
生、環保及商業運作等標準的差異，香港短期內難與華南地方建立區域性開放市場。
本地市場規模細，未具備競爭式市場條件。要建立開放市場，及與中國市場融合，必
須制訂清析的規管架構，要求各參與者在公平的情況下競爭。 
 
  
 姓名  ____葉柏滔__________________
 











Tenia Yip 

08/03/2006 13:44

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 本港電力市場第二階段諮詢文件內之建議

Urgent Return Receipt

敬啟者:                                                     

 
本港電力市場第二階段諮詢文件內之建議
 
本人作為一個在自由經濟社會生活中成長的市民，現就本港電力市場第二階段諮詢文
件內之建議, 有以下的建議:
 
1.                在建議‘電價規管’中，規定任何電費調整都必須得到政府批
准，是極之嚴重違反香港一直推行之積極不干預政策。香港成功之道，依賴世界聞名
之自由經濟政策，現建議內容之規管方式，容易受制於政治團體之壓力，為反對而反
對，增加投資者風險，從而令投資者卻步，對投資者產生極大的反感及減低投資者之
意欲，打擊相應足夠電力之供應及減低供電可靠性。
 
2.                對於開放來自內地的電力供應商，若只著重眼前所說的較低廉價
格，可能會適得其反。因內地之供電情況仍然緊張，對於維持足夠及可靠的供電責任
實在存疑，危害供電可靠性。而內地之產電環保標準，遠低於本港水平，相對港府對
兩電之嚴格環保要求，實存雙重標準，這亦令內地產電的污染物，更甚影響香港。長
遠會令本地就業機會流失內地。
 
3.                對於新增之全面罰規(空氣污染條例，過剩發電容量的罰則)，現
有之規管條例，已有適當的處罰，新增之罰則，可說是重覆處罰，亦不合理及不需
的。
 
4.                建議兩電聯網，是不可行的。強行將兩間私人企業之財產合併，
可說是壞先例之始，直接打擊投資者之意慾，如強行聯網，亦需作出巨額的聯網投資
費用，羊毛當出自羊身上，不見得有長遠之好處，但可怕的是得不常失，而引致像外
國的大停電事件。
 
 
此致
 
經濟發展及勞工局
 
                           葉惠蘭
                        
 



















"鄒金穎" 

20/03/2006 20:27

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局:

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛?，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

�. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；/n/n5. 積極研究設立能源管理局，製訂
整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社會、環境與區域發展各方面的計劃與配
合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。/n/n懇請
特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。
                                                            鄒金穎 啟





" " 鄒海怡

31/03/2006 11:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

鄒海怡







bsb 

12/03/2006 17:25

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展第二階段諮詢意見

Urgent Return Receipt

敬啟者：

由於大眾首要只著眼於電費的平貴，而降低成本最直接最見效的方法就是裁員：一個
員工做幾份工作，取消與直接生產（賺錢）無關的部門，大部份工作可以外判就外判
（當然是價低者得）。在就業市場上又多一批待業人員，而那些老板組織又有藉口進
一步降低工資。到時電費可能比現時稍低，但你也會認為很貴，因為你的收入可能比
電費降得更低。

 
面對價格競爭，成本的控制就更加嚴緊，所有服務只能維持在最低的水平，服務自然
不能期望有好的質素，很多現有的服務站就要關閉以減少開支，住在新界的市民就有
可能須要往返九龍新界以獲取有關服務。甚或關閉所有服務站，市民只能透過電話或
上網方式所提供的即食麵式服務。 

在以削減成本來求取利潤的環境下，供電商就不能投資太多在設備上，很多高質素的
設備（一分錢一分貨，價錢當然會貴些）就用不上了，從效低質素、低效率的設備所
發出的噪音和產生的熱量便會不斷地影響著我們的環境。而只能僅僅足夠應付需求的
設備所提供的電力當然不能與現時的供電穩定性相比。現在，只在一秒內的電力驟降
便在各大報張上了頭條新文，如電力市場開放後，停電很可能已成生活的一部份。
 
很多城市基建如集體運輸、能源等項目都須要很大的投資及很長的回本期（如回本期
設得太短就會影響到市民生活），所以就算在歐美很多先進國家，這些基建項目在早
期都是由政府營運。直到一個成熟時期，才轉由民間（大財團）經營。後來這些先進
國家因政治或期他因素而要將部份經營如電力、能源市場開放。這些開放市場後所帶
來的惡果已一一出現（大停電，其主因如上所述）。

當我們將焦點放回本港，我們的集體運輸系統包括地鐵、九鐵及輕鐵，他們行走的路
線，其他的巴士、小巴都受到限制，以保障他們有足夠收入，來維持高水準運作。在
港島的電車，因有其他的公共交通工具行走同一路線，所以他就只能以懷舊型式的交
通工具供遊客慢慢地懷緬香港歷史一番。如果香港的電力市場真的開放，就很大機會
做就“劣幣驅逐良幣”的效果而出現上述情形。

能源短缺將會是這個世紀要面對兩問題，就算是香港的電力市場開放了，電費也因能
源短缺而不會下調。想降低電費，政府現在就須要認真地尋找新的能源以漸漸取代石
油，煤等石化燃料。

祝生活愉快！
雷沃 上



"雷奕思" 

17/03/2006 14:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

雷奕思



"盧強" 

12/03/2006 18:33

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 探討問題

Urgent Return Receipt

敬啟者: 由於近期有關電力公司與政府之間就延續利潤管制協議所出現的爭議.本人希
望在此表達一些意見.
              首先,本人在此申報利益,本人是一間電力公司的一位小僱員,雖然如
此,但本人現在只是提出一些問題,供大眾參考.
(1)香港是一個國際都市,高樓大比比皆是,電力更是高樓大不可或缺(就算是0.1秒
的停電亦影響很大),而香港人對電力的需求,跟本是生活中的一部份.相信大家亦同意
和對電力公司的要求很高.而香港電力公司供電的穩定性亦是位於世界的前列.在其背
後是依?非常先進而昂貴的系統穩定設備,這是普羅市民不常接觸到的.
(2)對於開於電力市場,大勢所趨,但希望制定政策者吸取北美和歐洲大停電的經驗,不
能只顧解決當前問題,而置香港的將來不顧.香港的金融業之所以能在中國以至亞洲其
大城市中脫穎而出,除了因香港的資金可以自由流動外亦有?香港金融系統的穩定性,而
電力穩定,則是重要的一環.若開放電力市場後,新加入者若只眼於供電系統這些在市
民眼中可見的設備(因這是從用戶收取費用的設備),而忽略電力穩定的設備(北美和歐
洲開放電網後所出現的情況),則如北美和歐洲大停電的歷史將會在香港發生,那麼,香
港還有甚麼較中國及亞洲其他城市的優勢.
所以,希望各位政策制定者應眼於長遠目標,不應只為解決前問題而置香港的將來於
水深火熱中.                          雷力公司僱員上12-3-06

















km ting 

11/03/2006 11:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場改革之意見

Urgent Return Receipt

敬啟者：
 
對於港府有關電力監管第二階段諮詢文件建議，本人有以下意見。
 
香港之電力供應穩定性及可靠性，屬於世界級前列，正因此，電力系統之經常性更新
及預留有足夠之後備電力以供緊急之應用，亦是明智之舉。

所以本人非常多謝電力公司之投資者，不惜投放大量金錢增強電力供應之可靠性，從
而提高香港之金融地位。試問如香港經常停電，有否外來投資者願意在此？因此…合
理之回報亦是投資者應得的。同時，電力投資是風險高及長時間之投資回報，如政府
堅決縮短專利年期，試問誰願意投資呢? 此舉亦非市民之福！！

是否回報率低就供電不穩？看看我們的祖國便一清二楚。試想像一星期有多次的缺
電，對生活和生產構成多大的影響，實在對電力供應沒有信心。就連大陸的電力股也
有跌冇升。
 
所以我對現在香港電力的可靠性和電價相當滿意。若果電力投資回報率低，投資者便
將金錢投資在其他回報較高衍生工具上，最終另電力市場沒有足夠能力吸引競爭者。
而電力公司便沒有足夠盈利，未能在設施及維修保養上作出適當配合，令投資者對電
力公司及香港之金融地位的聲譽受到重大影響。
電力可靠性是包含發電及輸配，在這方面必須投放大量金錢維持穩定及準確性，懇請
政府細心考慮。
 
 
嘉民
上



" " 廖小姐

30/03/2006 03:31

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

___ ____________ ( ) 廖小姐 署名 啟





"廖仲海" 

20/03/2006 02:54

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

廖仲海









"VCE" 
<vce@netvigator.com>

22/02/2006 09:55

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 第二階段公眾資詢

Urgent Return Receipt

致 : 經濟發展及勞工局ll5117-06 經濟發展及勞工局.pdf





"瑪姬" 

20/03/2006 10:55

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

香港市民瑪姬

瑪姬































































"Chew Sze Hoi" 

29/03/2006 17:11

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

__ _____________ ( ) 趙士凱 署名 啟



"Sze Ling Chiu" 
 

30/03/2006 13:01

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」意見
Urgent Return Receipt

 
致: 經濟發展及勞工局

 
 
 

「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」意見
 

 :-本人有以下意見  
 
1.         鼓勵電力公司維持和供應穩定可靠的電力及提高
服務水平 , 所建 議的之資本回報率(7-11%)偏低。
 
2.         建 議《管制計劃協議》十年年期 太短，未能顧
及電力公司作長遠的投資 。
 
 
趙思靈小姐
 
 
 
 

 szeling.doc



致:   經濟發展及勞工局 
傳真 - 2868 4679 
電郵- electricitycommentstage2@edlb.gov.hk 

 
自:   趙思靈 
 
日期:  30-3-2006 
 
 

「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」意見 
 
本人有以下意見 :- 
 
1. 鼓勵電力公司維持和供應穩定可靠的電力及提高服務水平, 所建
議的之資本回報率(7-11%)偏低。 

 
2. 建議《管制計劃協議》十年年期太短，未能顧及電力公司作長遠
的投資。 

 
 
 







"趙恩來" 

17/03/2006 14:40

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

趙恩來









"CHIU SUI YU" 

31/03/2006 15:59

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

____ __ __ ____趙 瑞 如 啟





l c 

28/03/2006 00:51

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場的未來發展，第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

致 : 經濟發展及勞工局

 
香港電力市場的未來發展，第二階段諮詢

 
對於諮詢文件[准許投資回報率]中建議將投資回報率由現有的13.5%下調
至7%~11%，確實偏低，不合理。
回報率的減少，必然會影響投資決定，投資可能會縮減，因而影響供電
的可靠性。所以應該給予投資者足夠投資回報率，以吸引電力行業所需
的長遠龐大投資。
本人認為現時的投資回報率十分合理，無需調低，應維持不變。
 
趙鶴齡

 二零零六年三月二十八日
 







helen liu 

18/03/2006 00:06

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的未來發展 - 第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

本人希望籍此機會，發表一下對此計劃之意見。

 
本人認為，電力是大眾日常生活的必需品，供應之穩定與否，直接影響市
民之日常生活。可靠和安全的電力供應至為重要，根據資料顯示，現時兩
電供電可靠性達99.99%以上，位於世界最高水平之列。我們能享用如此高
質素的服務，但所付出的電費相比很多大城市還要便宜。作為一個使用
者，我絕對認為物有所值。況且，本人對內地是否有剩餘電力存有疑慮，
更加擔心的是其供電之可靠性。
 
為免影響民生，本人強烈反對開放電力市場。
 
 
                                                           劉世紅
                                              二零零六年三月十七日



"劉正" 

19/03/2006 13:51

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

劉正





"Peter Lau" 
 
Sent by: 
 

31/03/2006 15:54

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Feedback of electricity comment
Urgent Return Receipt

Dear Sir,
 
Attached please find my comment of the electricity policy.
Best Regards,

-- 
Peter Lau
Fortune Information Technology Limited
 

Bullets Peter Lau Yuk1.doc



致: 經濟發展及勞工局  相關人員，

以下為本人對於政府就電力市場開放的一些意見:

電力市場應否開放

1.政府應在開放市場前制訂一個詳細計劃，為開放電力市場創造有利條

件，而不應在條件未成熟時開放電力市場。若市場條件成熟，在開放

競爭時，政府要有一個公平競爭的法規以確保所有的競爭者都在公平

的環境下競爭，不能特別對待新競爭者。以確保公正公平對待每一供

電商。

2.如採用內地供電香港，需考慮其本身是否符合和香港同樣的環保標準

，否則應不予考慮，避免香港空氣質素受到嚴重的影響和污染，香港

市民的健康因此付出很大的代價。 為香港市民大?的健康，本人反對

現時及在中短期內引入新的不符合環保標準的電力公司。

3.香港政府應在文件中制定清晰的開放市場計劃。避免新的電力公司在

港鋪設新的供電線路和需要在國內興建新的發電廠時，會帶來市民的

不便及環境的污染。另外，需避免一座大廈或同一屋?內，不同電力公

司的供電，所造成電力維修和操作的混亂。

投資回報

1.制定「准許回報率」時，需考慮會否影響供電質數和可靠性。  

2.避免就不同類別的資產採用不同投資回報率後，影響供電穩定。

3.電力行業是高度資本密集而投資期更長達30年或以上。避免因回報過

低而引致投資不足所帶來的風險，最終令社會及經濟發展帶來沉重代

價。

4.政府應該避免因採取不同資產計算回報後可能產生的復雜化，反?加電

力公司的行政費用，最?導至電費增加，反對市民不利。

協議年朝

1.可靠而穩定的電力供應對香港經濟發展和市民生活至為重要。香港現

有制度行之有效，不應有太大的改變。避免因改短規管協議年期後，

影響投資者對市場的興趣及影響供電的穩定性。
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2.電力行業投資大而且回本期長，長期燃料合約可穩定燃料價格，資產

壽命往往長達30年或以上，因此贊成給予15年合約年期，令電費得以

保持穩定。

電價

1.本人贊成有關諮詢文件建議不將電費與本港通貨膨脹掛?。香港的經濟

除在數年前，物價出現通縮外，近幾年來本港經濟已漸漸有所增長，

通貨緊縮期已終結。香港已重新踏上通貨膨脹之路。由此推算，如果

將未來的電費與通脹掛?，只會引來通貨膨脹，物價貴電費跟?貴，招

來惡性循環，香港市民不見其利反見其弊。

2.我們不應將貨就價，電價減了，而可靠度?一同下降。故此，電力改革

不應只?眼於降低價格，並需?重電力市埸的持續發展。

環保

1.我們應重視天燃氣為主要發電燃料以減少用煤發電。政府應在政策上

給予鼓勵及協助。

2.作為香港一份子我們很關心空氣質素，如有更佳的空氣質素，本人覺

得市民是樂意分擔減少排放所涉及的開支。

3.本人認為減排設備回報率應提高到能達到促進改善環境的目標。

能源政策

1.政府必須制訂一套清晰的能源政策及切合的環保條例。多元化燃料組

合發電及燃料供應穩定對供電可靠性及維持合理電費是主要因素。

2.天然氣比其他發電燃料潔淨，不會影響香港空氣質素。本人非常支持

政府要求兩電增加使用天然氣發電，與此同時政府需要均衡不同燃料

的使用，以免偏於某些燃料。一旦這些燃料供應出現問題或價格不穩

定，都會造成惡果，影響香港市民生活和經濟發展。

再生能源

1.風能的可靠度受不可預計的天文條件所影響，在那些無風的日子，便須
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靠傳統的發電設施提供電力，因此香港需研究風能的可行性

2.由於可再生能源的可靠度低及每度電的成本高昂，香港需小心設定可再
生能源應佔的比例，以免大幅增加供電成本及拖低整體供電可靠度

3.但香港人多地小，要發展可再生能源並不容易，我們更擔心會因此令到
電價大幅上升。若政府要認真發展可再生能源，必須在政策上作出相關
協助。

如有問題, 請致電本人: 

劉旭 

董事

科駿系統有限公司
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"CK Lau" 

13/03/2006 02:22
Please respond to cklau

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Electricity Market Stage 2 Consultation Paper Comments
Urgent Return Receipt

有關香港電力市場未來的發展第二階段諮詢的意見.pdf



葉局長: 
 
有關香港電力市場未來的發展第二階段諮詢的意見 
 
本人就去年的第一階段諮詢，認為穩定及可靠的電力，與穩定及合理的電費，最

為重要，現時的管制計劃協議，應該以小變或不變為原則。現時推出的第二階段

諮詢，建議源用現時的管制模式，並同時加入環保原素，本人非常讚同，但當中

一些細節，我覺得並不妥當，應作修改，以符合香港及香港市民的利益： 
 
降低回報率至 7-11% 
 
諮詢建議兩電投資回報率由 13.5%降至 7-11%，我覺得非常不妥。13.5%對應電

力建設的投資風險，是一個合理的回報率。若降低至 7-11%，肯定影響投資意欲，

同時亦令電力公司難於借貸融資，電力建設進不上需求，供電可靠性必定下降，

直接影響香港作為金融中心的位置。 
 
縮短協議年期 
 
諮詢文件建議協議年期改為十年，這是電力行業外行人的一廂情願想法。應知道

電力建設工程生命周期一般為三十至三十五年，建設初期的研究、策劃、可行性

研究等前期工夫，亦需時多年，工程回報期，往往超越十年。若協議年期縮短為

十年，恐怕沒有公司會做賠本生意。這亦會令電力建設追不上需求，降低供電可

靠性。 
 
不同回報率 
 
諮詢文件建議不同項目享有不同回報率，可再生能源最高 11%，而減排設施最低

7%。原意是為環保，但我覺得是適得其反。眾所周知，香港地少人多，使用可

再生能源的條件有限，就算用再高的回報率，亦不能解決香港日益嚴重的空氣污

染問題。相反，減排設施，可以更有經濟效益地改善空氣質素。若降低減排設施

回報率，電力公司未必積極地安裝這等設施，香港空氣將改善無期。 
 
同時降低減排回報率，亦有違用者自負原則。試想，香港市民交水費同時亦要交

排污費。但為何減排責任(費用)要落在電力公司身上，而非用電的客戶。 
 
再者，這安排亦會增加行政費用，間接增加電費及納稅人支出。 
 
 



引入新電力供應源 
 
諮詢文件建議引入新電力供應，對此我認為不可行。 
 
首先，國內電力供應仍然緊張，電力可靠性及穩定性仍然差勁，若大量從國內供

電，勢必影響香港電力的穩定及可靠性，香港作為金融中心的地位將不保。同時，

國內發電廠的環保設施參差，輸入電力，同時亦輸入空氣污染。 
 
其次，開放電網與第三者亦不可行。現時兩電是一條龍經營，責任清晰，政府監

管亦簡單方便。若引入第三者，供電可靠性責任誰屬？政府是否願意承擔？香港

電力系統規模不大，根本不可能存有競爭環境。 

 

引入新電力供應，將增加政府監管複雜性，到時政府又要增加人手，成立電監會

一類的架構，最終要由市民負擔額外稅款，得不償失。 

 

總結 
 
香港目前最重要的目標，就是發展經濟，改善環境，保持世界金融中心的地位。 
要達到這目標，穩定可靠的電力及良好的空氣質素最為重要。綜合以上論點，本

人絕對支持維持現時的管制劃協議，不要為改變而改變，應要以大局為重。 
 
 
劉志光 



Chi Kit Lau 

28/02/2006 15:15

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comment!
Urgent Return Receipt

總慨來話，香港兩電的電力供應充足，可靠性更是在世界一流水平。其他地方由其在電力緊張的廣東
地區難以比較。況且從雜誌電列數據很多著名大城市如東京，倫敦，三藩市等電費都較香港高。再者
本人對大陸供電給香港的投資億元就可成事有較大保留。故此身為香港市民，我對兩電投支持的一
票。
 
香港市民劉志傑



Hang Yin Lau 

31/03/2006 15:14

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 香港電力市場的末來發展諮詢

Urgent Return Receipt

本人發覺政府在這件事上近來強硬得不近人情，一言堂及大石壓死蟹般要削減兩電的回報率，營運年期
及收緊環保標準。我留意到兩電高層講了很多事嘗試解釋政府的索求不合理，但似乎政府一臉唯我獨尊
般加強宣傳政府的觀點。係有你請，我有我做 – 我總覺得這是一個不健康的情況。為此我花了些時間研
究誰人，即是兩電危言縱聽或是政府真的外行？在此我轉貼台灣省永續發展組高級助理研究員 郭博堯
先生有關美加大停電 省思電業發展的問題給政府諸君及香港市民參考，希望各位對此問題的看法有較
深入的了解，而不是跟隨一衆市民只管不付鈔，但卻要老天爺惦顧的皮性。

 
美加大停電 省思電業發展
電力這項「消費產品」，有其相當獨特的地方，就是電力在產生後是無法儲存的，但是不同季節及每
日不同時段的電力需求，差異相當大，電力公司要有足夠發電能力滿足最高峰的電力需求，而且系統
中有發電機組故障或進行維修時，必須有備用機組立即補上，因此一般認為電力系統要有百分之十五
至百分之二十的備用發電機組容量；此外，如果燃料供應不足，或是輸電系統有局部擁塞，系統還是
可能會出狀況，此時，就算有大量的發電機組也無用武之地。因此足夠的發電機組、完善的輸電系統
及充裕的燃料供應，是確保電力穩定的必要條件。可是要滿足上述條件卻很不簡單，原因是如果過度
投資，會造成電力供應成本過高，可是如果投資不足，則碰到電力供應不足時，往往要花費好幾年的
時間來彌補供電缺口，會連續數年接受限電、停電事件的考驗。
十多年來，由於台灣經濟快速發展，使電力需求快速成長，但電力基礎建設趕不上電力需求的成長，
造成台灣出現不少停電與限電事件，其剛好陸續反應了發電機組不足、輸電系統缺失及燃料供應問
題。民國八十年代，我國電力系統備用容量率不到百分之五，年年面臨限電危機；八十八年以後，電
力系統備用容量率超過百分之十二，發電機組數量逐漸可支應電力需求，但是八十八年七月，卻因為
南部一座電塔倒塌，引發了七二九大停電，暴露我國輸電系統建設的重大缺陷；九十一年五月八日，
國內天然氣氣源出現不足現象，燃氣機組（台電四百多萬瓩，民間一百多萬瓩）陷入無氣可用之情
況，台電緊急宣布局部限電措施，影響近兩千多家廠商的電力供應。上述問題，除了天然氣供應仍然
吃緊外，在政府政策積極推動興建電廠、輸配電系統工程政策後，已有明顯改善。
現在我國電力產業的新挑戰，是政府積極推動通過電力自由化法案，並規劃台電民營化。電業自由化
後，一般認為會帶來許多好處，如營運績效提高，能使電費下降，並創造市場與提供就業機會。但我
們看到近十多年來，電力自由化在部分國家實施後，其中如紐西蘭、澳洲、英國等國，一度帶來提高
電業生產力，降低電價的結果，可是在美國加州遭遇一九九九年至二000年加州電力危機後，陸續發生
美國恩龍案、加拿大安大略省電力自由化後電價暴漲、原本電價下降的紐西蘭電價大幅飆漲及引發限
電問題，和原本電價下跌的英國也面臨電價回漲。
更令人訝異的，是原本認為電力自由化尚稱成功的美國東北部地區，與隔鄰的加拿大安大略省，在當
地時間八月十四日下午四時十四分，竟發生美加史上最大規模停電，影響達五千萬人，每日損失相當
一兆多台幣，此次事故的問題點，指向當地電力自由化後，輸電系統建設減少所致。
這些電力自由化後的紛擾，是否代表自由化機制有難以克服的問題？如果電力自由化後所可能帶來的
損失高於獲得，是否還應進行電力自由化？是否有可能有更好的電力自由化制度，使我國若實施電力
自由化後，發生在各國的問題不會在我國出現？在我國政府積極要推動電力自由化之際，實應先分析
各國電力自由化後產生的問題，重新審視我國電業法草案的規劃，以避免政策之不當，導致未來未享
其利，先蒙其害。 
永續發展組高級助理研究員 郭博堯

 
此致
經濟發展及勞工局,
 
劉杏賢



Scotty 
 

29/03/2006 20:45

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場第二階段諮詢意見
Urgent Return Receipt

香港中環下亞厘畢道
中區政府合署中及東座二樓
經濟發展及勞工局
 
葉區長：
 

電力市場第二階段諮詢意見 
 
關於貴局的電力市場第二期諮詢文件，本人認同閣下提出的政策目標，固定資產回
報，規管安排，對現時行之有效的制度，特別是價格合理的電力供應影響不大。不
過，我認為閣下仍要留意下列兩點： 
 
(1)     投資誘因不足，引致電力短缺
 
10 年規管年期比較短及 7 –11 於 回報也相對較低，很難鼓勵投資者投資電力行業，而
導致電力供應不足。這會對香港這金融中心帶來極大的負面影響。
 
(2)     新的電力供應源
 
大陸的供應電向來都不穩定，紀錄亦不太好及時常拉閘。在未來的日子，香港絕不能
倚賴 她的供應。
 
希望貴局能慎重考慮上述意見。 
 
此致
 
香港市民 

劉秀卿 





king hang lau 

27/03/2006 21:27

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:
Urgent Return Receipt

本人以一個對環境關心人士對於政府這次諮詢有以下的意見。
 
雖然政府在提倡再生能源方面增加誘引鼓勵投資值得讚賞，但令人費解是另一方面卻
不鼓勵投資於環保設施；可能政府的目的是希望電費下調空間大些，但我覺得這會帶
來不良效果，電費下調會吸引用戶多用電和不珍惜寶貴和有限資源。
 
政府政策已經禁止在本港再建燒煤電廠，長遠而言燒煤量會在燃料組合上的比重會逐
步減少，直到最終被其他潔淨能源所代替，但中短期應該鼓勵現有發電設備盡快裝置
減排設施，以現今最先進科技盡早減少汙染物排到大氣中。
 

  市民／中電用戶 劉勁恆



















" " 劉景洪

27/03/2006 12:40

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_ ______________ ( ) 劉景洪 署名 啟











"Angel Lau" 

28/03/2006 14:28

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Electicity Comments
Urgent Return Receipt

0328112718.pdf





29/03/2006 17:52

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場的未來發展第二階段公眾諮詢
Urgent

Return Receipt

 

 

        
 
     
    

         
        

        
    
                

.本人對香港電力市場的未來發展有一些意見

.我並不贊成現階段電力引入競爭
, , 因為從內地輸入電力會令香港太依賴外國的電力供應 久而久之

.本地的電力公司一定會減少投資在興建新的設備

, 另外
13.5% 7%將投資回報率由 減少至 ，對投資者是不公平的，因為這會大大影響了長遠投資

? 者的回報率．那投資者起不是損失慘重
 假如電力投資回報率低，

投資者便將金錢投資在其他回報較高的市場，最終令電力市場沒有足夠能力吸引競爭
, , 者。投資必需有回報 應該愈多及愈長愈好

10 . 年的回報肯定不夠 所以現時的十五年期的管制計劃協議是恰當的。

. 除了要考慮回報外，供電的可靠性方面亦不可忽略
.  我們一定要考慮電力供應的穩定性。香港的供電水準很高，是世界認同的

, , .它提供可靠 穩定 高效率及良好的電力質素予香港廣大市民 預計香港從大陸輸入電力
.之後，電費當然會減少，但有可能會經常無故停電。那就再沒有可靠性可言了 　

劉詩詩



"Anita NG" 

29/03/2006 21:18

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Future Development of the Electricity Market in HK - Stage 2 
Consultation

Urgent Return Receipt

Dear Sir,
 
In response to the Stage 2 consultation for the Future Development of the Electricity Market in HK, 
please find attached my comments for your further pursuit. The comments are written in Chinese in 
WORD format.
 
Thank you for your attention.
 
Yours faithfully,
 
Frank Lau ( )劉褔海
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香港電力巿場的未來發展 

第二階段諮詢 

 

本人願意提供如下意見: 

 

（一） 關於新的電力供應源 -- 可再生能源 

 

可再生能源，如能在香港適度開發，是市民所樂見的，環保團體尤其熱

衷於此。就香港地理環境來說，太陽能和風能是較為有條件地開發。政府曾研

究過在一些玻璃幕墻的大廈瓖嵌光電板發電，亦有電力公司贊助香港大學做同

類研究，但結果差強人意，不單成本貴，所發電量也微不足道，不具商業開發

價值。剩下來只有風能值得研究。 

 

 最近，港燈在南丫島開發了一台 800千瓦的風力發電機，算是打開了缺

口。按港燈公報的資料和運行數據，仔細分析之後，本人十分懷疑，在香港搞

風能，是否有廣闊的前景。 

 

 首先是成本問題。港燈公報該台 800 千瓦風機總造價為 1 千 5 百萬港

元，每年可發電一百萬度，有效容量系數約 15%左右（即一年當中，可用風力

時有時無，風力也時強時弱，平均全出力時數只得 15%）。即是說，該台風機

硬件造價連土建安裝等費用，平均每千瓦約 2,400 美元；如考慮容量系數只得

15%，那麼，每可用千瓦造價便高達 16,000 美元，是火力發電的十五倍以上！

而且，投資 1 千 5 百萬港元，每年只有一百萬度電，按運行壽命十五年算，即

是說，每度電成本電費為 1 港元，還未計入地價、維修費用和投資回報呢！這

個簡單數字說明，在香港搞風力發電，在經濟上並沒有吸引力，因為香港風能

比世界其他地方，如歐洲的德國、西班牙、丹麥，甚至英格蘭等國家，差了一

大截，致使有效容量系數偏低，可用千瓦造價和成本電費因而偏高。 

 

 其次是佔地問題。開放風電場佔地廣是普通常識，因為風機與風機之間

間距動輒幾百米，以防止風力相互干擾，影響出力。顯然香港並沒有足夠陸地

開發風電場，於是有人提議學丹麥和英國，向海發展。政府EMSD在2004年也

委託顧問公司做了研究，但顧問公司只簡單地將整個香港近岸水域（水深 5 至

30 米）的面積，假設全面開發為風電場後所得的發電量，結果是 8,058 GWh/

年，即佔 1999 年的全港用電量的 23%。這樣的所謂研究全沒有實用價值。香港

是全世界最繁忙的港口之一，你能想像整個海面插滿風電機對海港運作有多大

影響？ 

 

 最近報載（2006 年 3 月 24 日明報），一間從事開發再生能源的英資公

司，擬伙拍中電在將軍澳對開的果洲群島海面，開發 150 兆瓦的風電場，安裝

50 支每支單機容量3 兆瓦的風機。該英資公司發言人透露，預算總投資約23.4

億港元，每千瓦造價為1.5 萬港元，即2,000美元不到，以海上風機來說，預算

成本低了一點；每度電成本電費為 1.5港元。本人認為，選址果洲群島海面表

面上可行，當然需要按法例做環評研究，包括對周圍環境、海事和漁民的影

響，還要作技術分析，研究選址的風能條件是否具備，可用容量系數是否符經
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濟效益，當然還要考慮投資海上風電場是否過鉅，以致電價有上調壓力。就算

所有研究結果都是正面的，150 兆瓦的海上風電場的年均發電量，亦只佔香港

的總發電量 0.8%左右，遠未符政府所定的 1 至 2%的指標，跟一些環保人仕要

求的5至10%，相差就更遠了。 

 

 要達1 至2%的指標，除了開發果洲海上風電場外，本人實在看不到香港

還有那處地點可以開發風能，以填不足之數。曾經有人建議在南丫與長州之間

的海面開發風電場，但從表面情況看，該處海面的海事和漁業繁忙，是否有條

件開發風電場，頗成疑問，倒不如到南面檐杆洲附近海面開發更好，但牽涉珠

海與港府之間的協調，非十年八載不易解決。 

 

於是，又有人建議干脆在風能資源較為豐富的廣東省開發風電場，然後

把電輸來香港。首先，廣東省風能資源雖較香港豐富得多，但土地近年開墾過

度，企業在農村征地與農民維權的矛盾日益尖銳，最近幾起流血事件記憶猶

新，而開發風電場又需要大量土地，這個問題不易解決。其次還要考慮經濟

性。據初步估計，廣東省可供開發的風能估計在一二千兆瓦左右，可能有幾個

選址，例如汕尾和粵北地區，每個風電場容量約一二百兆瓦。這樣的規模，對

用電達二萬兆瓦以上而近年又十分缺電的廣東省來說，那有餘力向香港送風

電？事實上，風電場的出電在上廣東省電網後再輸入香港，根本分不清哪些是

煤電、哪些是水電還是風電，除非像大亞灣核電輸港一樣，有專門的高壓輸電

線路直接輸入香港電網。但為一二百兆瓦風電（可用率只得 20%左右），從幾

百公里遠的風電場（例如從汕尾）專門敷設輸電線輸港，線損太大，投資也

鉅，還要征地搭輸電架，技術經濟問題都不容易克服，實際上並不可行。 

 

 總括以上各點，本人想向政府提出，關於可再生能源在本港的發展前

景，一些環保團體往往只重理念，在缺乏詳細研究數據和資料的支持下，將外

國的一些經驗硬套入香港，不顧本港地理條件是否具備，經濟是否可行，而瞎

定一些如 5%、10%的指標，是沒有什麼意義的。光是理念好便不顧條件蠻幹，

又是否符合可持續發展的原則呢？就算果洲群島海面的 150 兆瓦風電場能順利

於2013 年前建成，對改善空氣質素也只得一丁點的幫助，只可以起窗櫥作用而

已，影響不了大局；其次，從內地輸入風電，也只是一些好理念而已，經不起

技術經濟的推敲研究，事實並不可行。因此，政府在制訂政策時，不應向這些

意見傾斜，而應以實際出發，制訂一些切實可執行的指標。 

 

現在政府所定的 1 至 2% 指標，光靠風電不足以填數，政府應積極邀請

兩電，落實發展廢物轉能源發電，以解堆填區滿溢之憂，本身也是一個可持續

發展的再生能源項目。但縱觀整份諮詢文件，「轉廢為能」著墨不多，以 11%

回報作誘因，對兩電是否有足夠吸引力，暫未可知。畢竟，本地政客環團的反

對聲音大到近乎不理性，會令許多投資者卻步。其實，這個課題在社會上已討

論近十年了，但政府還是議而不決。現代環保式的垃圾焚化設施在歐美、日本

多的是，星加坡和台灣也有。在日本東京市中心區就有一座現代的垃圾焚化

站，其外貌十分漂亮，根本看不出裏面是甚麼，附近居民亦處之泰然，相安無

事。儘管外國可作示範的例子很多，可是特區政府決策官員就是怕政客環團的

哄閙，結果轉廢為能只聞樓梯響，磋跎十年，一事無成。 
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（二） 關於投資回報 

 

本人認為，就不同類別資產，採用 7 至 11%之間的不同投資回報率，並

不實際可行，全世界也没有先例。先撇開回報率是否合理不談，這個不同回報

機制，有如下弊端： 

 

1) 發展可再生能源資產，雖可取最高的 11%，但實際意義不大。如前所

述，除了轉廢為能外，本港並不具備大規模發展可再生能源（主要是風

能）的條件，而且單位千瓦投資較火電大得多，就算不惜工本在果洲群

島海上開發風電場，也只得全港總發電量的 1%不到，對改善本港空氣質

素，作用十分有限。現在政府卻以較高回報，鼓勵兩電投資一些高昂而

本港地理環境又不具備條件發展、兼且對改善空氣作用十分有限的項

目，肯定是擺放錯了著力點。以果洲風電場為例，投資廿多億港元，只

得區區150 兆瓦（可用率20%計，實得30兆瓦），不如用同樣金錢，投

放入減排項目，對改善空氣質素，效果肯定大得多。 

 

2) 投資減排設施只能取 7%回報，令人莫明其妙。政府是鼓勵電力公司投資

減排，以改善空氣質素呢？還是想懲罰他們呢？在本港没有條件以再生

能源取代或部分取代化石原料發電的情況下，改善空氣質素主要只能靠

減排設施。有政客和環團指出，造成本港空氣質素變壞，是由於電力公

司以燃煤發電所致，因此他們有責任裝置減排設施，甚至不應收取任何

回報。這是不負責任的說法。過去二三十年，本港經濟飛躍發展，新市

鎮遍佈新界，用電増長以倍數計（恰似現時珠三角情況），電力公司自

然要相應擴大發電和供電設施。是誰污染了環境？是用電者，還是供電

者？或是本港社會經濟發展的一部分代價？這個問題說不淸，糾纏下去

也没有實際意義。至於為什麼以煤發電問題，必須回顧過去歷史。在上

世紀六、七十年代，兩電是燒油發電的，一個石油危機到來，兩電於是

從八十年代開始轉用煤發電。現在香港市民受油價飛脹的影響，並没有

其他地方（例如星加坡）那麼大，是拜這個轉變所賜。必須指出，政府

在八十年代後期，才有較明確的環保政策，因此中電青山發電廠當時並

没有裝減排設施，以較環保的天然氣發電也是九十年代後期的事；港燈

亦要到九十年代以後才安裝脫硫裝置。所以，罔顧過去歷史的發展，一

味把污染環境的責任推向兩電，是脫離歴史時空的說法，没有多少道

理。政府定７％為減排回報，向兩電作懲罸姿態，理據並不充份，其實

與改善環境的目標背道而馳。 

 

3) 最近，一些環保人士、政客，甚至包括一些學者，都力責兩電的燃煤電

廠（主要是中電青山電廠）是造成本港空氣質素變壞的罪魁禍首。這些

指責往往是想當然的，沒有多少研究數據例如數模試驗去支持他們的論

據，而且最重要的一點事實，他們都忽視了。兩電的燃煤電廠早於十多

年前已經建成（中電青山 B 廠在九十年代初建成，而港燈南丫電廠最後

一台燃煤機組在九七年投產），但香港空氣質素是近幾年才每況愈下。

主要原因是過去十多年，珠三角經濟飛躍發展，每年用電以雙位數字增
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長，而香港用電增長卻接近飽和，每年才2 至3%。這段期間，珠三角地

區新建了七八千兆瓦燃煤電廠，全都沒有附設減排設施，加上汽車及重

型車輛數目成倍地增長，珠三角包括香港地區空氣質素變壞的原兇是

誰，不言而喻。不是說兩電的燃煤電廠對環境沒有影響，但我們要分清

主要和次要原因，否則做起事來只會事倍功半。廣東省政府亦不諱言，

要花大力氣改善空氣質素，不少大型燃煤電廠正在加裝脫硫，最快今明

兩年便有一批投產。令人感興趣的地方，是這些減排設施，可額外獲取

補貼，在上網電價中，每度電增加人民幣若干分作為回報，相當於按資

產計回報率約百分之十左右。這是廣東省政府鼓勵電力企業加裝減排的

雙贏方案。相反，政策諮詢文件顯示，特區政府好像是反其道而行。 

 

4) 還有一個技術性的問題：政府如何界定甚麼是減排設施呢？兩電將要加

裝的脫硫、脫硝設施，應該算了吧。那麼，電廠現有的除塵器和除灰設

備又如何？怎樣把這些已運作的設施，從現有帳目分出來計不同回報？

還有，中電爛角咀電廠的燃氣機組、擬建的液化天然氣接收站，以及港

燈今年中投產的南丫電廠新燃氣機組，所有這些設施，都有助減少燃煤

發電，間接達到減排效果，應算是發電設施還是減排設施？這是實際問

題，政府似乎沒有周詳考慮過。 

 

基於上面所述各點，本人認為，分割不同類別資產採用 7 至 11%之間的

不同回報，並不合理，既與改善環境的政策目標相違，執行起來也有實際困

難。還是確定劃一回報率實際，既簡單，又合理。 

 

那麼，回報率應定在那個水平呢？從政府定 7 至 11%的不同投資回報

率，應該可以看到一點玄機：7%是最低回報，帶點懲罸性；11%為最高回報，

有點鼓勵性。可惜，政府定 7%為減排投資回報，11%為可再生能源投資回報，

完全是錯誤配置，達不到改善空氣的政策目標，前面己有詳細分析，不贅。 

 

本人認為， 對兩電的投資回報率，應劃一定為 11%。未來兩電對減排的

投資，是改善本港空氣的關鍵因素之一，因為可再生能源投資過鉅，沒有經濟

效益，也影響不了大局。當然還必須廣東省政府積極配合，也加建減排設施，

以達致兩地政府訂立的 2010 年的減排目標。由於本港環保署不會再批新的燃煤

機組，未來兩電的投資，只能是新的燃氣機組，或是減排設施，煤電佔發電量

的比重會逐年下降，這是再清楚不過的。因此，政府應劃一定回報率為 11%，

鼓勵兩電作環保投資，創造雙贏局面。 

 

另一方面，由於本港用電增長已近飽和，近年流行的一些慳電燈具，以

及用戶有意識地提升空調溫度，都有遏抑用電增長的作用，加上政府又有懲罸

性機制，防止兩電不合理地加建發電資產。因此，政府制定回報率的側重點，

不需要過於從防備兩電擴充資產藉以加費這個角度考慮，反而應是從如何鼓勵

兩電肯繼續投資的角度出發，因為每投資一元，都會對改善空氣有幫助。 

 

最近內地招商的一些大型基建項目，例如英國石油參股的深圳天然氣接

收站，惠州殼牌的石油化工廠，甚至是早前的西氣東輸計劃，國家發改委定出
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的項目投資回報率，皆為百分之十；此外，粵省政府鼓勵電力企業安裝脫硫裝

置，在計算電費補貼時，也是以投資回報率為百分之十左右做基礎。但必須指

出，內地生活指數比香港低得多，以全國排前列的廣東省來說，每年人均 GDP

為4、5千美元，較香港的2萬4千美元差了一大截。香港無論土地價格和人工

等費用，都比廣東省貴得多，投資回報自然應比 10% 高一點。所以，劃一定兩

電的投資回報為11%是合理的。 

 

 

本人簡單陳述上列意見，供政府政策局參考。 

 

 

      工程師   劉福海 

      2006 年 3月29日 









" " 劉麗閒

30/03/2006 14:07

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

劉麗閒啟



lung lau 

31/03/2006 16:10

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:  香港電力市場意見
Urgent Return Receipt

:致局長

:本人就有關香港電力市場有以下意見
1. ; ,香港電力供應之所以能維持平穩全因兩電以往大量投放資金進行系統更新及不斷提

; , ,高服務質數引致如引入新供應商前期投資必然巨大而回報就視乎利潤及年期之多少
o o新供應商未必能以低電費的收入而保証維持電力供應平穩
2. , , ,環境保護方面電力供應商必須投資更多而以用者自付為原則投資於環境保護的金

o額理應由用者自付
3. , ; ,至於合理的利潤方面應保持現有利潤規定如減小利潤兩電的前景會因收入減小而

, o令股價下滑最終已投資者將受到損失如同當年香港電訊一樣

, , o歸立以上各點本人支持保留現有的利潤管制維持電力供應平穩

!祝君安康
劉耀隆上
31/03/2006







Kwong Ian 

31/03/2006 15:00

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of Electrici ty Market in 
Hong Kong

Urgent Return Receipt

致 經濟發展及勞工局局長

 
 
本人 反對開放電力市場
 
 
本人出生於香港，是一名土生土長的香港人，在香港居住四十多年，眼見香港的歲月
變遷，從工業城市成為國際金融中心。過去電力公司建設的電力網絡，確實為香港保
持穩定電力供應。反觀鄰近深圳城市因電力供應非常不穩，引致很多港商均打算退出
深圳市。
 
如果香港電力公司供電不穩定，可能直接影響金融市場操作，因而對社會各界人士及
投資者帶來嚴重損失。
 
電力市場是一項長遠投資，回報及成果是需要一段較長時間，同時亦有賴政府支持，
投資者才有信心，如果政府有太多不必要的限制，投資者便會卻步，長遠來講這樣會
影響香港經濟發展。
 
 
因此，希望政府能支持本港電力公司穩定發展。從而保持本港國際地位及競爭優勢。
 
 
 
廣
 
31-03-2006









Samuel Au Yeung 

01/03/2006 16:57

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 第二階段電力市場檢討諮詢意見

Urgent Return Receipt

至經濟發展及勞工局局長，
 

本人對本港電力市場有以下意見：
 

1. 對於十年協議後再續五年的建議，本人並不贊成，因電力生意是一門較長的投
資生意，我作為一個香港市民，只想有一間穩定的供電公司。 如果只有十年時
間經營，本人相信電力公司一定不會作重大投資或重大改良電力系統，這對我
們未來電力穩定性有重大影響。 如協議在十五年或以上，本人會接受。

 
2. 投資回報下調至7%-11%，這數據從那來呢？ 作為少市民交越少電費越好。 但
投資回報太少的話，本人非常擔心供電的可靠性，如投資回報下調至10%-12%
是可接受的。

 
 

                                                                                                  
 

                                                                                       謝謝
                                                                                     歐陽世傑  

 



"Maria Au Yeung"                      

31/03/2006 00:53

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: l眅誠蹅百哤帤禨桯腔菴媼蕆僇烷
Urgent Return Receipt

, :本人是居於沙田的市民 現欲就貴局正進行的第二階段諮詢提出以下意見

; 本人支持政府在諮詢文件中提出的政策目標及多項建議
, .但任何轉變必須清晰及切實可行 而且須公平地顧及所有業務相關人士的利益

, , ,在今天 似乎大部份香港人都覺得缺電是難以想像的事 但觀乎很多其他地方的經驗 可
. 靠的電力供應不是必然的

, , ,現時的管制協議一向行之有效 數十年來為我們市民提供安全可靠的電力供應 因此 這
. 個管制計劃協議其實巳成功落實政府制定的電力政策目標

希望政府可保留現時簡單而清晰及可行的管制協議，令我們市民繼續享用世界級的電
.力供應服務

, , .此外 電力基建涉及長達數十年的投資週期 請維持現時十五年的協議期

政府有關新規管制度缺乏清晰的能源政策，令電力公司無法制定長遠的燃料策略，以
, 達至減少排放及確保未來燃料供應穩定的目標

希望政府所訂定的能源及環保政策能在供電可靠性、成本及環保三方面取得合理的平
.衡

歐陽珠
30/3/2006





" " 歐礎賢

30/03/2006 09:21

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

歐礎賢



"潘小姐" 

18/03/2006 10:43

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。我相信今天的努力必會帶來更美好的明天。

祝好

潘小姐









"潘秉泰" 

15/03/2006 22:00

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

___潘秉泰_____ 啟





"潘建文" 

22/03/2006 22:37

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

潘建文















" " 潘穎賢

31/03/2006 11:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

潘穎賢











kf cheung 

21/03/2006 01:54

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 開放電力市場第二階段諮詢 意見

Urgent Return Receipt

敬啟者 :
發電設施的投資是很長遠的,而設施的設計壽命一般亦達三十多年,諮詢文件建議將協議
專營期由十五年縮減至十年,會影響投資決定,長遠會因為投資縮減而影響供電的可靠
性。
香港道路狹窄,不可能容納多個供電網絡,難以引入競爭者。若由中國供電給大用戶如地
鐵、九鐵和迪士尼等,其供電可靠性必然降低,公眾不會接受。
環保是需要投資的,現時若電力公司未能達到環保規定是需要罰款的,而因應環保設施而
訂定不同的准許利潤等如是雙重處罰,行政上亦複雜化。
總之,現行的利潤管制行之已久,電力公司提供一條龍服務由發電至配電責任清晰,保持
優質可靠之電力,在現今香港高度商業社會是極其重要,因此本人認為不宜將現行的制度
改變,以免得不嘗失!請勿輕舉罔動!否則後果的嚴重性可能難以估計 !
蔣港輝
HKID no. 
2065年3月21日



"蔡天任" 

18/03/2006 10:19

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝安康

蔡天任



"Wilfred C." 
 
 

28/03/2006 10:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Opinions on Electricity Comments Stage 2
Urgent Return Receipt

Dear Sirs,
 
Please find attached my comments to the Stage 2 Consultation Paper on the HK 
Electricity Market. Thank you.
 
 
 
Regards,
CHOI, PING AH
 

Opinion on Stage 2.pdf





" " 蔡永基

24/03/2006 14:32

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 ( ) 蔡永基 署名 啟









" " 蔡秀茵

26/03/2006 22:51

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 蔡秀茵 啟







"蔡淑芳" 

17/03/2006 13:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

蔡淑芳



"WENDY_TSEUNG" 

30/03/2006 18:37

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

____ ( ) 蔣偉建 署名 啟







 
 

29/03/2006 00:47

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:對第二階段諮詢文件的一些意見
Urgent Return Receipt

敬啟者：

以下是本人對香港電力市場未來發展第二階段諮詢文件的一些意見：

合理和具吸引力的投資回報是鼓勵電力公司作持續投資為用戶提供優質、穩定及可靠
電力供應的極重要元素。若將現存的投資回報率大幅下調必打擊電力公司對持續投資
的意欲，如沒有持續的投資去更新和改善隨時日老舊退化的設備，提供優質、穩定和
可靠的電力供應將變成空談。故維持現存行之有效的投資回報率實有助於保持穩定和
可靠的電力供應。再者文件建議把協意年期由十五年縮減至十年為電力供應此等巨額
投資行業增加了不明朗的前景，將進一步打擊持續投資的意欲，對保持穩定和可靠的
電力供應構定影響。

文件內強調給與電力公司經濟誘因在減排上作出改善，可是卻把在減排設施的投資回
報率定在最低的投資回報率類別，這怎能形造誘因去促使電力公司在改善減排上作出
投資呢？這變相是打擊電力公司在減排設施上的投資意欲，與鼓勵環保背道而馳。另
外，發電和輸配電設施實為電力公司的核心業務並同等形要，在該等設施上的投資能
為可靠和穩定的電力供應提供直接的效益，但亦被分類為較低投資回報率的類別實不
合理。減排、再生能源基建、發電和輸配電等設施的投資皆同等重要，實應有相同的
投資回報率。

最後，香港作為奉行資本主義市場經濟的社會，政府應對自由經濟市場價格少作扞
禦，並保留現有的電費價格規管模式。

蔡漢基上















Lee Calvin 

31/03/2006 23:56

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場未來的發展
Urgent Return Receipt

致局長
 
本人是一名身份複雜和充滿予盾的普通香港巿民,我本無意發表自己的禺見,但見近日坊間種種之言論,實有
抵不住氣的感覺,特藉此信以抒己見.
 
首先我不厭其煩地，再介紹一下自己，我是一名三十餘歲，在香港土生土長，受過本地高等教育的碩士畢
業中下階層打工仔．我諗的是工程，科學及管理,工餘還會對各式各樣投資機會作分析及研究.我想這亦是
地道香港市民的生活模式吧.
 
現我試用不同的角色來分析一下這個題目:
 
用戶
 
我是中華電力的用戶，當然想要既穩定可靠又價格廉宜的電力供應,價格愈低愈好,最好當然是不用付款呢! 
但這可能嗎? 我想除了拿公援是免費外,在香港都幾難找到一樣不用付出便可享用的東西啊.
 
現今在香港爭分奪秒的商業社會裹,我們是不大能承受太多不可靠的電力供應.不穩定可靠電力供應所帶來
的直接或間接之損失,足以毀掉香港東方之珠和現代化城市之美譽.
 
工程人員
 
不穩定的電力供應，除了停電外,還會導致電力電器設備不必要的損耗及破壞，對電子計算
機（COMPUTER）等設備尤甚.回想早些年頭,曾被派往國內工作,主要都是些大型設備的調試,維修及保養等
工作.還記得數次大型設備故障的主因,都是不穩定電壓,電壓驟變等等,從而導致電子元件,電子咭,電子計算
機等零件之損壞.最要命的還是這等損壞,絕不是一時三刻可探出,來予以維修或更換.
 
供電的穩定性及可靠性,全賴可靠發電及輸電的設備配套.這些設備配套全是耗資巨大,需大量土地配置,及壽
命頗長.換句話說,這些耗地及耗資巨大,而又長壽的設備,需要相當長的時日,才可達致其應有的成本效益.若
硬要將利潤管制計劃的年期縮短,兩電的投資者必然將投資的回本期縮短,減省成本.屆時不單電費標升,可靠
及穩定的電力供應更是奢想.因在減省成本的大前題下,設備維謢的經費必然被減省,設備的可靠性當然值得
關註,而往後的設備可使用壽命,也可能因得不到適當的維護,而白白浪費掉.我想,這些成本最終都是由用電戶
來承檐.
 
另外,對於內地供電的計劃,我是有相當的保留.內地電網范圍廣,設備新舊良莠參差,潛在危險甚高.當類似美
國加州或歐州大停電發生時,香港無可避免遭受牽連,更甚者,電網的輸電權全在內地機關手上,要是在極度供
電緊張或危機時,香港地區將可能不獲較優先配電,從而做成更高的不穩定性.缺電或不穩定的供電,可能令到
保謢或後備設備的成本增加.
 
投資者
 
本人從來沒有持有兩電之股票,因總覺得在香港這彈丸之地,電力事業可發展的空間不多.約十多年前,我與一
位長者親友差不多同時買了股票作投資.當其時,我比較大膽進取,選了匯豐銀行,而長者親友選了香港電燈.到
現在港燈股價升了一倍多,而匯豐的股價則升了五倍多.港燈股票唯一可取的是它每年有大約六厘的股息,這
極適合低風險,穩定回報的投資者,難怪這麼多的退休基金都持有兩電的股票.要是強行降低準許回報率,引入
競爭或縮短計劃年期.無然中增加了風險及減低了股息,這樣,令到這類退休基金投資者也卻步,電力公司的集
資能力及信貸評級將被降低,這些附加的成本,最終也是由用戶所氶擔.
 
假設在2008年時,沒有了利潤管制計劃,這可能是我第一次機會去買電力公司股票.因為屆時電力公司可能不
顧道義地瘋狂加電費,務求在最短時間內把本利收回,我可能因此而發一票也不定啊!
 
總結



 
我想提醒一下大家,利潤管制計劃的誕生,是由高瞻遠噣,值得遵敬的前政務司司長陳方安生女仕所倡議.在七
十年代,她為香港在發展迅速的時代,與兩電簽訂定利潤管制計劃,來獲取長遠,可靠,穩定,充足及價格合理之
電力供應,並對電價作出有效合時的規管.還有一點,現有的管制計劃是利用長遠穩定和合理的回報來吸引投
資者作出長期可靠和穩定的電力設備投資.
 
據知兩電是沒有專營權,而電廠及電網又是私人產業,若再沒有了此等利潤管制計劃,電價之釐定,就如沙漠賣
水,任意開價.因為香港是高度尊崇法治的商業社會.尊重私人產業之使用及擁有權,斷斷不會強行立法訂立不
符商業社會之條例,諸如五星級酒店房價應在中位入息的百份比,又或白米,魚蛋等的售價.
 
總括而言,本人極力支持現有的利潤管制協議.若然淮許回報率要被降低,也應獲得兩間電力公司的衷心支持,
甚或適當的延長協議的有效期,諸如15年等.從而使香港有一個長遠穩定的電力供應環境.
 
 
  
 
 
                                                                                                                                    輝 上



" " 鄭子謙

23/03/2006 15:02

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

鄭子謙







Cheng Cherry 

28/03/2006 23:22

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Stage II Comment on electricity
Urgent Return Receipt

 

 



本人反對開放電力市場， 應維持現有電力市場機制。不變勝萬變！ 

 

現有機制已經運作多年， 一直運作良好。若果機制出現問題，就應該改革，但

好端端的為什麼改變它呢？雖說不變不一定是好，但改變也不一定好啊！ 

 

没有打工仔願意七折出糧，何況是商業投資？銀行現時最優惠利率要7.75厘或

8厘，信用卡貸款利率更高達35厘，若限定回報率不多於7~11厘，那麼電力投

資者何不把錢放在銀行內做定期收息或放數？回報隨時比電力投資高，既不需

承擔風險，又不需承受傳媒壓力，更不需理會什麼環保不環保，何樂而不為？

付出了十成，卻只許收回不足一成回報，公平嗎？ 

 

這世界沒有free lunch 的！付出的跟得到的成正比。一斤猪肉30元，你付15

元，自然只得半斤，你一定要一斤猪肉也可以，但質素自然差多了，吃了肚子

痛，請各下自理。這麼簡單的道理，三歲小孩也懂。電力回報減低，相對地減

低了供電的穩定及安全性，牽涉小的可能只是金錢上損失，大則可以關乎人

命，請問是否全由政府或支持開放電力市場的政黨負責？人命賠得起嗎？這叫

做得不償失！我這家庭主婦可不想爲了一元幾角，而犠牲整個雪柜的食物！本

人平常也有投資股票，每次買賣股票，不論賠或賺，也付足手續費，若港交所

貪便宜，用了一家穩定性較現時兩電差的電力公司，而導致交易時段停電，那

投資者是否可向港交所或政府追討損失?!請記着便宜莫貪！ 

 

鄭玉英上 

2006-03-23 



" " 鄭佩欣

31/03/2006 11:16

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

鄭佩欣





"鄭俊豪" 

20/03/2006 10:49

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

鄭俊豪















 鄭國輝

30/03/2006 21:31

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Consultation Paper on Future Development of the Electricity 
Market in Hong Kong

Urgent Return Receipt

Hong Kong needs an integrated energy policy that comprehensively addresses 
energy supply and usage. Electricity generation has produced significant 
air pollution and contributes significant amount of greenhouse gas 
emission, causing global warming and resulted in climate change, the single 
biggest threat to our planet.

 
The Government’s current proposals are outdated and could do far more to 
address these issues. I demand a future electricity market in Hong Kong 
that facilitates clean energy, and encourages energy conservation and 
efficiency, so that I am provided with electricity at minimal impact to my 
health, society and the environment.

 
I strongly recommend the Government to:
1.  Set up a comprehensive and integrated energy policy for Hong 
Kong that properly addresses energy security, energy efficiency, protection 
of the environment and public health. The environmental costs of air 
pollution should be incorporated into policy making and the threat of 
climate change should be reflected into our electricity market.
2.  Set up a regulatory mechanism to electricity companies to 
offer energy efficiency services so that I can improve the efficiency of my 
electricity usage. The government's current proposal is fundamentally 
flawed as the utilities continue to make the majority of their profits from 
selling as much electricity as possible, providing a major disincentive for 
them to seriously promote energy efficiency. The government must seriously 
examine the economic models that can overcome this barrier, rather than 
making small changes to the currently flawed system.
3.  Ensure fair access to the power grid to promote for the energy 
supply by small energy producers, including renewable energy and other 
clean energy suppliers.

I urge the Government to take a far more active role in devising an 
integrated energy policy for Hong Kong.

鄭國輝



"CHENG CHIT MING" 

27/03/2006 12:10

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:  發展第二階段諮詢文件
Urgent Return Receipt

:   致 香港特別行政區政府
經濟發展及勞工局

: 有關 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢
 
近日，本人留意到政府有一份報告令本人相當震驚，有關於電力

 市場的改革。 因此令我聯想到早前政府另一部門發出一份關於乾
炒牛河的飲食報告。報告提及牛河中的醬料和油的份量太多，對
一般營養過盛人仕的健康，造成壞處，反之理想的乾炒牛河應是
不加醬油的，當然吃得比較健康，可惜食物的口感及質感卻難與
正常比較，香味盡失，令人吃不消，比不吃更難受。凡事情不能
一概而論，需雙方都取得平衡。
 
同樣，香港特區政府對電力市場的改革，美國加州及倫敦大停電

 的事件正是記憶猶新。 美國加州引入競爭機制，結果導致投資意
 慾大減，只顧眼前利益，形成電力供應不穩定。 對於香港未來供

電發展方向，如政府一意孤行，這樣的改革是重蹈覆轍美國加州
及倫敦的後果。
 
依靠電力才能生存的飲食行業，一旦電力公司不能穩定地供應電
力，對飲食行業不能有所保障。政府建議10年的經營權，電力公
司是否會看不到前景下，增加天然氣投資以取代燃煤以減低污
染，而供應天然氣的公司，一般合約以20-30年來簽訂，若只有10
年經營權，令電力公司在餘後10年的不明朗因數下，怎樣去樂意

!  簽訂合同呢 在這情況下，供應天然氣之公司又會否答應，提供
! 廉價及不需簽合約之同意書呢 天下沒有這樣理想的事，因此亦會

 帶來燃料供應問題。 對消費者而言，有一個長遠投資計劃才不會
, 令社會脫軌 一旦電力不足以供應的時候，政府要求電力公司再作

出新的投資 ,是需要7-8年以上之建設，所以，我們希望政府三思，
為免市民用之電費不減反增，市民要求的是廉價的電力收費，在
此情況下，維有的辨法就是由政府補貼，如政府能夠補貼的話，

?錢又從何來呢
 

 , , 消費者的角度『平、靚、正』 是最好的 在環保的角度來看 如風
力發電對香港污染是最低，但收費成本卻比現時貴三倍。另外，

! 香港地方是否有足夠空間呢 一部  2千多萬的發電機，所供應的電
?  量不大只有壹佰萬度電量，一旦沒有風的時候又怎麼辦



 
因此，本人希望香港特區政府之經濟局及環保署能夠雙方取得共
識，令香港電力能維持高度穩定之供電水準，環保循序漸進，收
費亦需合理，一步一步去改革，而不是一刀切去處理利潤管制及

 投資管制，必需理性地去處理這件事。 長遠及穩定的電力供應是
最重要的，香港的電力收費可說是世界上比較合理的一個地方，
反而港燈方面有改善空間。
 

!多謝
 
鄭捷明

( )沙嗲王 集團 有限公司
 



"鄭眾宏" 

21/03/2006 13:35

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛?，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

�. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；/n/n5. 積極研究設立能源管理局，製訂
整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社會、環境與區域發展各方面的計劃與配
合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。/n/n懇請
特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

鄭眾宏



kun yin cheng 

30/03/2006 00:34

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港未來電力市場第二期諮詢文件
Urgent Return Receipt

致葉局長
  關於以上文件，本人的意見如下：
  1. 
為及早解決香港日漸嚴重的空氣污染問題，電力公司應及早減排。政府應積極鼓勵電
力公司達到減排目標。減排裝置只享有較低回報似乎不是一個理想的做法。為提供足
夠誘因，減排裝置應與其它資產的回報看齊。
  2. 
縮短協議年期只會為電力市場的發展帶來不穩定的因素，本人認為協議年期應維持十
五年不變。

  鄭貫言

 











David Leong 

31/03/2006 16:15

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: - 電力將來 我的小小意見
Urgent Return Receipt

十年專營期是不好的
 
發電設施的投資是很長遠的,而設施的設計壽命一般亦達三十多年,諮詢文件建議將協議專營期由十五年縮減至十年,
會影響投資決定,長遠會因為投資縮減而影響供電的可靠性。
 
開放電力並不是可令電費平, USA/UK , 經驗可見証 要知道先兩年的大停電就是因為聯網

香港道路狹窄,不可能容納多個供電網絡,難以引入競爭者。若由中國供電給大用戶如地鐵、九鐵和迪士尼等,其供電
可靠性必然降低,公眾不會接受！
 
其實平同貴都係好主觀的. 每人睇法也不同. 作為用家, 一定無人鍾意貴, 最好愈平愈好, 又要平, 又要服務好.
我很相信"一分錢, 一分貨"...呢個理論, 大家其實都知, 只不過大家期望過高, 要"一分錢, 兩分貨" 
那有又平又好, 兩全其美? 根本Quality & Price係有關聯性的. 要做到又平又好, 除非老闆蝕住黎做.
因此, 要討論的, 不在於平定貴, 而在合理不合理.

你經歷過在China ? , 開工廠停電令生產停頓 可能未幻想得到無穩定電用的慘況. 切記: 不要因小失大

環保政策不清

環保是需要投資的,現時若電力公司未能達到環保規定是需要罰款的,而因應環保設施而訂定不同的准許利潤等如是
雙重處罰,行政上亦複雜化。

總之,現行的利潤管制行之已久,電力公司提供一條龍服務由發電至配電責任清晰,保持優質可靠之電力,在現今香港高
度商業社會是極其重要,因此本人認為不宜將現行的制度改變,以免得不嘗失!請勿輕舉罔動!否則後果的嚴重性可能難
以估計
 
 
 
鄭潔兒



"鄭燕梅" 

18/03/2006 23:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

鄭燕梅























"鄧旭瑋" 

22/03/2006 23:00

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

鄧旭瑋





CHI SHING TANG 

03/03/2006 11:55

To: 
"electricitycommentstage2@edlb.gov.hk" 
<electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>

cc:
Subject: 第二階段諮詢

Urgent Return Receipt

致:經濟發展及勞工局
 
         本人希望對香港電力市場監管第二階段諮詢提供一些意見。
 
 
     本人覺得香港為世界金融中心,國際大都會,是需要一個可靠的電力,沒有可靠的電力,
一天經濟會喪失數億元計。所以在聯網方面要小心處理。首先,來自內地的電力供應是
不可行的,因為本身內地的電力已經不足夠,不可能有能力供電給香港。第二,加強兩電
聯網,只會增加投資,而立刻對電費構成即時壓力。在協議年期方面,十年期是太短,只會
使電力公司用一些短壽命的裝置,會增加投資風險。
 
 
                                                                              祝生活愉快
 
                                                                               鄧志成 
 
                                                                              03/03/2006















"Charles Tang" 
 
 

25/03/2006 19:13
Please respond to 
"Charles Tang"

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: : 關於 對港燈一點意見
Urgent Return Receipt

本人十分反對開放電力市場，因為這會嚴重影響供電的安全及可靠
性。

12%此外，本人亦認為回報率應維持 以上，因太低回報率，會令投資
者沒有信心。
 
鄧倩儀上
 

















"Y.S.Tang" 

31/03/2006 11:23

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場第二輪諮詢意見

Urgent Return Receipt

致香港特別行政區政府經濟發展及勞工局：

 
願就電力市場第二輪諮詢給予一點本人的意見。本人立場是反對改變現有
的電力監管法則條款，要求顧及香港的整體利益，務求於現在合理收費下
保持電力供應穩定。
 
就未來方案本人認為考慮以下方面： 
ϒΠ        要有清晰的能源政策 - 香港應選用甚麼燃料，如何維持多元化燃料
組合及其供應所需基建設施，以確保穩定燃料供應。所訂定的能源及環保
政策須顧及供電可靠性、成本及環保三方面所取得的平衡。在香港大規模
發展水力、風力或太陽能發電是有一定限制。
ϒΠ        協議年期及風險/回報水平應足以令電力行業持續發展 - 有關管制
計劃的年期方面，本人認為政府建議的10年年期未能適當反映電力行業的
特性，包括投資規模龐大、項目籌建時間及營運壽命較長。政府應該鼓勵
兩間電力公司作較長遠的投資，確保電力網絡能穩健地發展而非只圖短利
而妄顧了市民大衆的利益。
ϒΠ        反對引入新經營者 - 引入新經營者使消費者間出現利益衝突、令供
電權責變得模糊更會影響電力供應的可靠性。
 
所謂一分錢一分貨，中華電力在過往的表現絕對可以稱得上是優越，作為
消費者最重要還是要物有所值，絕對不應為減價而減價犧牲了我們市民
大衆可以安心依賴的電力供應，更將香港的成就倒退過來。另外就電力供
應及客戶服務也是令到身為用戶的我可以依賴的。本人亦深信香港在過去
數十年的發展成就，除了香港人的堅和努力，中華電力的積極進取服務
香港也是其中一個重要因數。
 
 
 
YS Tang
 
鄧遠誠上
 

Cons II.doc



致香港特別行政區政府經濟發展及勞工局： 

 

願就電力市場第二輪諮詢給予一點本人的意見。本人立場是反對改

變現有的電力監管法則條款，要求顧及香港的整體利益，務求於現

在合理收費下保持電力供應穩定。 

 

就未來方案本人認為考慮以下方面：  

• 要有清晰的能源政策 - 香港應選用甚麼燃料，如何維持多元化
燃料組合及其供應所需基建設施，以確保穩定燃料供應。所訂

定的能源及環保政策須顧及供電可靠性、成本及環保三方面所

取得的平衡。在香港大規模發展水力、風力或太陽能發電是有

一定限制。 

• 協議年期及風險/回報水平應足以令電力行業持續發展 - 有關管
制計劃的年期方面，本人認為政府建議的 10 年年期未能適當

反映電力行業的特性，包括投資規模龐大、項目籌建時間及營

運壽命較長。政府應該鼓勵兩間電力公司作較長遠的投資，確

保電力網絡能穩健地發展而非只圖短利而妄顧了市民大衆的利

益。 

• 反對引入新經營者 - 引入新經營者使消費者間出現利益衝突、
令供電權責變得模糊更會影響電力供應的可靠性。 

 

所謂一分錢一分貨，中華電力在過往的表現絕對可以稱得上是優

越，作為消費者最重要還是要物有所值，絕對不應為減價而減價犧

牲了我們市民大衆可以安心依賴的電力供應，更將香港的成就倒退

過來。另外就電力供應及客戶服務也是令到身為用戶的我可以依賴

的。本人亦深信香港在過去數十年的發展成就，除了香港人的堅

和努力，中華電力的積極進取服務香港也是其中一個重要因數。

 

 

 

YS Tang

鄧遠誠上



















"lai wing hang" 

22/03/2006 23:37

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: Stage II Consultation on Future Development of the Electricity 
Market in HK

Urgent Return Receipt

Please see attached

 



致：經濟發展及勞工局 

 

本人認為供電應著重可靠、安全及有效率。而以兩電現時的表現，已在現行管制

計劃協議的框架下，成功達至目標。對於新管制計劃，本人認為應不要影響電力

供應的穩定和可靠性。所以在未來的管制計劃內，應:- 

 

y 維持十五年的協議年期 
保持電力公司投資發電和輸配電設備的意欲，以確保電力系統的安全及可靠性。

電力行業涉及很長的投資年期及合約協議（例如液化天然氣合約往往長達二十五

年）。故此本人認為應為電力公司，提供足夠長度的協議年期保障，令電力公司

樂意繼續投資。電力行業一般資產的壽命達三十至三十五年，投資在首八或九年

仍屬負增長的回報，故此只得十年的協議年期實在太短。 

 
y 及摒棄資產分類的建議 
本人對建議中的四項資產分類回報水平並不認同，建議只會令計算回報的方法更

複雜及增加行政費用，令到改善空氣質素的目標適得其反。我們認為現時的回報

統一水平計算方法既直接又簡單，應該予以保留。 

 
y 推行一個更合情合理的減排罰則制度 
本人不認將准許回報與減排表現掛鈎的減排罰則機制。政府現時已有法例懲罰電

力公司減排超標，這建議等同「雙重懲罰」。本人提意減排方案可仿效排污費的

概念，引入用者自付制度。 

 
市民 黎永恆 

22/3/2006 



"Lai Ming Chuen" 

15/03/2006 18:24

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛鉤，未能達標須扣
減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

黎名川 啟









" " 黎欣欣

30/03/2006 09:10

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黎欣欣











" " 黎健強

27/03/2006 06:17

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

黎健強









"Lai's Family" 

28/03/2006 22:32

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject: 電力市場檢討第二輪諮詢文件回應

Urgent Return Receipt

致電力市場檢討第二輪諮詢文件付責人 

 
對於政府在電力市場檢討第二輪諮詢本人有以下回應
1.       就以十年期利潤管制下，對投資者以億圓投資單位的投放，是一項不合理
及十分不吸引的賣點。在這框架下， 投資者為可不選擇另類投資項目呢？電力
市場涉及龐大資金投放，長遠的回報。試問怎樣吸引市場投資者呢？本人認
為，現在十五年為單之利潤協議是必須及行之有效的。現任政府、議員及學者
不應為博取現在大眾市民掌聲而放棄香港大都會之聲名。況且這議員及學者大
多視打擊電力公司作為政治上籌碼。試問在十數年後香港市民及金融體系能否
承受缺電危機呢？作為付責任的政府、議員及學者，理應以香港長遠發展規劃
為目標，營造良好投資環境為本任，這是大眾市民及投資者的期望。或許用一
時間錦盒給這些只顧現在的議員及學者留名，一旦十數年後缺電危機時叫他們
作出交代吧！
2.       政府健議大大降底準許利潤回報由現在13.5%至7%到11%及對不同程度投
資項目作出不同回報率。就這項健議本人有以下回應。我們必須明白到發電項
目是一整體的投資。在電力公司向銀行或金融體系融資借貸時，一個單位數字
的佰份率回報及長年期才能回本的建議計劃，相信是一項高風險的投資項目，
在市場融資借貸談可容易。一旦息率攀升時，更是沒可能的。銀行或金融體系
為何不投資在高回報率的地產項目呢？銀行同業拆息現在已到8厘，未來可能更
高。對於現在13.5%給與電力公司資產回報是合理及可接受的。有些學者用公共
交通具之回報作出比較，這是對電力公司不理。一輛巴士資產值是數佰萬圓，
它投入服務後不久便可收到應有之回報，或可更新車隊，購出給第三世界國
家，投資非常有彈性。反觀電力公司投放數以億圓資金，在規管十年期及彽回
報率下，怎能給與投資者有效益投資回報呢？在香港細小之地，能源市場競爭
劇烈，為可香港不對燃氣及源油市場作出這規管？反之對香港兩家提供高效
率、高質素、高可靠性的電力公司作出不合理的規管呢？本人確信，香港今天
能成為國際金融大都會，除了有完善司法制度，良好的政治管理外，一間給與
廣大市民的高可靠及高穩定性之電力能源公司是不可缺小的。
3.       至於加強中香及兩電聯網方面，基本上是一個需要番慎及長遠的計劃。現
在廣東省須求用電不斷提高，在可預計期望的數年後也不能解決，站在香港市
民角度來看，聯網後電費價格下降卻是未知知數，但在可靠及環保排放上，香
港市民巳是輸家。事實証明在美國及英國一些發達國家，在地方政府實施聯網
後，電力可靠及穩定性下降是鐵一般的事實，美國加州大停電便是一個好好的
例子。如這事情發生在香港這個國際大都會，所帶的經濟及國際地位上的損失
及動盪真是甚大。不是某某高官下台便可解決。從環保角度來看，廣東省在監
管電廠排污方面並未完善，如港府側重依靠廣東電力輸港，便加劇廣東省空氣
排污情度，造成香港空氣污染問題更加嚴重。港府應從可行及切實的方面凓
筆，鼓勵兩電加設環保設備裝置，利用條款吸引電力公司更新現有燃煤機組，



改用潔淨的天燃氣或再生能源發電
4.       在電力市場檢討第二輪諮詢中提及未來電費調整必須得港府同意，本人
認為是十分荷刻及不公平。我們必須理性分折，為可不設定市民生活必須品須
得政府同意才可調整呢？為可不對煤氣公司、石油公司，公共交通機構來這套
呢？香港成功在於自由市場經濟，一間上市公司是須向投資的般東對投資回報
交代，港府不是兩電的大般東，怎能作這樣全不合理的要求呢？港府以往在房
地產過份干擾的八萬伍便是一個好好的例証。 
祝願香港繁榮
一市民 黎經國上











" " 盧小姐

31/03/2006 16:54

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. &#37390;電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達
標須扣減其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

  市民 盧小姐 啟



"盧永兆" 

17/03/2006 13:04

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

盧永兆





sylvia ho 
 
 

31/03/2006 10:59

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: etectricity comment
Urgent Return Receipt

 

--翠現┌.doc



至香港政府 

 
政府對電力市場政策, 本人認為保持現狀不變. 
1 香港地方少, 現在電力增長放緩, 是否能吸引新的投資者? 
2 贊成維持專營權及利潤保證, 可使公司作更長遠的策劃. 專營權時間及利潤
水平應設定合利. 

3 反對聯網,香港是商業經濟城市一但因聯網而網絡發生事故,引至大停電,恢復
正常供電比無聯網須時較長.(美國例子)到時得不常失.現在電力質素,可靠性
非常好. 

 
 
市民 

 
盧亮成 





"Eric Lo" 

03/03/2006 00:29

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject: 回應香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件

Urgent Return Receipt

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk

From 

 葉局長:

本人對第二階段諮詢文件有下列意見:

我不認為開放香港電網供第三者接駁使用會使電費下調。所謂第三者必是
指中國大陸，它需要從老遠把電力輸送到香港來，所舖置的電纜和裝備設
施的費用必定十分龐大，就算初期將收費降至極低水平，等到香港輸電網
絡供應穩定下來之後，香港的用電因價錢便宜而提高使用率，等到本港兩
家電廠未能提供足夠電量供應時，他們就會將電費提高，就像現時的油價
一樣，不斷加價，或甚至惡毒些找種種理由停止供電，到時香港經濟、金
融、旅遊業等受打擊最大，而香港兩家電廠再加建發電機時，為時巳晚
矣，到時真是得不常失。

 

 

盧達尊

2/3/2006

 

















kwokhung siu 

30/03/2006 23:21

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:第二期電力市場諮詢
Urgent Return Receipt

  
第二期電力市場諮詢

 
 

, ,政府建議新電力市場協議專營期由十五年縮減至十年 而期滿時可再續期五年表面上
, , 是可彈性處理 其實是可看出政府亦理解發電設施是很長遠及巨大的投資 但這縮減年

, , 期的決定會對投資者制造不明朗因素 影響投資決定 而長遠是可能因投資縮減而影響
.供電的穩定性。

 
蕭國雄

                                                        30 March 2006

KHS.doc



第二期電力市場諮詢 

 

 

政府建議新電力市場協議專營期由十五年縮減至十年, 而期滿時可再續期五年,

表面上是可彈性處理, 其實是可看出政府亦理解發電設施是很長遠及巨大的投

資, 但這縮減年期的決定會對投資者制造不明朗因素, 影響投資決定, 而長遠是
可能因投資縮減而影響供電的穩定性.。 

 

蕭國雄 

                                                        30 March 2006 



"shiuluk" 
 

30/03/2006 02:56

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: RE: Future Development of the Electricity Market in Hong Kong – 
Stage II Public Consultation  – 香港電力市場未來的發展 第二階段公
眾諮詢

Urgent Return Receipt

關於第二期香港電力市場未來的發展的諮詢文件，本人有以下的意見﹕

 

我是基本上同意政策目標方面，確保公眾能夠以合理的價格，享用可靠，安全及有效
率的能源供應，並致力將能源產生和使用對環境所造成的影響減至最低。

另外希望未來電力供應的可靠性能夠保持在現有或更高水平，因為這個優勢是國內城
市暫時未有的。

 

在經濟規管方面，協議期由十五年縮短至十年的建議，我是有保留的，以電廠投資規
模及發電器材的壽命比較，十五年是合理的。

 

” ” 環保規管方面，我是不贊成 減排設施盡量的開支避免用戶承擔 這個建議，因為環保
的責任，是應由大眾承擔的，用電量越多，負擔亦多，單由電力公司承擔是不公平
的。再者，這樣的安排亦能有效地教育市民或商業機構節約用電，從而達到環保的目
的。我是不介意多付些金錢來換取較潔淨的環境。

 

蕭富寧

 





"LAI, Chi Yuen \(Jackie\)" 

30/03/2006 21:33
Please respond to 
jackie_lai

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Electricity Stage 2 Comment
Urgent Return Receipt

:本人認為下列是考慮選擇電力供應商的原因

1. 可靠、安全及有效率的電力供應
2. 使用再生能源

, , ,因此降低准許投資回報率 可能同時降低投資者長遠投資意欲 或使用較廉價燃料 影響
供電穩定性

, , ,再者 電費在日常生活開支只佔少比重 相比下交通費卻是不少打工仔千斤擔子 為何不
?管麻廌管小雞

賴先生字

 









win lai 

18/03/2006 23:56

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 電力市場發展第二階段諮詢的意見

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長：

 
本人是兩電的小股東，大致上贊成政府在「香港電力市場的未來發展第二階段諮詢」
文件的能源政策目標，但我不同意因追求低廉的電費，而要犧牲穩定的電力，引入大
陸電廠加入競爭，這對於電力的可靠性、小股東的股息、香港人的失業率及改善香港
的空氣污染質素，都會帶來嚴重的後果。應盡量與兩電協商，尋找一個電力公司、市
民和政府三嬴的方案，避免喪失《管制計劃協議》，使兩電好像燃氣及石油公司般不
斷調高收費，市民受因減得加的後果及小股東失去賺取可靠股息的機會。
 
兩電是上市公司，為市民提供安全可靠和穩定性的電力供應，為我們小投資者賺取可
靠的股息。電力投資涉及長達數十年的週期，單是一台發電機組或儀器便要數十年才
可還本。香港這數十年間沒有大停電及電費只是佔日常開支的2%，都是基於政府與中
電、港燈所定下合適的回報率15%和15年的管制協議期。
 
建議書規管協議年期若改為十年真是太短，祇會影響投資意欲及供電的可靠性。政府
建議7%~11%的回報率看似合理，但涉及長達數十年的投資週期，投資意者將受很
高的風險，投資者不如買債券，無風無險，一年都有5%回報率。兩電如果接受這個回
報率，我就再唔買兩電的股票了！
 
謝！
 
賴雲尼











Peony Lung 

10/03/2006 21:36

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject:
Urgent Return Receipt

致經 濟 發 展 及 勞 工 局 局長
我覺得香港的電力公司營運得很好，價錢亦合理。我不贊成現階段開放電力市場，引
入競爭或許會令電價短暫下降，但當發現電力系統出現問題時，區區每度電平一毫幾
仙絕不能夠抵消因電力系統不可靠所帶來的損失。因此建議政府要作長遠考慮，不應
過於短視以為引入競爭就可減價，而忽略市民長遠利益。
請政府小心考慮，不要為博一時之掌聲而使香港冒大風險。穩定及可靠的電力對促進
香港的經濟是非常重要。活有合理之回報又豈能吸引投資者去投放金錢以增強電力供
應之可靠性？現在香港的經濟剛從谷底回升，如因為回報不合理而使到電力的穩定及
可靠性大跌，因而來幾次大停電，請試想，外國投資者還會像現在般樂意來香港投資
嗎？香港市民已受了8年的經濟困苦了，懇請政府小心考慮，不要為改而改，因而又要
我們再受苦了！
 
小市民龍小姐









"SC Lung" 

28/02/2006 21:31

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: 

Subject:香港電力市場的未來發展
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長 :

本人就香港電力市場的未來發展有一些建議發表：

1.香港的供電可靠性須要十分穩定，所以不能隨便開放市場，因廣東省供電情況仍然緊
張，不能有可靠性的供電甚至會影响本地的供電可靠性。

2.回報率不能太少，因電力市場准許回報必須足以吸引投資者投資,過低的投資回報率
可能導致投資不足，因而危害供電可靠性,最好保持現有回報率。

3.協議年期需維持十五年,因電力基建較長的投資期及電力公司需作出的合約承擔較長,
因此需要有較長的協議年期。

4.讚成設立(電費穩定基金)及其上限，超出上限的餘款須歸還用戶，有助穩定電費。

一個香港市民龍先生















" " 戴先生

24/03/2006 18:38

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

戴先生





roger tai 
 
 

26/03/2006 23:53

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場未來發展
Urgent Return Receipt

局長先生：
                    
本人認為香港電力市場，在現今環境下還是不適宜開放。因為本人開放電力市場的首
要條件是四周的城市或地方擁有穩定電力供應給香港所需。但本人卻看見有這樣的環
境，否則國內一些地方不要限時供電。
                     
穩定電力在香港這電子化都市裹是非常重要。除了一般的電氣設備外，電腦、電子化
通訊網絡、現代化的電梯等等都需要有穩定的電力。大家可記得一些事件：全港九大
部份櫃員機停頓，只因電力出現一刻驟降，櫃員機要等半天才可回復正常，港交所電
腦停頓等等；都是香港需要有穩定的電力証明。
                     
所以本人認為香港電力市場應保持現行情況；不應在四周未有穩定電力供應下而開放
電力市場。
   
  戴偉賢

























" " 薛曉光

27/03/2006 16:54

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟













May Tse 
   
  

29/03/2006 23:48

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:
Urgent Return Receipt

雖然香港一直被奉為世界上經濟最自由的地方之一，但究竟開放自由的經濟體系會帶
來什麼？對民眾的生計是否真的有這麼多好處？如果香港真的乎合新自由主義的模
型，或者我們可用外國電力市場作為個案，來看看自由市場與用戶及納稅人之間的利
害關係。
美國加州及加拿大曾經引入電力市場改革，以市場競爭機制提高行業的經營及運作效
率，希望藉此減低電費。然而，該區就是因為這個原因而出現了電力危機。供電不
足，用戶要承受間歇供電之苦，納稅人要為電力市場投放更多金錢彌補市場開放後之
投資不足。
另外，在考慮是否開放電力市場時，必須考慮該市場之競爭條件是否成熟，在一個沒
有公平競爭的法規監管下，電力市場運作將會有嚴重的影響。因此，政府必須慎重考
慮電力市場開放後而所衍生之負面影響，不應急於為開放香港的電力市場而開放。
 
最後一點，香港電力公司服務是vertical integration的，政府理應採用單一的回報率。如
果不同資產，有不同的回報；只會令事情更為複雜，易引起爭-，亦增加行政費用，最
後還不是要增加不必要的成本，導到增加電費，反而對市民不利。
 
 
謝美珍



Kwok Shing Tse 

24/03/2006 10:23

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc: 

Subject:兩電諮詢文件
Urgent Return Receipt

從朋友口中得知這份諮詢文件，令我不吐不快！

老實說，我持有港燈股票，是中電的住它用戶。作為後者，我當然與其他普羅大眾一
樣歡迎減電費，但在商言商，我絕對抗議政府無理地將兩電的准許投資回報率大幅降
低。我覺得非常諷刺，在經濟起飛、社會豐盛的八、九十年代，有誰會站出來說兩電
的回報率13.5%太低，應該把它提高呢？
 
我投資在電力公司，是因為他們一直以來提供可靠的電力（產品質素好），服務態度
友善，我相信他們的管理層能力，可以為公司帶來穩健而長遠的回報。
 
在你們的諮詢文件中，大部份都是傷害兩間公司的利益的。這些不平等條件，絕對不
可接受；再者，你們沒有方法逼使我們兩間私人上市公司接受！
 
如果政府一意沽行，我（或許大部份股票持有人），衹好將股份沽出，將資金投資在
更自由，前境更好的市場上！
 
這一舉，恐怕會令香港作為金融中心的地位名譽盡掃，後果嚴重！
 
請有關官員三思，切勿被一些激進的“專貴”議員們及團體為一己的特殊目的所影
嚮，要顧及所有人的長遠利益。
 
謝國城







"Randy" 
 
 

27/03/2006 17:13

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc: "Randy" 

Subject:  電力市場咨詢
Urgent Return Receipt

 
 
 :致經濟及勞力局
 
 香港經濟繁榮是有賴政府進行對公共機構有效的規管,就電力市場咨詢的課題上.本人有以
下的觀點.
 
 現時政府對兩間電力公司的政策是恆之有效的,簡單清晰,又確保供電的穩定性.在香港,本
人認為交通費 
 用是最高的,尤其兩鐵的意外及故障率為甚.
 
 故此兩電的協議年期應保持十五年,因電力一般資產的壽命長達三十至三十五年,在首八或
九年仍屬負增
 長的回報.
 
 政府應維持現時的准許回報,以吸引本地和外地的投資者.
 
 政府建議對電力公進行資產分類,其實將計算回報的方式,將簡單變成更加複雜,費時失是.
 
 對於政府對兩電的減排罰則亦應合情合理,因為改善空氣質素須要整個大珠三角洲配合.至
於現時電價調
 整機制亦應該保留.
 
 
 謝德成   謹啟
 



TAK WA TSE 

04/03/2006 21:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comment
Urgent Return Receipt

本人 謝德華居於香港超過40年,從未遇過大停電之事故。對2008年後之電力巿場發展
的意見只有一個就是:保持穩定而可靠的供電網絡和維持現狀不變。

 
 

 





"樴撠瞉" 

20/03/2006 12:23

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 再生香港

Urgent Return Receipt

致EDLB:

香港的污染問題來源,除了汽車排放的廢氣外, 便是燃燒煤發電排出的廢氣, 令維港失
去光彩. 長遠來說, 煤應該要減少使用, 再生能源應該立刻廣泛地推行試用.

我認為,政府必需長遠地推行減低消耗和努力環保的宣傳,唯有減少本土的資源浪費,才
可減低污染和廢氣製造. 此外, 購物天堂已不能再能提高香港的旅遊吸引力,觀念已經
過時, 長遠計, 像紐西蘭政府力保天然資源和保護生態, 才能可以長遠地吸引遊客觀
光賺取外匯. 像西九龍這地方, 只要讓它變成一片草地, 不加任何人工建築, 足以吸
引遊客參觀安坐觀維港. 

此外, 汽車廢氣控制必需加強, 包括商用車的黑煙排放, 石油氣的士失修引致的氣體
排放 (第一批石油氣的士己老化), 另一方面, 加強推廣雙動力汽車和電動汽車的使
用, 包括政府部門先採用電動車,及引入氫燃料發電的汽車(Fuel Cell)的研究, 都可
以有助控制空氣質素.

環保的種子不會立刻發芽, 我們今天所做的, 只為了下一代的生活. 若今天不立刻推
行再生能源, 相信, 香港這個毒霧迷城稱號, 將會取代東方之珠.

此致

小松上

鍾小松



"Julian Chung" 

21/03/2006 21:48

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件 我見

Urgent Return Receipt

葉局長:

 

        本人對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件有下列意見:

1)      建議中的十加五年期實在不能吸引第三間投資者投入數以百億元在本港的大型
基建上。  十加五實際証只能令人覺得只有十年，香港現時的政治氣候絕不能容許
政府輕易地在十年後再續五年，只會又會引起另一場費時失事的爭辯。  

2)      續上，7-11%的會報率對於大型上市公司實在太低了，加上要令人用數以百億
元吸要負擔起香港長遠發展，多少少的回報來給引他們做得更好。 說實話，以似
經濟好，個個大魚大肉時，13.5%的回報率實在令人笑掉大牙。  13.5%現在看似
高，數年後又是怎樣一回事呢?  7-11%, 十年也不知道能回本未有?

3)      本人覺得香港電力和全世界比較可以用平 “青見” 正 來形用, 一分錢, 一分貨, 
我怕只會自食惡果.  我不願意為了每月數十元來冒險

4)      環保是要錢的, 我也願意盡一點綿力.  總不能要人愈做愈多, 但反而給人更低的
回報, 這點我身為打工仔實在明白不過

5)      另外，我看不出將資產分類有什麼好處。此舉只會令到電力公司一面倒投資某
類項目而忽略其它方面。

 

 

總括, 本人建議本著不變應萬變, 年期應保持在十五年和維持資產計算分類, 回報率方
面, 在投資者角度看, 13.5%亦不算太高.  香港要繼續保持繁榮穩定, 就要繼續保持小政
府心態, 否則弄至沒人願意在港投資, 政府便可能要面對另一個問題: 失業和赤字問題

 

 

 

鍾兆基

 







"Jason Chung" 

29/03/2006 22:20

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件
Urgent Return Receipt

-   葉澍 先生﹕

在看完第二階段諮詢文件後，本人十分支持有關政府與兩電簽訂雙方協議之建議。本
人欲對此建議發表以下意見﹕

1. 本人完全支持政府繼續以雙方協議的機制來實行經濟規管，因為這個機制比較
簡單及容易實施。

2. 以政府與兩電簽訂雙方協議的形式作為未來的規管機制，我們因為不需要成立
一個全新的監管機構，所以只需要用較低的監管經費就可以。

3. -目前的《管制計劃協議》就是一種雙方協議的安排，過去四十年的經 顯示，雙
2008方協議機制是可行及成功的，這種像《管制計劃協議》的安排應該在 年後

的規管機制中繼續採用。

 

鍾偉光









" " 鍾麗珠

23/03/2006 19:36

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟



".. bb" 

28/02/2006 15:22

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 心聲~
Urgent Return Receipt

如以廣東沿岸上北京和上海的６到７角人民幣每度電計加上一般家庭每月平均收入計。相信大家都同
意以比例計我們的電費還是比較平的。我的選擇－可靠的電力供應和優秀的服務態度是非常重要的。
不要隨便破壞現存的有效制度。

 
 
九龍市民韓金英









" " 聶依文

25/03/2006 17:23

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_ _____________ ( ) 聶依文 署名 啟



"Carmen Nig" 

28/03/2006 22:14

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件
Urgent Return Receipt

香港特區經濟發展及勞工局
敬啟者:
本人對「香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件」有如下的
看法：  
正如任志剛於2005年2月17日說有人說，在自由市場裏人人各為私
利，競爭的無形之手發揮作用，因此透過自由市場可以取得最大
的整體利益。這個說法當然普遍被接受，亦是香港作為全球最自
由經濟體系的成功秘訣。但這說法背後有很多重要假設，而且這
些假設還不一定存在於現實世界裏。
但是在考慮是否開放市場競爭時，必須考慮市場的條件是否成
熟，尤其以電力市場為例，若沒有一個公平競爭的法規確保所有
的競爭者都在公平的環境下競爭，電力市場運作將會有嚴重的影
響，使用電力服務的使用者包括一般市民、商業用戶及公用機構
等，均會受到牽連。因此，政府必須考慮開放電力市場帶來的負
面影響，不應急於開放香港的電力市場。
最後，本人以香港為家十分關心空氣質素，並不介意分擔減少排
放所涉及的開支，因為這是市民應負的責任。
此致
經濟發展及勞工局
 
聶嘉雯

 







"kwongkw" 

31/03/2006 17:42

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:香港電力市場未來發展的第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局局長﹕

本人對月前進行香港電力市場未來發展的第二階段諮詢，有以下的意見﹕

在市場開放方面，香港乃國際大都會，因此一個良好的市場環境是非常重要的。完善
的電力供應制度是良好市場的基本條件，故政府必須確保要有充足且穩定的電力供
應。本人贊成開放電力市場，但大前提，政府經過公眾諮詢與及與有關部門磋商後，

 -應明確訂立一套清晰、長遠穩健及帶有強烈執行性的監管措施 在公平公正公開的環
境下選出合適供電商，確保出選電力公司的將來市場發展策略能配合香港這個國際商
業城市的經濟步伐。

經濟發達的城市更需要有完備的環保措施去配合完整市場發展趨勢。現時香港空氣污
染日益嚴重，制定完善的環境保護設施是不可或缺的。香港以締造無煙城市為目標，
故重視經濟發展之餘，香港的居住環境及生活質素亦非常重要及值得關注。因此本人
贊成電力公司採用較為潔淨的天然氣發電的動議，以減低空氣受污染的程度，不過政
府必須考慮香港是否有足夠的天然氣供應作長遠的社區發展及確保天然氣運用得宜，
減少因供電問題而對市民造成的影響。

特區政府應擁有一套完整且具彈性的監管制度來規管所有公型機構。而電力發展是一
項長遠性的投資行業，其中持續性及長期性的監管年期至為重要，讓電力公司能作出
周詳的網絡配套以迎合特區政府的未來發展，因此雙方均需要一套完善的制度作配
套，令電力供應來源得以保持穩定。本人認為政府亦應確立一套整全的應變措施，若
在電力公司營運合約期間遇到電力供應或價格調整等問題，政府便能即時啟動應變機
制，令香港不受任何影響，以確保東方閃爍明珠之美譽。

若特區政府能訂立一套完善的發展策略、監察制度及應變措施，當面對日後任何公型
事業市場開放之際，本人相信香港仍能穩步發展，保持國際金融中心的地位。

( )離島區議員 長洲
   鄺國威 謹啟

          

致經濟及勞工局局長的信.doc



致經濟發展及勞工局局長﹕ 

 

本人對月前進行香港電力市場未來發展的第二階段諮詢，有以下的

意見﹕ 
 

在市場開放方面，香港乃國際大都會，因此一個良好的市場環境
是非常重要的。完善的電力供應制度是良好市場的基本條件，故政
府必須確保要有充足且穩定的電力供應。本人贊成開放電力市場，
但大前提，政府經過公眾諮詢與及與有關部門磋商後，應明確訂立
一套清晰、長遠穩健及帶有強烈執行性的監管措施 ─在公平公正公
開的環境下選出合適供電商，確保出選電力公司的將來市場發展策
略能配合香港這個國際商業城市的經濟步伐。 

經濟發達的城市更需要有完備的環保措施去配合完整市場發展

趨勢。現時香港空氣污染日益嚴重，制定完善的環境保護設施是不

可或缺的。香港以締造無煙城市為目標，故重視經濟發展之餘，香

港的居住環境及生活質素亦非常重要及值得關注。因此本人贊成電

力公司採用較為潔淨的天然氣發電的動議，以減低空氣受污染的程

度，不過政府必須考慮香港是否有足夠的天然氣供應作長遠的社區

發展及確保天然氣運用得宜，減少因供電問題而對市民造成的影響。 

特區政府應擁有一套完整且具彈性的監管制度來規管所有公型

機構。而電力發展是一項長遠性的投資行業，其中持續性及長期性

的監管年期至為重要，讓電力公司能作出周詳的網絡配套以迎合特

區政府的未來發展，因此雙方均需要一套完善的制度作配套，令電

力供應來源得以保持穩定。本人認為政府亦應確立一套整全的應變

措施，若在電力公司營運合約期間遇到電力供應或價格調整等問

題，政府便能即時啟動應變機制，令香港不受任何影響，以確保東

方閃爍明珠之美譽。 

若特區政府能訂立一套完善的發展策略、監察制度及應變措

施，當面對日後任何公型事業市場開放之際，本人相信香港仍能穩

步發展，保持國際金融中心的地位。 

 

離島區議員 

 

           

2006年3月31日 

謹啟 







 
 

29/03/2006 14:25

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:有關香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件遞交意見
Urgent Return Receipt

香港電力市場未來的發展第二階段諮詢.doc



香港中環下亞厘畢道 
中區政府合署中及東座二樓 
經濟發展及勞工局 
 
 
 
香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件，本人的意見如下： 

 
1. 建議政府與兩間電力公司制定新的協議，為期十五年，在 2013年 
作中期檢討。 

 
2. 中電：電力行業屬長遠經營的行業，其資產壽命往往長達三十年 
或以上，政府建議的規管協議年期過短，未有考慮電力行業特質。 

 
3. 港燈：利潤管制協議年期必須維持十五年，因電力投資龐大及回 
本期長，短年期會帶來不明朗因素。政府建議的十年協議期亦太短，增加 
投資風險及減低投資意慾。 

 
4. 英商會：政府要達到鼓勵長遠投資可再生能源的目標，管制協議
年期便應維持十五年，減低投資者不明朗因素。 

 
5. 所有電費調整，必須得到政府批准。 
 
6. 政府必須確立一個清晰及客觀的電費釐訂機制，以確立其中立性
及透明度，保證電力行業能持續發展。 

 
 
 
 
 
 
                                       離島區議員 

                                        李桂珍    謹啟 

 
二 OO六年三月二十九日 
 









Guangyan Wei 

04/03/2006 13:23

To: "electricitycommentstage2@edlb.gov.hk" 
<electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>

cc:
Subject: 本人對開放香港電力市場的意見

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局　局長：

 
本人對開放香港電力市場有以下。
 
香港以管制計劃協議的模式規管香港電力公司的業務。協議沿用至今超過40年，其間
被定期檢討和修訂，以配合社會的需要。現行制度讓市民長期享用可靠程度高達
99.99%的供電，以及相比其他國際城市相宜的電價﹔又給電力公司股東獲得長期穩定
的合理投資回報﹔更使政府有效地私營化電力供應，減少納稅人負擔。這套制度為香
港注入世界級供電設備和服務，支持香港的高速都市建設及商業發展，以及長期的穩
定和繁榮創造對市民、投資者及政府的三贏局面。
 
香港市民魏
女士



" " 鄺啟源

27/03/2006 21:31

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

鄺啟源







Fanny 
 
 

25/03/2006 16:10

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:電力市場未來發展第二階段諮詢回應
Urgent Return Receipt

請參閱附件

Letter.doc



香港中環下亞厘畢道 
中區政府合署中及東座二樓 
經濟發展及勞工局 
 
葉局長： 
 

香港電力市場未來發展第二階段諮詢 
 

––建議的准許回報太低，實不足以吸引電力行業所需的龐大而長遠
的投資。由於電力公司需要面對業內特定的風險，本人認為准許回報
率應要足以抵銷當中的風險及挑戰。 
 
––建議中的四項資產分類回報水平並不合邏輯，只會令計算回報的
方法更複雜，更官僚及增加行政費用，令到改善空氣質素的目標適得
其反。本人認為現時的回報統一水平計算方法既直接又簡單，應該予
以保留。 
 
 
 
 
羅太 
2006年3月25日 







" " 羅俊亨

30/03/2006 09:05

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

羅俊亨





我係 亞Lo 

15/03/2006 10:03

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: thz for attention
Urgent Return Receipt

負責先生， 
 

本人對第二階段諮詢文件有以下之意見﹕ 

1. 文件中建議仍會用『管制協議』，但建議協議為期只有10年，恐是太短。相信發 電
廠是需要作出龐大投資於設備上，若只有10年協議，怕會影響投資，長期而言則影- -
l電可靠性。故此建議『管制協議』最好有15年期。 

2. 另外，文件中建議回報率在7% - 11%，看不清楚是以甚麼作根據，但我覺得這不 
足夠經濟誘因，使投資卻步。 

3. 文件中建議為『來自內地的電力供應』作準備，但本人很駭怕引入內地的電力供 應
會對影嚮香港的電網穩定性，因為中國內地供電之可靠性不足夠，自己也會缺乏電- --
--時仨毿︵目-]，不宜輕率改變現在之模式。 

多謝政府進行這次諮詢，使我可提出以上意見，並希望閣下認真考慮。 

市民 

羅恩怡 上 









Billy Law 
 
 

26/03/2006 22:54

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:諮詢文件回應
Urgent Return Receipt

Please find attached letter.

 

Letter.doc



香港中環 

下亞厘畢道 

中區政府合署中及東座二樓 

經濟發展及勞工局 

 

局長先生： 

 

香港電力市場未來發展第二階段諮詢回應 

 

建議中將准許回報與減排表現掛鈎的減排機制，對投資者而言投資回

報是要彌補資金成本及機會成本，實不應與減排目標扯上關係。況且

政府現時已有法例懲罰電力公司減排超標，這建議等同「雙重懲罰」。 

 

電力行業涉及長遠的投資，在現時缺乏一個二零零八年後清晰規管架

構的情況下，要求電力公司達到政府單方面訂定的減排目標，本人認

為對投資者不公平。 

 

 

 

 

羅智謙 

25-3-2006 



"Lo Jonathan" 

16/03/2006 10:04

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: Comments
Urgent Return Receipt

主管先生，

本人對第二階段諮詢文件仍有以下之意見﹕

-一- 
高興文件中建議仍會使用『管制協議』，但只有10年期，則過於短促。發電廠是需要
作出重大投資，故只有10年協議，則未能吸引投資，長期而言則影響發電可靠性。本
人建議『管制協議』應該是為期15年。

-二- 
文件中建議為『來自內地的電力供應』作準備，但本人很憂慮內地的電力供應會對香
港的電網構成不穩定，因為本人對內地供電之可靠性及足夠性仍存疑惑，香港若需要
倚賴內地供電，將是極度冒險。

-三- 另外，文件中建議回報率在7% - 
11%，但沒有提供理據，我認為這不足夠經濟誘因，使投資卻步，最終會導至電力短缺
及影響可靠性。

敬請小心考慮以上幾點的意見。

市民
羅皓彰上











"H.W. Lo" 

13/03/2006 22:23

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: Fw: 對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件意見

Urgent Return Receipt

原稿漏了下款署名，玆再補上
 
羅慶華
 
--- Original Message ----- 
From: H.W. Lo 
To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk 
Sent: Monday, March 13, 2006 10:11 PM
Subject: 對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件意見

主管負責人，
 
本人曾於第一階段諮詢中提出了一些看法，很高興見到第二階段諮詢文件
中，除去一些不明朗因素。但是，本人對第二階段諮詢文件仍有以下之意
見﹕
 
1. 文件中建議仍會用『管制協議』，這是好事，但建議協議為期只有
10年，則是太短。大家都知道發電廠是需要作出龐大投資於設備上，約只
有10年協議，則恐怕會不夠投資誘因，長期而言則影響發電可靠性。故此
本人建議『管制協議』應該是為期15年。
 
2. 另外，文件中建議回報率在7% - 11%，不清楚是以甚麼作根據，但我
恐怕這不足夠經濟誘因，使投資卻步，最終會導至電力短缺及影響可靠
性。
 
3. 文件中建議為『來自內地的電力供應』作準備，但本人很擔心引入內
地的電力供應會對香港的電網構成不穩定，因為內地供電之可靠性及足夠
性均乏善可陳，香港若需要倚賴內地供電，真是極度冒險，故必須-



"H.W. Lo" 

13/03/2006 22:11

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 對香港電力市場未來的發展第二階段諮詢文件意見

Urgent Return Receipt

主管負責人，
 
本人曾於第一階段諮詢中提出了一些看法，很高興見到第二階段諮詢文件
中，除去一些不明朗因素。但是，本人對第二階段諮詢文件仍有以下之意
見﹕
 
1. 文件中建議仍會用『管制協議』，這是好事，但建議協議為期只有
10年，則是太短。大家都知道發電廠是需要作出龐大投資於設備上，約只
有10年協議，則恐怕會不夠投資誘因，長期而言則影響發電可靠性。故此
本人建議『管制協議』應該是為期15年。
 
2. 另外，文件中建議回報率在7% - 11%，不清楚是以甚麼作根據，但我
恐怕這不足夠經濟誘因，使投資卻步，最終會導至電力短缺及影響可靠
性。
 
3. 文件中建議為『來自內地的電力供應』作準備，但本人很擔心引入內
地的電力供應會對香港的電網構成不穩定，因為內地供電之可靠性及足夠
性均乏善可陳，香港若需要倚賴內地供電，真是極度冒險，故必須小心再
三考慮。
 
最後，多謝政府進行這次諮詢，讓我有機會提出意見。希望閣下會認真考
慮以上幾點的意見。



"羅潔玲" 

20/03/2006 11:54

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject: 我要清新空氣

Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

羅潔玲







 
 

30/03/2006 20:14

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:有關香港電力市場未來的發展的意見
Urgent Return Receipt

香港中環下亞厘畢道
中區政府合署中及東座二樓
經濟發展及勞工局

先生／女士：

有關香港電力市場未來的發展的意見
　
本人就有關香港電力市場未來的發展的意見如下：

本人認為，香港現時電力市場缺乏競爭，且投資回報與電力公司資產掛勾的《管制計
劃協議》實在不合乎公眾利益。
本人建議，政府應積極為香港電力市場引入競爭，包括引入類似電訊市場的第二類互
連政策，強制電力公司租網予其他經營者，為市民提供選擇。
另外，本人建議《管制計劃協議》的投資回報需與電力公司資產脫勾，，並引入電費
可加可減機制。

羅駿豪



" " 羅灝銘

26/03/2006 19:12

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

 羅灝銘 啟



" " 譚天穎

31/03/2006 11:15

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

譚天穎























wmtam 
 
 

29/03/2006 22:55

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:回應第二階段電力市場檢討諮詢文件
Urgent Return Receipt

 
回應第二階段電力市場檢討諮詢文件

 
        本人為香港市民及電力公 司之用戶，對現正進行之第二階段電力市場檢討諮詢文
件，就以下幾點意見可供當局參考：
 
l          從過往實踐經驗所得，簡 單及易於實行之利潤協議乃行之有
效的規條。它能平衡電力公司和用戶雙方之利益，確保電力公司投放足夠資金擴充產
能和完善供電設施，直接提高供電之穩定性； 用戶也可有充足而可靠的電力供應，再
者電費也只佔生活開支之一小部份。香港作為全球最具競爭力城市之前列者，可靠及
穩定之電力供應可說是功不可沒，我們應 不可修改現時運作良好和行之有效之利潤協
議，使電力市場存在不穩定性。以歐美年前為例，開放市場不但未能降低電費，還促
使投資者短視以至投入資金不足，導 致設施老化間接促使大停電，開放電力市場反而
因小失大。
 
l          而建議使用多層回報架構 為不同類別資產定下不同的回報
率，這些措施不但增加行政成本，還會導致電力公司對個別投資有傾向性，這會間接
扭曲投資者對整個電力市場發展的全盤考慮，未 能投資於有確實需要的地方。要使市
場有平衡而健康的發展，單一而簡單之回報率應予保留，因如資金成本相同的話，回
報也應相同。 
 
l           建議中之十年期協議（期滿時可續期五年）也未能反影電

 ?力市場之特質，電力基建投資龐大及週期長，設備壽命大 維持三十年以上，十年期
之協議可帶來不明朗之因素而導致投資者裹足不前，阻礙電力市場之發展。
  
此至 
 
 
                                                                                                                                                   
譚偉文
 















"譚靜娟" 

21/03/2006 11:43

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: 網上行動回應《香港電力市場未來的發展》

Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. 電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛?，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3. 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 -- 會產生溫室氣體 - 視作可再生能
源；

�. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；/n/n5. 積極研究設立能源管理局，製訂
整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社會、環境與區域發展各方面的計劃與配
合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。/n/n懇請
特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

__譚靜娟_____________ (署名) 啟











" " 關炳洪

28/03/2006 17:46

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

( ) 關炳洪 署名 啟







Kui Leung Kwan 

27/03/2006 22:26

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:末來電力市場發展公眾諮詢
Urgent Return Receipt

香港中環下亞厘畢道

中區政府合署中座二樓
經濟發展及勞工局
 
末來電力市場發展公眾諮詢
 
政策目標
本人與兩電無關，但認同貴局文件第二章A的有關政策目標的明確闡明：第一階段諮
詢顯示社會己有一個明確的共識，認為可靠、安全的電力供應至為重要，應繼續作為
未來電力市場發展的首要目標。
 
為內地供應源作出準備
本人認為內地電力供應源的運作，應要接受與香港供應源的相同的監管標準。例如環
保關注的氮化物和硫化物的排放，又例如電力可靠度，安全度，電壓和電流質素等，
客戶服務水平等等。否則，容易引至如今電訊服務差劣，市民投訴數以千計的問題。
到最後受害的還是市民。目前國內電力短缺，兩地的供電水平差別太大，政府政策且
保守，不應貿然推行
 
回報率
電力供應相當重要，回報率不宜太低，應高於其他公營事業，否則難以吸引投資者，
電力系統難以良性地持續發展。最後導至如加州大停電般事件，社會經濟損失巨大，
與概定的政策目標背馳。
 
電價
與回報率同一道理，本人不介意現時的電價水平，如果減價其實要供電公司將貨就
價，使可靠度和服務水平下降，我本人不希望見到這情況出現。
 
協議年期
拾年的協議年期應是太短，有礙供應商爭取較好的燃料供應價格合約，增加業務風險
及成本，影響電價向上調整。 
 
市民
關鉅良
2006年3月27日



















" " 蘇月華

28/03/2006 10:27

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

_______________ ( ) 署名 啟



"kai" 

08/03/2006 23:07

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject: -翠篠-?ㄓ-祇-材-頂琿吭高種-祇-?
Urgent Return Receipt

致香港特別行政區政府經濟發展及勞工局:

 

本人居住於港島區30多年，一直都是使用香港電燈公司的供電服務，需然電費越來越貴但是也是值得的。試想香港
有今日的繁榮有小部份都應歸功於一個穩健的供電系統，論電費和深圳市價格比較也是差不多，試問如果引入國內
電廠供電來港又怎能將電費調低呢？加上國內各大城市依然存在夏天供電不足的情況，身為國際都會的香港怎能容
許停電發生。更使人擔憂的是香港空氣污染不斷增加，污染源頭有大部份來自國內的急速經濟發展帶來的後果。如
果香港政府引入國內的電廠來港聯網供電，可能有短期的電費減價空間，但是最終香港市民在健康上所負出的代價
也不少，因為國內的公司為了與香港電廠競爭，就必須興建新的電廠及減低成本，使用一些平價及高污染的燃料，
這樣只會進一步污染香港的空氣，而香港政府又怎樣去干涉國內的電廠排放廢氣的數量呢？另一方，面國內電廠供
電的穩定性亦存在很大的疑問，聯網後可能對香港的供電穩定性帶來重大的改變，相信不久將來也有機會一嘗大停
電之苦。總結本人的意見，環保和供電的穩定性同樣重要，其次才是電費的價格。對於開放電力市-，本人亦表態
反對，敬請香港政府三思才作出決定。

 

                                                                                                                                                                                                                  
蘇永佳上

                                                                                                                                                                                                        
2006年3月8日

 









" " 蘇啟琳

31/03/2006 11:18

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:我要清新空氣
Urgent Return Receipt

致經濟發展與勞工局：

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境

所造成的污染。我強烈要求未來的電力市場，能夠加

強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業

逃避承擔社會與環境責任的幌子。我建議：

1. 電力公司的准許回報率需與其牌照中所定下的排

放總量上限掛鉤，未能達標須扣減其准許回報率；

2. 各項減排設施（如二氧化硫脫除裝置）的開支與

成本不能轉嫁給消費者；

3. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

4. 制訂減少燒煤的目標和時間表；

5. 設立能源管理局，統籌電力市場在經濟、社會、

環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂

立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口

清新空氣。

祝好

蘇啟琳



fung mei so 

26/03/2006 22:53

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:香港電力市場未來的發展第二階段諮詢
Urgent Return Receipt

致：經濟發展及勞工局
electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
 
本人對政府在第二階段諮詢文件中，以合理的價格，享用可靠、安全及有效率的電力
供應為政策目標十分讚同。但本人發現政府在文件內大部分的建議，都是為減電費製
造空間。很多建議本身都對可靠、安全的電力供應帶來長遠的負面影響。例如縮短協
議年期、不同資產不同回報、為政府已批准的過剩發電投資受罰、大幅調低回報等，
都令兩電停止定期更換、維修供電設備，放棄長遠發展，將貨就價，令供電可靠程度
漸漸下降。而且，這是一條不歸路。
 
本來，減電費是全體市民的意願。也有市民寧願低一點的供電可靠度，也不要捱貴電
費。但本人懼怕，當我們真正需要安全可靠的電力時，我們到時經已沒有選擇了。不
少人需要長時間上班。有長者獨自留在家中。為了他們的安全，作子女的會絕不吝嗇

20%地安裝每月一百元的平安鐘。這相當於每月電費的 。但是，我們到時還可選擇以
現時的電費，換取和現在同等安全可靠的電力給家中獨居長者或年幼子女嗎？
 
我們不防比較鄰近大城市的供電可靠度，看看作為亞洲金融中心，供電可靠度有無下
調空間。定下供電可靠度之後，看看相同供電可靠度的城市，它們的電費開支佔家庭
總支出的百份比，以決定電費是否合理。
 
本人希望政府在應市民要求而努力製造減價空間的同時，不要忘記香港可持續發展需
要一定的供電安全可靠度來配合。
 
一市民
蘇鳳媚

：







ivy so 

29/03/2006 17:52

To: electricitycommentstage2@edlb.gov.hk
cc:

Subject:
Urgent Return Receipt

中環下亞厘畢道
中區政府合署中及東座二樓
香港特區經濟發展及勞工局
 
敬啟者:
 

香港電力市場未來的發展第２階段文件之回應
 
本人對上述文件有如下的看法：
1.         縮短合約年期
本人認為，電力基礎設施投資極為龐大，大多數資產壽命往往長達三、四十年或
以上，所以回本期相對較長，另外，國際燃料供應商一般要求簽訂20或２５以上
年的採購合約，其實中間落墨的15年合約年期，是一個穩健的做法；從事實來
看，中電現時的電價中規中矩，又有較高的供電可靠性，亦曾作厚道性的回扣；
我們不應將貨就價，電力減價，徒使可靠性減弱，最終影響的也不就是我們的小
市民？故此，電力改革不應只著眼於降低價格，而應著重電力市場的可持續發
展，令大家都有生存的空間。
 
2.         降低回報率
政府及市民-然容許巴士公司能夠有9.7%的回報，相比之下，電力公司資產，比
之更為龐大，兼且資產又不可以遷移，所以回報率相應提高，亦是合理之做法。
 
如香港欲維持世界級的電力系統，必需重新考慮於２００８年後訂立更適當的年
期及合理之回報率。貴局之建議將令投資意欲降低，亦令發電行業難以運作。
 
蘇燕君







" " 龔啟玲

31/03/2006 12:25

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:網上行動回應《香港電力市場未來的發展》
Urgent Return Receipt

致經濟發展及勞工局，

身為香港的一份子，我非常關注發電廠對空氣與環境所造成的污染。我強烈要求未來
電力市場的監管機制，加強管制發電過程帶來的各種污染，不要成為電力企業逃避承
擔社會與環境責任的幌子。我要求：

1. ?電力公司的准許回報率須與其牌照中所定下的排放總量上限掛 ，未能達標須扣減
其准許回報率；

2. 可再生能源的投資可享有較高的准許回報率；

3.  --  - 我們支持發展可再生能源，但反對把焚化爐 會產生溫室氣體 視作可再生能
源；

4. 節約能源是最直接、最根本的方法，是一道可以有效避免浪費和減少污染的良
方，政府必須訂定整體而清晰的節能目標；

5. 積極研究設立能源管理局，製訂整全的能源政策，並統籌電力市場在經濟、社
會、環境與區域發展各方面的計劃與配合；

6. 加快粵港兩地發展可再生能源的合作，包括訂立區域的風能發展藍圖。

懇請特區政府能為香港帶來一片藍天，給市民一口清新空氣。

___ ____________ ( ) 龔啟玲 署名 啟
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30/03/2006 17:17

To: <electricitycommentstage2@edlb.gov.hk>
cc:

Subject:意見書
Urgent Return Receipt

 電力諮詢.doc



 
香港中環下亞厘畢道 
中區政府合署中及東座二樓 
經濟發展及勞工局 
 

香港電力市場未來的發展 第二階段諮詢文件 
 
本人對上述諮詢文件有以下的意見： 
 
1. 同意文件中 2.1段提出的政策目標。 
 
2. 可再生能源在香港難有太大的發展空間，而且成本高昂。不過為未
來著想，仍支持要繼續研究，並希望將來可有新的突破。 

 
3. 基於第 2點的現實環境考慮，由於天然氣比其他發電燃料潔淨，故
支持增加使用天然氣發電。政府亦同時需要採取有效措施，均衡不
同燃料的使用，避免側重於某些燃料，從而減低燃料價格波動所帶
來的不良影響。 

 
4. 同意政府應盡快開放電網，並開始制訂全盤計劃及時間表，以引入
良性競爭。 

 
5. 規管協議年期 10-15年都可以接受，但政府必須確保不會因為縮短
至十年而削減了投資者的意欲，以免出現因投資不足而削弱供電的
可靠性，最終令全港市民受害。 

 
6. 釐定7% -11%的合理投資回報率，可確保廉價及優質的電力供應。 
 
7. 電力公司應提高透明度，讓廣大市民參與及瞭解，從而增加互信。 
 
 
 
 
觀塘區議員 
潘任惠珍 
2006年3月30日 
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